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SAN VALENTIN, IGUAL QUE SIEMPRE
Cuando se acerca el día de San Valentín, fecha dedicada a 
los enamorados, descubrimos que los más jóvenes siguen 
creyendo en el amor, les gusta el término «novios», 
valoran la fidelidad por encima de todo y se hacen regalos 
el 14 de febrero. En contra de lo que piensan, 
el sexo es algo que completa su relación de 
pareja, «aunque no lo más importante». 1 6

EL TOLEDO DEL FUTURO
Bernhard Winkler ha concluido su estudio 
integral sobre el tráfico en el casco de Toledo y 
propone como soluciones, para corlar la 
circulación, construir aparcamientos subterráneos 
en Safont y en el Paseo de Recaredo, dos escaleras 
mecánicas subterráneas que hicieran más cómodo 
subir al Miradero y la Diputación y un 
gran túnel de doble vía que pasaría por 
delante de Bisagra.

CINCUENTA Y DOS MILLONES 
PARA LAS VIUDAS DEL ACEITE
La empresa Morainsa, propietaria de la fábrica de aceite 
donde hace tres años cuatro personas perdieron la vida a 
causa de una explosión, ha sido condenada por el Juzgado 
de Orgaz. BISAGRA ha tenido acceso a la sentencia en la 
que se recoge que la empresa deberá pagar 52 millones de 
indemnización a las viudas e hijos de los tres trabajadores 
fallecidos. Según la sentencia, Morainsa no 
contaba con las medidas de seguridad 
necesarias para manipular productos de riesgo.

EL ALBACETE, LA IMAGEN 
DE CASTILLA LA MANCHA
En dos años, la Sociedad Albacete Balompié 
ha sufrido una metarmorfosis. De ser un 
equipo insignificante ha pasado a convertirse 
en un club «gallito» de la Ia división. En la 
ciudad, el tema de conversación es 
monográfico y en el resto de España 
se empieza conocer Castilla-La 
Mancha como algo más que un 

lugar donde un tipo llamado Cervantes escribió El Quijote.

y además...
EL TINGLADO, Francisco Gómez Herruz.........

POLTRONAS Y PASILLOS, Magdalena Aguilar
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Cartas al director

"E l peligro  
neo n azi"

Dirijo estas líneas a la re
vista que usted dirige para 
expresar mi más rotundo re
chazo y repulsa hacia las 
personas que no tienen nada 
mejor que hacer que ensu
ciar lo que otros limpian. Me 
estoy refiriendo a los autores 
de las últimas pintadas que 
han destrozado una fabulosa 
fachada de la calle Alfileri- 
tos.

Ante estos hechos no me 
cabe más que la indignación 
y la protesta. ¿De qué sirve 
que, bien por iniciativa pú
blica o privada, Toledo deci
da «lavar su cara»? Luego 
aparecen semejantes energú
menos y destrozan en un 
instante todo un laborioso 
trabajo.

Digo energúmenos porque 
me lo parecen, y digo tam
bién cobardes, porque lo 
hacen cuando no les ve na
die, porque no son capaces 
de enfrentarse con la reali
dad y desahogan su impo
tencia con actuaciones se
mejantes.

Creo que están locali
zados y que los que han 
hecho esto no están muy le
jos de los que hace poco

agredieron brutalmente a jó
venes en Barcelona, o en 
Madrid.

Son esos que llaman neo- 
nazis y que suponen para la 
humanidad un peligro tan 
grande como significaron 
sus antecesores.

PABLO F.
TOLEDO

Los te lecab inas  
no son fun icu lares

En primer lugar les agra
dezco el artículo publicado 
por ustedes en el número 
213 de su revista referente a 
mi informe sobre el tráfico 
en Toledo.

Creo conveniente mani
festarle la siguiente aclara
ción con el ruego de que la 
publiquen en el próximo nú
mero, si no ven inconve
niente en ello.

El aspecto del telecabina 
que figura en la fotografía 
que han incluido ustedes en 
dicho artículo no corresponde 
con el de las dos que yo pro
pongo para el acceso a Tole
do. El amasijo de hierros y 
cables de la fotografía produ
cirá indudablemente un efec

to de rechazo en los lectores.
Los dos telecabinas de 

Toledo no tendrían en abso
luto ese perturbador aspecto. 
Al no necesitar ninguna to
rre de apoyo intermediaria 
solo existirían los dos pe
queños edificios de salida y 
de llegada, que armonizados 
con el entorno pasarían prác
ticamente desapercibidos.

Por otra parte donde po
nen ustedes «...pequeños fu 
niculares de vaivén, es decir, 
telecabinas» habría que su
primir las tres últimas pala
bras. Ya que las telecabinas 
no son funiculares de vai
vén. Los primeros van sus
pendidas en un cable. Y los 
segundos van apoyados en el 
suelo.

A gradecido por estas 
aclaraciones le envío mis 
atentos saludos.

PEDRO SANZ RUANO

Un vecino de Infantes  
ayudó a Bono 
a lleg ar al Salobre

Ustedes, junto a otros me
dios de comunicación, dicen 
en BISAGRA n° 213, página 
9, lo siguiente:

«El presidente del Go
bierno regional don José 
Bono salió ileso cuando su 
coche, que circulaba por la 
carretera 415, se salió de la 
calzada, entre Almagro y 
Moral de Calatrava. Tras 
colocar de nuevo el vehícu
lo, con ayuda de la Guardia 
Civil, José Bono y sus 
acompañantes continuaron 
viaje a Albacete. Lo primero 
es cierto, pero no lo segun
do. Ustedes o no están debi
damente informados o silen
cian algo importante, cosa 
que me extraña, porque la 
verdad es que tuvo que con
tinuar el viaje desde Infan
tes en un coche todo terreno 
facilitado por el industrial 
señor Mayorga, gestión lle
vada a cabo por la diligente 
actividad del señor alcalde 
de Infantes, quien le acom
pañó hasta El Salobre, don
de el señor Bono le obse
quió con un vino».

Les ruego lo rectifiquen 
en los medios que lo han pu
blicado, y me extraña que el 
señor Bono, tan diligente, no 
lo haya hecho, en servicio de 
la verdad. Presencié el he
cho y si ustedes no lo acla
ran, lo manifestaré a otros 
medios de información. Mu
chas gracias.
JUAN RODRIGUEZ VAQUERO

P iensos
M oragón
Especiales 
para perros 
que saben 
lo suyo.

Tel.: 76 27 80 
Fax: 76 20 00 
Gerindote (Toledo)

Alimento completo, granulado o en forma 
de galleta, de alto valor en proteínas y 
energía para perros adultos y cachorros.
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SERRANO
GONZALEZ

Feria, 4-6
Tels.: 926/22 31 21 - 22 58 46 

Fax: 926/25 26 63 
13001 CIUDAD REAL

Juan Bravo, 2 
926/42 75 57 - Fax: 926/41 19 05 

13500 PUERTOLLANO (Ciudad Real)

Francisco Morales, 14 
Tel. 926/31 08 02 - Fax: 926/31 08 04 

13300 VALDEPEÑAS (Ciudad Real)
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Juego limpio
T enía previsto esta semana conti

nuar con mi personal guía política 
de la región. Esbozar unas líneas 

generales de algunos de los principales 
personajes que manejan actualmente el 
cotarro. La razón fundamental era que 
ha-bían aparecido nuevos nombres a 
los que se hacía necesario situar y los 
ya instalados, también algunos, habían 
padecido ciertas modificaciones en sus 
actitudes y por tanto era necesario resi
tuarlos.

En cuestiones relacionadas con la 
política, ciertamente no es conveniente 
programarse a medio plazo, hay veces 
que ni siquiera a corto. En estos días se 
ha cruzado un personaje del que vale la 
pena hablar. Nos ha sacado de la atonía 
política, ha marcado nuevos caminos y 
ha confirmado eso de «no todos son 
iguales».

Me refiero a Carlos C astañeda, 
concejal del Ayuntamiento de Talaye
ra de la Reina por el PSOE. Delegado 
de Sanidad y Medio Ambiente del 
Ayuntamiento, médico urólogo de pro
fesión y algo más de 30 años de edad,
6

se ha tomado en serio sus responsabili
dades municipales y a pesar de no estar 
liberado -es decir, que no cobra sueldo 
del Ayuntamiento— no echa menos ho
ras al asunto que otros concejales que 
sí lo están. Esto, sin duda, es una nove
dad; pero no suficiente como para la 
resonancia que su nombre está tenien
do en los últimos tiempos.

Carlos Castañeda ha sometido a la 
sociedad talaverana a una especie de 
electro-shock que por extensión ha lle
gado a otros ámbitos. El concejal es 
responsable del servicio de limpieza de 
su ciudad. Un servicio que anualmente 
cuesta a los talaveranos 200 millones 
de pesetas. Cantidad que a la postre no 
es suficiente para mantener limpia a 
Talayera. Y ello a pesar de las campa
ñas de concienciación ciudadana, que 
de vez en cuando como en otros muni
cipios se han realizado y que como en 
otros lugares, no han servido para nada.

Carlos Castañeda propuso para va
riar una campaña en la que los servi
cios de limpieza en lugar de limpiar lo 
que harán será ensuciar más. La provo

cativa campaña ha causado efecto y 
son muchos, instituciones incluidas, 
los escandalizados.

Me imagino al concejal, de quien 
poco conozco, disfrutando con el es
pectáculo armado. Me maravilla la 
sangre fría que muestra al llevar su 
burla hasta el final, lo que también 
muestra la seriedad de la iniciativa, 
pues tenía claro que para ser efectiva 
no podía arrugarse con los primeros 
chuzos que cayeran.

Me escandalizan algunas gentes que 
se han escandalizado por la iniciativa 
-quizá mientras tiran el paquete de ta
baco acabado a la vía pública- y no 
han sabido ver el problema de fondo. 
La realidad es, y desde luego no exclu
siva de Talayera, ni siquiera creo que 
esté entre los primeros lugares, que 
nuestras ciudades son sucias porque en 
ese aspecto no somos ejemplo de urba
nidad para nadie. Quienes viajan por el 
extranjero vienen maravillados de al
gunas ciudades cuyos habitantes se 
cuentan en cientos de miles e, incluso, 
millones, donde un papel en el suelo
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asombra por único. Maravilla que se 
incrementa porque lo frecuente es que 
nadie se acuerde de haber visto perso
nal de limpieza alguno. Como decía 
una campaña que se hizo en Toledo, 
ciudad que desde luego no puede pre
sumir de limpia, no se trata de limpiar 
más, sino de ensuciar menos.

Con todo no es lo principal el avan
ce en la concienciación ciudadana pol
la limpieza que el concejal está consi
guiendo mediante la comunicación ne
gativa, mediante esa transgresión de 
«lo que debe ser» -línea de éxito en los 
anuncios publicitarios, acuérdense del 
spot de Danone donde los niños daban 
de comer a los mayores-. Lo verdade
ramente encomiable es que se ha en
contrado un político con imaginación y 
arriesgado.

Fuera de los movimientos internos 
existentes en los partidos, lo cierto es

que aquí se mueven pocas cosas. La 
consigna parece ser no hacer para no 
equivocarse. Carlos Castañeda hubie
ra estado más cómodo sin tomar inicia
tiva alguna y si en alguna ocasión reci
be críticas porque su ciudad está sucia, 
siempre tenía la posibilidad de convo
car una rueda de prensa para anunciar 
el proyecto de instalar no sé cuántos 
camiones de recogida más. Y esperar a 
otra. Manera de actuar que es la más 
utilizada. Aquí se vende mucho más el 
«voy a hacer» que el «he hecho». So
bre todo porque de esto segundo pocos 
pueden presumir.

Dicen los críticos de Carlos Casta
ñeda que le ha movido en el asunto 
ánimo de notoriedad, como si de los 
que se asoman a la cosa pública desde 
el sitio y el puesto que fuere, hubiera 
alguien que pudiera arrojar la primera 
piedra en ese sentido. Seguramente el

concejal ha tenido ese ánimo; pero eso 
por sí mismo no es malo. Lo sería si 
con ello perjudicara.

Por ejemplo, ánimo de notoriedad es 
haber construido un tren de alta veloci
dad desde Madrid a Sevilla que nos ha 
partido en dos a Castilla-La Mancha, 
ha perjudicado a un montón de agricul
tores y encima a los españoles nos ha 
costado medio billón de pesetas. Eso si 
que es ánimo de notoriedad mal enten
dido.

En esto de la campaña de ensuciar 
Talavera tampoco hay que llevar las 
cosas muy lejos, puesto que la campa
ña es decir que se va a hacer o no ha
cerla. Vamos a ser sinceros ¡esto es Es
paña! y la verdad en España no co
nozco a muchos dispuestos a trabajar 
con ahínco en ensuciar lo que saben 
que al día siguiente van a tener que 
limpiar.

D i c h o  p a r a  n o  s e r  c o n t a d o

Los Albertos quieren invertir
Los Albertos, conocidos divorciados y financieros de  renom bre , visitaron el m artes 4 Toledo. No 

fue una visita turística, sino de  trabajo  ya que  están  in teresados en  realizar algunas inversiones en  la 
capital regional. L legaron en  dos M ercedes  y en tre  las cosas que estuvieron estudiando, figuran unos 
terrenos situados junto al C irco Romano toledano.

Reclaman una cárcel
Un grupo  d e  constructores to ledanos se  han hecho  con los derech o s que  p u d ie ran  ten er los 

herm anos C eledonio  y F rancisco Lleyun so b re  el so lar donde se encuen tra  instalada la cárcel de 
Toledo. C árcel que  p re te n d e  se r suprim ida. P recisam ente e se  asunto fue tratado tam bién  el pasado  
m artes, día 4, en tre  el alcalde toledano y  el m inistro de  Justicia en  la visita que  este  último realizó en  la 
ciudad. Ese g rupo  de  constructores, en tre  los que figuran nom bres com o Eusebio P eces, Elias 
H um anes, Jesús Corroto y  Jesús Pastor, reclam an los te rrenos que fueron visitados p o r Los Albertos y 
que hasta  ahora se  c re ían  p ro p ied ad  de  la Fábrica d e  Armas. Son los te rrenos situados en tre  el barrio  
de  Santa T eresa y el cam ping Circo Romano. La reclam ación  se  b asa  en  que  han  adquirido  los derechos 
sob re  la p ro p ied ad  que  reclam an  igualm ente los herm anos C eledon io  y F rancisco Lleyun.

Talavera
Hay cosas a las que algunos no term inan d e  acostum brarse  y el desliz su rge  a la mínima. A 

p esa r  de  la cam paña auspiciada d esd e  las altas instancias reg ionales p a ra  que  los talaveranos no 
p u ed an  sen tirse  m arginados, s iem pre se  escap a  algo. El p asado  jueves 6, e staba  p rev ista  una reunión 
en tre  las partes  que in tegran  el p ro g ram a «Cultural Talavera» con el fin d e  firm ar e l convenio 
correspond ien te . Del p rog ram a form an p a rte  las p rincipales instituciones, Ayuntam iento de  la ciudad, 
D elegación de  Cultura, Diputación y  Caja Toledo. Hasta aquí todo bien. El p rob lem a e ra  que la reunión 
estaba  prev ista  que  se  ce leb ra ra  en  Toledo, p o r suerte  p a ra  Corrochano a alguien  se  le  ocurrió que 
m ejor p a ra  todos e ra  que  «la montaña fuera a Mahoma».

Bocaccio en Toledo
La famosa d isco teca Bocaccio de  M adrid, fam osa p o r h a b e r sido duran te m uchos años lugar de 

encuentro  de  los actores y políticos famosos, ha adquirido un local en  el casco histórico de  Toledo, 
junto a la m ezquita de l Cristo de  la Luz. El asunto estab a  en  adquirirlo  en  p ro p ied ad  po r 82 millones de 
p ese tas  o alquilarlo a razón d e  475.000 p ese tas  al m es.
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Vicepresidente regional del PP

"La Caja Regional no será muy competitiva"

F rancisco Tomey es vice
presidente regional del 
PP, pero  tam b ién  es 

-m e jo r dicho sobre todo 
es- presidente de la Dipu
tación de G uadalajara, la 
única institución de rele
vancia que su partido salvó 
del desastre electoral últi
mo en Castilla-La Mancha. 
¿Eso le dota de una fuerza 
política añadida o, por el 
contrario, le sitúa en una 
posición de «enemigo pú
blico núm ero uno» tanto 
para sectores de su partido 
como del PSOE?

-Eso lo que significa es 
un trabajo bien hecho no só
lo por mí mismo, sino tam
bién por el equipo del Parti

do Popular en la provincia 
de G uadalajara , significa 
haber calado en los ciudada
nos lo que no me convierte 
en enemigo de nadie, sim
plemente sucede que se ha 
actuado bien políticamente, 
es decir, que se ha sabido 
atender las necesidades de 
los ciudadanos de Guadala
jara. Y a mi partido esto le 
supone una especial satisfac
ción y, en ocasiones, iniciati
vas que se han adoptado en 
G u ad a la ja ra  han servido 
como modelo a seguir en 
otros lugares. En cuanto al 
Partido Socialista, ha inten
tado volcarse en los intere
ses que tiene en esta provin
cia, pero se ha equivocado,

como así ha quedado demos
trado en los resultados elec
torales, en los que han perdi
do tanto a nivel municipal 
como provincial y regional.

- G u a d a la ja r a  fue la 
provincia más reticente a 
form ar parte  de Castilla- 
La Mancha. Según sus úl
timas manifestaciones esto 
es un hecho incuestionable. 
¿La autonomía ha sido al
go especialmente positivo 
para su provincia?

-Yo creo en el Estado de 
las Autonomías y en la des
centralización del Estado, 
pero con la convicción de 
que todo esto es para acercar 
la Administración al admi
nistrado. Esta idea no la ha

Francisco Tomey Gómez es 
de los políticos veteranos 
de la región que, elección 
tras elección, ha consegui
do mantenerse en cargos de 
relevancia. Rodeado del 
PSOE por todas partes me
nos por una, su propia pro
vincia Guadalajara, marcó el 
tanto del honor para su par
tido -el Popular- en las últi
mas elecciones municipales 
y autonómicas. Salvó del 
desastre para sus filas la di
putación de Guadalajara, 
que preside desde el año 83. 
En el 86 fue elegido senador 
y actualmente diputado en 
Cortes y vicepresidente se
gundo de la Federación Es
pañola de Municipios y Pro
vincias. Cuenta 45 años de 
edad, está casado y tiene 
tres hijas. Miembro de la 
Unión de Periodistas, es li
cenciado en Gestión Comer
cial y Marketing.

percibido el ciudadano de 
Guadalajara, como ha ocu
rrido también en otras pro
vincias españolas, en las que 
no han visto esa descentrali
zación. Quiero decir que ese 
lógico afán que demuestran 
las Autonomías, solicitando 
cada vez mayores competen
cias del Estado, deberían te
nerlo también las Comuni
dades Autónomas a la hora 
de transferir, a su vez, com
petencias a las corporacio
nes locales, para que el ciu
dadano vea que tiene más 
cerca la Administración y 
que ésta conoce mejor sus 
problemas y sus soluciones, 
tanto por rapidez como por 
eficacia.
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-¿Cómo asiste el PP con 
12 conceja les al pacto  
PSOE-IU que ha dado la 
a lcald ía de G u ad a la ja ra  
capital a una representante 
de IU?

-El Partido Popular asiste 
a esta situación creada por 
el PSOE con preocupación, 
al observar que tenernos un 
Ayuntamiento paralizado, 
que no tiene ni siquiera la 
base fundamental para po
der funcionar, que son los 
presupuestos; estamos preo
cupados, también, al ver que 
están primando más los in
tereses de las personas que 
los de la ciudad de Guada- 
lajara.

-¿Cómo se entiende que 
los 10 concejales del PSOE 
apoyaran a Blanca Calvo 
cuando ahora se muestran 
tan divididos?

-No tengo por costumbre 
meterme en la casa ajena. Lo 
único que voy a decir es que 
algún responsable del PSOE 
debería explicar por qué se 
hizo lo que se hizo en su 
momento, y hablo de res
ponsables regionales de ese 
partido ya que lo que parece 
claro es que la decisión no 
salió de los concejales de 
G uadalajara sino de altos 
responsables de la jerarquía 
regional socialista.

-E n los tiempos que Ar
turo García Tizón era se
cretario nacional del nom
bre de Francisco Tomey ri
valizaba con el de Mariano 
Diez por la presidencia re
gional de su partido. Aho
ra parece que no tiene am
bición alguna en ese senti
do. ¿Qué ha cambiado?

-Es verdad que hubo un 
momento en que se hablaba 
de mi persona como presi
dente regional de PP, había 
un consenso a este respecto 
y de cara al Congreso. Pos
teriormente tuvo lugar la re
fundación del pariiii.i y en 
ese momento cada uno ocu
pamos el puesto que, dentro 
de la estrategia general del 
Partido Popular, se estimó 
más conveniente.

-M adrid es la capital de 
E spaña , pero  hay veces 
que también parece la de 
Castilla-La Mancha. Quizá 
sea causa de la distancia, 
pero  p o r ejem plo  usted  
frecuenta más esta ciudad 
que Toledo. Como presi

dente de la Diputación de 
G u a d a la ja ra  ¿considera 
que en M adrid las visitas 
son más rentables econó
mica y políticamente?

-Yo visito M adrid  con 
frecuencia porque allí se en
cuentra la sede nacional de 
mi partido y de las institu
ciones del Estado y porque, 
además, tengo el cargo de 
vicepresidente segundo de la 
FEMP, lo que me obliga a 
asistir a reuniones y relacio
narme con otros organismos 
de carácter nacional.

Respecto a acudir a Tole
do en visitas institucionales 
no voy a negar que lo hago 
en escasas ocasiones porque 
las relaciones de la Diputa
ción provincial de Guadala
jara  con la Junta de Comu
nidades sólo son de respeto. 
En cuanto a la sede regional 
de mi partido las hago con 
normalidad.

-¿C óm o es la relación 
con la Junta de Comunida
des? ¿Y con su presidente?

-Tal y como ya he men
cionado son de total respeto 
institucional. Correctas en la 
forma pero en el fondo prác
ticamente inexistentes.

-¿Qué opinión le merece 
el presidente Bono?

-Creo que ha primado en 
su gestión una política más 
subvencionista que inverso
ra, potenciando su propia 
imagen. Y, a veces, da la 
sensación de que está jugan

do un papel importante en 
las intrigas palaciegas de 
M oncloa y Feria/, que le 
distraen de los verdaderos 
problemas de C astilla-La 
Mancha.

En los muchos años que 
lleva al frente de esta región 
no ha conseguido sacarla de 
las carencias que soporta, y 
que tanto ha criticado.

-A finales de este mes se 
celebra el Congreso regio
nal del PP en Guadalajara. 
¿Opta por ser reelegido vi
cepresidente?

-Con los nuevos Estatutos 
del Partido Popular, a quien 
se elige en un Congreso es al 
presidente y a los vocales, 
posteriormente el presidente 
elegido nombra a su equipo 
de confianza.

A mí me avalan los resul
tados electorales logrados en 
esta provincia en sucesivos 
comicios y mi trayectoria 
política es clara y diáfana. 
Estoy seguro de que el presi
dente regional sabrá elegir al 
equipo más adecuado para 
trabajar por esta región.

-N o  p arece  que José 
Manuel Molina vaya a te
ner muchos problemas pa
ra ser reelegido presidente. 
E n tre  o tros apoyos va a 
contar con el suyo y el de 
su provincia. ¿Qué sostiene 
al presidente regional des
pués de la derrota electo
ral?

-N o considero que José

Manuel Molina haya tenido 
una derrota electoral. En el 
Ayuntamiento de Toledo el 
Partido Popular, con su pre
sidente regional a la cabeza, 
fue el partido más votado. 
Luego los pactos de la iz
quierda le arrebataron la al
caldía.

En la región, se consi
guieron unos resultados dig
nos, aunque no los deseados. 
Fue uua campaña dura, don
de el PSOE puso en juego 
todos los recursos tanto pro
pios como ajenos. A José 
Manuel Molina le avala su 
trabajo y conocimiento de 
esta región.

-P o s te r io rm e n te  ven
drán los Congresos provin
ciales. Piensa que su parti
do será capaz de cerrar los 
fren tes  que desde hace 
años tiene abiertos en pro
vincias como Cuenca y Al
bacete y que parecen sur
gir en Ciudad Real?

-Normalmente cuando un 
partido no llega a obtener 
unos resultados electorales 
deseados en alguna provin
cia, lógicamente surgen es
tas dificultades, que se solu
cionan con equipos homogé
neos y con mucho trabajo.

Yo creo que estas provin
cias, después del Congreso 
regional, encontrarán las 
condiciones para elegir equi
pos dirigentes que puedan 
actuar a corto, a largo y a 
medio plazo, contactando
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con la sociedad y dando so
luciones a sus problemas.

-¿Cómo podría el Parti
do Popular d a r la vuelta 
electoral a esta región?

-Transmitiendo a los ciu
dadanos un mensaje electoral 
claro, que consiga hacerles 
ver las ideas del Partido Po
pular y las soluciones que 
aportamos para esta región. 
Creo que no estamos lejos de 
lograr ese vuelco electoral.

El Partido Popular está en 
unas condiciones óptimas 
para presentar un proyecto 
unido, compacto y al servi
cio de los ciudadanos, que 
sin duda sabrán apreciarlo, 
dándole su confianza en las 
próximas elecciones.

-Usted posibilitó que al 
final de la legislatura Bono 
sacara adelante la Ley de 
Coordinación de m unici
pios y provincias. ¿Qué es
pera sacar?

Cuando mi partido me eli
ge como negociador de una 
Ley o de cualquier otra cues
tión, en primer lugar me sien
to agradecido por la confian
za que se deposita en mí, y en 
segundo lugar no acudo con 
la esperanza de sacar algo.

Estoy convencido de que 
en un Estado de las Autono
mías debe primar la descen
tralización y creo que esta 
Ley de Coordinación es po
sitiva para la región, que es
tá compuesta por cinco pro
vincias diferentes en las que 
hay arraigadas unas Institu
ciones desde hace mucho 
tiempo, que son las Diputa
ciones.

No hay que olvidar que 
las Diputaciones vienen tra
bajando por cada una de sus 
provincias desde hace años y 
están capacitadas para asu
mir transferencias y delega
ciones de la Junta de Comu
nidades, como ya he repeti
do en sucesivas ocasiones 
desde el año 1983. Con lo 
que se ahorraría en gastos de 
personal, corrientes, etc. no 
duplicando funcionarios ni 
dependencias y aumentando 
el grado de eficacia y ahorro 
en la gestión.

-¿ C u á l está  siendo el 
grado de cumplimiento de 
esta Ley?

-En estos momentos creo 
que es escaso y que no se ha 
visto una voluntad clara para 
ponerla en práctica.
10

-A h o ra  F rancisco  To- 
mey es el representante del 
PP en las negociaciones so
bre la fusión de las Cajas 
de A horro . Su p rinc ipal 
a rm a  negoc iado ra  es la 
Caja de Guadalajara ¿Con
sidera conveniente esta fu
sión?

-Para creer si es conve
niente o no, lo primero que 
se debe hacer es informar 
con claridad y transferencia 
lo que se va a hacer, para 
qué y a dónde se va a llegar. 
Si es más rentable para el 
conjunto de la Comunidad 
Autónoma y hay que ver lo 
que pierden y lo que ganan

las Cajas como instituciones 
provinciales.

A primera vista y por los 
datos manejados el volumen 
resultante de la fusión sería 
escasamente competitivo en 
el conjunto de las Comuni
dades Autónomas de España.

-D e c ir  ah o ra  que no 
quieren que se politicen las 
Cajas puede parecer una 
postura cínica. Las Cajas 
siempre han estado politi
zadas y me temo que es ine
vitable. Dígame en todo ca
so qué fórm ula hay para  
evitarlo.

-Usted dice que puede pa
recer una postura cínica pero 
yo creo que no es así, el Par
tido Popular lo único que ha 
hecho en esta cuestión es

cumplir las leyes, que otor
gaban a las Instituciones lo
cales una representación en 
las Cajas. Lo que ocurre es 
que, en nuestra opinión, hay 
que evitar la máxima politi
zación de las Cajas de Aho
rro, en el sentido de que no 
primen los intereses políti
cos sobre los verdaderos in
tereses de estas entidades fi
nancieras. Eso se lograría, 
bien aplicando incompatibi
lidades, o bien mediante los 
Estatutos, haciendo necesa
ria la mayoría cualificada en 
cierto tipo de decisiones.

-¿Q ué condiciones míni
mas tendría que aceptar el

PSOE para que su partido 
viera con buenos ojos la 
fusión?

-Si estoy diciendo que el 
Partido Popular pretende la 
mínima politización de las 
Cajas, lo que no voy a hacer 
es mencionar unas condicio
nes mínimas, con las que yo 
mismo podría contribuir a esa 
politización. Lo imprescindi
ble es que cada una de las Ca
jas conozca con transparencia 
en qué condiciones se encuen
tra cada uno de los socios, y 
que la casa se empieza por los 
cimientos, no por el tejado. 
No hay que empezar pensan
do quién va a ser el presidente 
de la entidad fusionada o los 
miembros del consejo, sino 
qué es lo que se quiere conse

guir y hasta dónde se puede 
llegar con la fusión. /

-¿Caso de que la fusión 1 
se realizara piensa que la 
Caja resultante sería com- ¡ 
p e titiv a ?  ¿El a su n to  se 
quedaría ahí?

-M i impresión es que la ¡ 
Caja resultante no sería muy 
competitiva, por su tamaño, 
en el mercado nacional. Por 
eso decía antes que hay que 
tener muy claro cuál es el fin 
de esta fusión y si esto es 
una operación para avanzar 
a posteriores negociaciones. 
Hay que tener muy claro que 
el tamaño no será excesivo y 
evitar luego las sorpresas.

-¿Q ué se pretendía por 
parte  de la Caja de Gua
dalajara y Cuenca-Ciudad 
Real cuando firmaron ha
ce pocos meses un protoco
lo de fusión?

-Tuve conocimiento de 
esta fusión cuando se inicia
ron los contactos. Los ini
cios empezaban por los ci
mientos y tenían el beneplá
cito de la autoridad econó
mica regional, luego todo 
aquello quedó en agua de 
borrajas. Hubo ceses, reno
vación de cargos, etc. Pare
ce que las fusiones sólo pue
den estar teledirigidas por 
personas de un solo grupo.

-¿Piensa que es factible 
hacer una fusión sin con
tar con la Caja de Guada
lajara?

-Pienso que una fusión no 
es la panacea y que puede 
ser de dos, tres o 27. Yo par
to de que las fusiones no son 
ni malas ni buenas, sino que 
la conveniencia de las mis
mas hay que demostrarla. En 
este proceso de fusión, como 
ya he indicado, se está empe
zando por el tejado, e inclu
so, ni el propio personal, ni 
la política social, ni la políti
ca económica se tienen en 
cuenta en las conversaciones 
de una manera objetiva. Se 
está pensando más sobre 
quiénes pueden formar parte 
de los órganos de gobierno 
que sobre lo que realmente 
preocupa al impositor.

No hay que olvidar que 
puede haber gente que depo
site su confianza en un ges
tor, o en una cultura finan
ciera, y cuando se hace otra 
de otro estilo se pierde esa 
confianza.

F.G.H.

El 22 de febrero, Francisco Tomey será el anfitrión, en Guadalajara, del Congreso regional 
de su partido en el que José Manuel Molina será reelegido Presidente y al que asistirá 

José María Aznar.
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EL PISTO REGIONAL
Fuerte crisis 

interna 
en UCAMAN
La Unión de Cooperativas 
de Castilla-La Mancha
(UCAMAN), creada bajo 
los auspicios del Gobierno 
regional socialista, sufre en 
la actualidad una fuerte 
crisis tras los intentos del 
consejero de Agricultura, 
Fernando López Carrasco, 
de trasladar su sede a 
Toledo. El objetivo de este 
traslado es dotar de mayor 
funcionalidad a la Unión, 
funcionalidad que hoy se 
pone en duda, sobre todo 
por tener su sede en 
Alcázar de San Juan. Por 
otra parte, la posible 
disolución de las uniones 
provinciales también ha 
creado tensiones, 
especialmente en Toledo y 
Cuenca. Asimismo un 
sector de las cooperativas 
que integran UCAMAN está 
cuestionando la gestión de 
sus dos máximos 
responsables, José Luis 
Rojas y Darwin Cruz.

m u
Vaquilla 
condenado 
a más de 
100 años
La Sección 
Segunda de la 
Audiencia 
Provincial de 
Ciudad Real ha 
condenado a un 
total de 103 años 
a Juan José 
Moreno Cuenca,
El Vaquilla, por 
el motín que 
protagonizó en la 
cárcel de la 
capital el 19 de 
noviembre de 
1985. El 
conocido 
delincuente fue 
condenado por un delito de quebrantamiento de condena, 
ocho delitos de detención ilegal, un delito de atentado, 
otro de daños y cinco delitos de robo con violencia e 
intimidación. El Vaquilla fue juzgado el pasado 14 y 15 de 
enero, junto a Salvador de Haro y Antonio Redondo, 
para quienes la Sala impone-penas que suman 80 años, y 
el procesado Antonio López condenado a un año de 
prisión por atentado y 30 días por una falta de lesiones.

— Bono niega que será 
vicepresidente de la nación

El presidente autonómico, José Bono, 
negó esa semana la noticia sobre su 
futuro cargo de vicepresidente de la 
nación manifestando que «eso son 
rumores y noticias sin fundamento». 
Bono, que visitó esta semana Albacete, 
contestó ante la insistencia de los 
periodistas con un lacónico «no, yo no 
quiero entrar en ningún tipo de 
especulación que no tiene el más mínimo 
fundamento desde ningún punto de 
vista». Informaciones recientes 
apuntaban que José Bono sería 
vicepresidente del Gobierno presidido 
por Narcís Serra. Por otra parte, el 
presidente regional valoró como positivo

el reciente acuerdo alcanzado entre el 
Gobierno y el Partido Popular sobre las 
transferencias a las autonomías de vía 
lenta.

-A bsueltas las tres 
acusadas del crimen 
de Almansa
Las tres mujeres acusadas de dar muerte a 
la niña de Álmansa, Rosa Fernández, 
mediante un sangriento ritual, fueron 
absueltas esta semana de los cargos que 
se les imputaba. Entre las acusadas estaba 
su madre, Rosa Gonzálvez y la ayudante 
de ésta en las prácticas curanderas, 
Angeles Rodríguez Espinilla, a las que 
la sentencia absuelve por considerar la 
eximente completa de enajenación 
mental. Las dos mujeres han sido 
internadas en un psiquiátrico. La tercera 
acusada, María Mercedes Rodríguez, 
fue absuelta porque actuó en un estado 
de enajenación mental transitoria, 
según indica la sentencia. Esta también 
considera probado que la muerte de la 
niña sobrevino como consecuencia 
de la gran hemorragia sufrida cuando 
«intentaban sacar de su cuerpo el 
demonio».

■  Almagro cobra 
1.000 duros 
por fotografiar 
el Corrar 
de Comedías
El Ayuntamiento de 
Almagro decidió por 
unanimidad cobrar 5.000 
pesetas a todo aquel que 
quiera fotografiar el Corral 
de Comedias de dicha 
población, sea turista o 
profesional de la información 
quien lo haga. Igualmente 
todos aquellos que quieran 
grabar un vídeo tendrán que 
abonar 50.000 pesetas y 
si es un reportaje para la 
televisión serán 200.000 
pesetas. Luis López Condés, 
alcalde de la población 
almagreña, justifica dicho 
acuerdo aduciendo que el 
Ayuntamiento, y por tanto 
los vecinos de su pueblo, 
tienen que cargar con los 
gastos de limpieza, 
mantenimiento y 
conservación del 
monumento, asistencia al 
personal que lo visita, etc.

□  Las Cortes y  el 
Gobierno regional 
se equiparan 
los sueldos
La Mesa de las Cortes 
regionales ha aprobado la 
equiparación de los sueldos 
entre sus miembros y los 
diputados regionales con el 
Gobierno regional. Así, el 
presidente de la Cámara, 
José M aría Barreda 
cobrará nueve millones de 
pesetas, un poco menos que 
José Bono, en torno a los 10 
millones, y algo más que los 
consejeros. El resto de los 
miembros de la Mesa 
cobrarán lo mismo que los 
consejeros, 8.394.000 
pesetas. Por su parte, los 
diputados regionales dejarán 
de cobrar dietas y contarán 
con una asignación anual 
fija de cinco millones de 
pesetas, la misma que un 
director general. Este dinero 
lo recibe el grupo y lo 
distribuye entre sus 
diputados libremente.
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Esta Provincia

El ministro de Justída 
firmó el tierre 
de la prisión
El ministro de Justicia, Tomás de la 
Quadra Salcedo, firmó un convenio 
con el alcalde de Toledo mediante el 
cual se acuerda el cierre del Centro 
Penitenciario de Toledo y que no se 
construirá ninguna nueva prisión 
dentro de este término municipal. El 
Ayuntamiento se ha comprometido a 
realizar un plan especial para ordenar 
urbanísticamente los 6.000 m2 que 
ocupa la prisión en pleno barrio de 
Covachuelas y que son propiedad del 
Ministerio. Dichos terrenos deberán ser 
utilizados para «servicios de interés 
público y social», mientras, en la parte 
que le corresponde al Ayuntamiento, se 
levantarán viviendas de protección 
oficial y se podrá construir un 
aparcamiento público subterráneo.

Dimite Barrigón y todo su equipo
Tal y como adelantó BISAGRA, el director gerente del Teatro de Rojas de 
Toledo, José Diez Barrigón, hizo pública esta semana su renuncia a la que se 
sumó todo su equipo de colaboradores: la coordinadora Ma Eugenia Aguiar, Ma 
Angeles Frías, encargada de las Relaciones Públicas y de Prensa, el sonodista e 
hijo del director gerente Manfred Diez, y el ordenanza Ignacio Moreno. Según 
Diez Barrigón dimitían porque «nos sentimos incapaces de seguir trabajando 
con la concejala de Cultura» pues consideran que ha mantenido contra ellos una 
campaña de acoso y derribo. El director gerente, que ha realizado una buena labor 
cultural, no quiso hacerse responsable sin embargo de su deficiente gestión 
económica, argumentando que para eso «hay un interventor y un secretario», 
aunque como él mismo reconocía a esta revista la semana pasada, la labor de un 
directoi gerente «es, por supuesto, también la gestión del dinero». Desde que se 
le renovara el contrato a José Diez Barrigón, el pasado mes de diciembre, se 
sospechaba que estaba pactada su dimisión a los tres meses siguientes, pero todo 
se ha precipitado al salir a la luz pública las cuentas del Teatro de Rojas. «Ahora 
me volveré a hacer teatro por todo este país, como lo he estado haciendo durante 
27 años», decía Barrigón, mientras el alcalde apuntaba que podría explotar la 
obra del Auto de las Plantas «asumiendo él todos los riesgos y llevando el 
anagrama del Ayuntamiento».
14

Cuatro familias 
desalojadas de su <asa 
que amenazaba ruina
Cuatro familias del número 5 
de la calle Pozo Amargo de Toledo 
fueron desalojadas de sus casas 
ante la amenaza de un 
derrumbamiento. Los vecinos fueron 
alertados por un albañil 
que realizaba obras en el patio y fueron 
supervisadas por el arquitecto 
municipal, Guillermo Santacruz, que, 
tras inspeccionar los muros 
y vigas, aconsejó a los inquilinos 
que no pasasen la noche 
en el edificio ya que no podía 
garantizar su estabilidad.
Las familias afectadas, de momento, 
han abandonado sus casas 
mientras los bomberos han empezado 
a apuntalarla. Este
desalojo vuelve a poner en candelera 
el problema de muchas 
familias toledanas, con poder 
adquisitivo bajo, que viven 
en viviendas amenazadas de ruina 
y pendientes del Plan Especial 
del Casco Histórico.
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El PP prepara el Congreso regional
El PP de Toledo ha elegido los 103 delegados que le 
representarán en el Congreso regional que el próximo 22 se 
celebrará en Guadalajara y en el que José Manuel Molina 
volverá a ser reelegido presidente regional. Toledo y 
Talavera serán las que mayor número de representantes 
presenten, con 30 y 32 respectivamente. Ocaña contará con 
7; Orgaz con 9 y Torrijos con 16. La elección de los 
compromisarios está permitiendo a los renovadores del PP 
toledano conocer su fuerza y presencia de cara al futuro 
Congreso provincial que se celebrará en el mes de abril. 
Hasta ahora los elegidos son hombres cercanos a este 
sector.

Expulsan del PSOE a seis 
militantes de Villa 
de Don Fadrique
Francisco Domínguez, concejal del PSOE
en el Ayuntamiento de Villa de Don Fadrique, ha sido
expulsado del partido a perpetuidad junto
con cinco militantes socialistas más que han sido
sancionados con un año de suspensión
de militancia. La decisión fue adoptada por la Ejecutiva
Federal después de que se les abriera expediente
disciplinario por negarse a votar a favor de la liberación
del primer edil, Pedro Tello, no secundando
las directrices socialistas. Francisco Domínguez, afiliado
al PSOE desde 1977, considera que la postura
de la Ejecutiva Provincial es «antidemocrática» ya que «no
han respetado la decisión adoptada por la Ejecutiva
Local que no deseaba la liberación de Tello». Los militantes
socialistas de Villa mantuvieron una reunión
ayer sábado para decidir quiénes se iban a trasladar
a la sede del partido en Madrid,
y el próximo martes tienen pensado entregar sus carnés.

POLTRONAS Y PASILLOS
MAGDALENA AGUILAR

Escándalos morales 
y de terror

La corrupción política sigue dando dolores de cabeza a 
los partidos políticos, hasta el momento incapaces e 
impotentes para controlar los brotes que les salpican 
y manchan toda la organización. En la provincia casos 
de corrupción y escándalos más o menos sospe
chosos salen a la luz y ponen en entredicho la gestión de 

determinados personajes que defienden mejor sus bolsillos o 
el de sus familiares que los problemas, más o menos graves, 
que padecen sus vecinos. Dos personajes de estas 
características han vuelto a reaparecer en Toledo.

Dos cargos públicos, un diputado regional del PP, el 
polémico Jesús Terrón, y un diputado provincial del PSOE, 
el alcalde de M alpica, Angel M orales, se han visto 
salpicados por irregularidades graves en las que sus 
respectivos partidos tendrán que tomar cartas en el asunto.

A Terrón las cuentas municipales le siguen sin cuadrar y 
algunos objetos que manejó han desaparecido. No deja de 
resultar curioso que el ex alcalde de Carranque y ex cuñado 
de Juan Abelló, el mismo que dicen le aupó al escaño 
regional que ahora ocupa, no sepa dónde está el televisor que 
compró para la Alcaldía o la máquina segadora, o los 
radiadores que hacían menos crudo el invierno sagreño. 
Tampoco se sabe dónde está la letra del himno carranqueño 
que costó a los vecinos 200.000 pesetas ni explica algunas 
facturas millonadas que no cuadran. Jesús Terrón o Terror, 
como ya le llaman en Carranque, se sigue sentando en su 
escaño regional como si tal cosa. Con él no va nada. El no 
sabe, no contesta y su partido calla por aquello de que «si la 
mierda se remueve huele».

El PSOE no se libra de estos personajes. El último 
aparecido ha sido el alcalde de Malpica del Tajo, Angel 
Morales, el mismo que en la pasada legislatura el Colegio 
de Arquitectos de Castilla-La Mancha denunció porque los 
proyectos de obras los daba sin visar por los profesionales. 
Un acuerdo de su partido, el PSOE y los arquitectos, llevó la 
denuncia a la papelera y su Partido le recompensó con un 
puesto de diputado provincial.

Ahora su nombre ha vuelto a la palestra de los escándalos. 
Morales ha beneficiado a dos de sus hermanos y a un 
concejal socialista con el plan de viviendas financiadas por 
el INEM. Este personaje ideó la construcción de 44 
viviendas de promoción pública y se las entregó a unos 
albañiles del pueblo, curiosamente hermanos suyos y un 
concejal socialista. La jugada se remató con un contrato en 
el que se establecía que eran responsables de las pérdidas y 
de las ganancias. Pérdidas no ha habido pero ganancias sí. 
Cincuenta y ocho millones que se van a repartir cuatro 
albañiles, mientras los 44 adjudicatarios de las viviendas 
denuncian deficiencias que podían haberse subsanado si esos 
millones no hubieran sobrado.

Como el PP, el PSOE ha hecho «mutis por el foro» y ha 
pasado de dar explicaciones o pedírselas a este edil 
especialmente preocupado por las arcas familiares.

El Caso Terrón-orr y el Caso Morales salpican a los dos 
partidos políticos mayoritarios de Toledo y, éstos -PP y 
PSOE- siguen sin dar la cara.
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H elena y A ntonio  son
una pareja de estudian
tes de 16 años que lle

van algo más de un año sien
do novios. Se conocieron en 
un bar de Toledo y dicen que 
lo suyo fue un auténtico fle
chazo. «Antonio me llamó la 
atención desde el primer en 
que le vi y tomé la iniciativa 
para conocerle, consiguien
do que una amiga mía me lo 
presentara», dice Helena. 
Como nota jocosa, Antonio 
cuenta que cuando se cono
cieron, él salía con una pri
ma de ella que «al principio 
se lo tomó muy mal aunque 
ya se ha resignado».

El le pidió salir el día de 
los Inocentes por lo que ella 
le hizo repetir su proposición 
al día siguiente, ante el te
mor de que hubiera sido una 
inocentada. Esta joven pareja 
toledana considera que am
bos son bastante románticos 
y asegura que en su caso lo 
más importante son los senti
mientos «que es lo que hace 
que dure la pareja, ya que a 
estas edades se necesita mu
cho el apoyo de otra perso
na».

Afirman que se exigen so
lamente fidelidad y sinceri
dad, ya que los dos se califi
can de «muy celosos». «Sobre 
todo yo -explica H elena- 
porque Antonio tiene un 
montón de chicas detrás». 
Esta estudiante señala que 
las mujeres de su generación 
son más directas cuando les 
gusta alguien, «si no conse
guimos que alguien nos pre
sente al chico en cuestión, 
nos acercamos y decimos 
simplemente, oye ¿cómo te 
llamas?».

Esta pareja puede servir 
como ejemplo de lo que ocu
rre entre los adolescentres y 
jóvenes de nuestra provincia, 
puesto que consideran que su 
comportamiento es similar al 
de otros novios de su edad: 
se ven todos los días, van al 
cine y al teatro y pasean so
los o con amigos comunes.

Para ellos, el día de San 
Valentín «es un día especial 
para los enamorados, simbó
lico para celebrar el amor 
de las parejas». Para no des
velar el misterio de los rega
los que se entregarán el pró
ximo 14 de febrero, nos 
cuentan los que se entrega
ron el año pasado: Antonio

Helena y Antonio consideran el día de San Valentín como una fecha muy especial para los enamorados, un día simbólico para celebrar el
amor de las parejas.

Los jóvenes toledanos
pasan 

del sexo
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regaló a Helena un ramo de 
rosas rojas y un muñeco gi
gante y ella le obsequió con 
una mochila y un reloj.

Dígaselo <on flores

Javier, propietario de una 
floristería de Toledo, afirma 
que el día de San Valentín y 
el día siguiente (para los ol
vidadizos) aumentan consi
derablemente las ventas de 
flores. Explica que las flores 
más vendidas en estas fechas 
son las rosas y las orquídeas 
«aunque estamos concien
ciando a la gente de que los 
ramos variados suelen tener 
una duración más larga y 
son más coloristas, pero a 
pesar de ello, la rosa roja si
gue siendo la preferida al 
ser la flor que en los países 
latinos simboliza el amor».

El 14 de febrero acuden a 
las floristerías, según Javier, 
sobre todo gente joven, 
«aunque también lo hacen 
maridos que llevan casados 
de dos a cinco años. Los 
adolescentes que tienen me
nor poder adquisitivo, suelen 
optar por las orquídeas indi
viduales que se pueden com
prar desde 600 pesetas y los 
hombres entre 20 y 30 años, 
se decantan por los ramos de 
rosa».

Para Chelo, que regenta 
otra floristería toledana, el 
día de San Valentín es un día 
de flores «se siguen llevando 
este tipo de regalos, prevale
ce el dígaselo con flores ya 
que creo que, en general, el 
hombre toledano es románti
co, sobre todo en esa fecha 
¡aunque al día siguiente se 
peguen!».

Otro tipo de regalos típi
cos en estas fechas, son las 
joyas. El dueño de una de 
las joyerías que se ubican en 
la plaza de Zocodover mani
fiesta que las ventas han au
mentado considerablemente 
el día de San Valentín, desde 
hace dos o tres años. «Se ad
quieren sobre todo joyas de 
bajo precio, desde 4.000 a
8.000 pesetas, y especial
mente, las imitaciones de las 
joyas del amor que se anun
cian por televisión, que son 
mucho más baratas».

Lo que parece no estar 
muy de moda como regalo 
del día de los enamorados

son los eternos bombones, 
aunque sobre este punto hay 
división de opiniones. Dos 
de las más prestigiosas pas
telerías de Toledo no coinci
den a la hora de evaluar las 
ventas que tienen en tan se
ñalada fecha: una asegura 
que no se nota un gran incre
mento y la otra que sus ven
tas aumentan en un 15 o 20 
por ciento «aunque las fies
tas cada vez se celebran me
nos».

Pero a pesar de que los 
obsequios tradicionales si
guen ocupando un lugar des

galen, como por ejemplo, un 
perfumador». «Ellas, -según 
las experiencia de este ven- 
dedor-, siempre tocan el pa
lito picantorro, regalando 
cosas con las que te tienes 
que reír a la fuerza como 
calzoncillos con música, ca
pucha o mensajes con doble 
sentido».

Manuel ha observado que 
en el Día de los Enamorados, 
«los adolescentes tienen mie
do a no regalar, por lo que 
se montan una pequeña fies
ta, en la que el regalo de 
broma tiene la finalidad de

Los jóvenes, que se calificaron en su mayoría de «románticos», consideran que lo más 
importante son los sentimientos, por lo que consideran que el sexo es algo que sólo 

complementa su relación de pareja.

tacado entre las preferencias 
de los enamorados toleda
nos, los regalos más infor
males se están abriendo paso 
cada día con más fuerza. Es
ta circusntancia es confirma
da por Manuel, propietario 
de una tienda de regalos, en 
la que predominan los origi
nales y simpáticos.

Este comerciante señala 
que sus ventas se incremen
tan el día 14 de febrero en un 
50 por ciento, siendo los ob
sequios que más se compran 
para este día los de broma 
(cuyo precio medio no llega 
a las 1.000 pesetas) y que 
suelen acompañar a algún 
objeto más serio.

Ellas son m ás 
atrev id as

«Los chicos -explica Ma
nuel- se decantan por los 
objetos “práctico-capricho- 
sos”, es decir, una cosa útil 
de la que puedes prescindir 
pero que te gusta que te re

íos muñecos se venden perfectamente 
para chicos y chicas, según los comer
ciantes, como regalos informales que se 

suelen acompañar de algún otro obsequio 
un poco más serio.

decir algo que, la mayoría 
de las veces, todavía no se 
han atrevido a expresar de 
palabra. No quieren decir 
claramente: estoy enamora
do y lo disfrazan con el ca
chondeo, sobre todo en pare
jas que todavía no han co

menzado a salir y tienen sus 
primeros escarceos».

Como muestra de que las 
toledanas son más atrevidas 
que los varones, un sólo da
to: las ventas de calzoncillos 
picantes en un año cuatripli- 
can las de bragas de broma.

Pero no todas las parejas 
de jóvenes creen que el día 
de San Valentín sea una fe
cha de especial trascenden
cia, un ejemplo son Dani y 
M iguel, de 17 y 18 años, 
respectivamente, que consi
deran que no es necesario fi
jar un día concreto para el 
amor y piensan que el día de 
los Enamorados es «como 
los Reyes Magos», aunque 
reconocen que se entregarán 
algún detalle el 14 de febre
ro.

Esta pareja que estudia en 
el Sefarad prefiere que les 
llamen amigos y no novios, 
y ¡como cualquier lugar es 
bueno! se conocieron en un 
viaje de fin de curso, «aun
que antes ya nos habíamos 
echado el ojo».

Suelen ir al cine, teatro, de 
bares y a la discoteca con los 
amigos, sitios en los que nor
malmente los más jóvenes 
aprovechan para hacer sus 
contactos y conocer gente y 
nuevos amores. También se 
consideran románticos y va
loran. como la mayoría de 
las parejas entrevistadas, la 
fidelidad sobre todas las co
sas.

Esto es por lo menos lo 
que afirman Carmen y Javi, 
de 16 años, ambos del mis
mo barrio y que se conocie
ron a través de un «enemigo 
común». Este juvenil dúo tu
vo algunos problemillas fa
miliares al comienzo de su 
relación, porque al padre de 
ella no le gustaba «la pinta» 
de Javi, que lleva un atuen
do un poco punk. «Final
mente, -explica C arinen - 
mi padre se ha acostumbra
do y ya no lo ve tan mal.»

"E l sexo no es lo m ás 
im portante"

La conclusión que se pue
de sacar después de hablar 
con algunas parejas toleda
nas, es que para ellos lo más 
importante es el sentimiento, 
considerando al sexo como 
algo complementario. En es
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te sentido, la sexóloga Con
suelo Prieto afirma que es 
cierto que a los adolescentes 
les interesa mucho más el 
mundo de los sentimientos 
que «los aparatos genitales,

teresa a muchos, los senti
mientos. De forma similar se 
expresa el sociólogo toleda
no Antonio Rodríguez Pe
na, quien afirma que «impul
sar la fiesta exclusivamente

Los jóvenes consideran a su pareja el principal apoyo de su vida.

galo sólo debe ser un símbo
lo pero que debe ir paralelo a 
la realidad. «Sería mejor que 
cediésemos un poco a los 
símbolos y que el día 14 de 
febrero fuera un día para

sea el único día del amor
«ya que si mi pareja funcio
na, cualquier fecha es bue
na para recordárselo. Pero 
-subraya— sociológicamente 
este clía sirve como desper-

Las parejas entrevistadas se definieron como celosas, afirmaron no soportar la traición y 
la mentira y valoran la fidelidad por encima de todo, lo que parece indicar que en asuntos 

amorosos se vuelve al conservadurismo.

Los bares y discotecas son ios lugares quelos más jóvenes suelen frecuentar para cono
cer gente y, aunque parezca imposible, Cupido ha logrado disparar algunas de sus fle
chas más certeras entre ei gentío que abarrota estos lugares públicos durante ios fines 

de semana.

femenino y masculino, o los 
anticonceptivos, ya que tie
nen muchos sentimientos y 
no saben qué hacer con 
ellos».

Consuelo Prieto piensa 
que a los más jóvenes no les 
interesa el sexo por el sexo, 
en contra de lo que creen sus 
padres, sino que tienen nece
sidad de hablar más de los 
sentimientos y como no se 
da ámbito para hablar de 
ellos, utilizan como modelos 
lo que ocurre en el cine y en 
las películas. Afirma tam
bién que en materia de sexo 
se está «volviendo a un con
servadurismo increíble, y en 
cierta manera es lógico por
que todo funciona por la ley 
del péndulo y, además, ha 
venido el SIDA».

Para dicha sexóloga, el día 
de San Valentín es un monta
je comercial, pensado para 
vender sobre un tema que in-
18

a lo comercial es una dege
neración del día en sí, pero 
una degeneración en el buen 
sentido porque todo lo que 
sea generar más convivencia 
en la pareja es bueno».

Rodríguez Pena piensa 
que en el día del amor, el re-

que la pareja se replantease 
cómo da su amor, puesto que 
el regalo es, en numerosas 
ocasiones, lo más cómodo, 
ya que es más difícil darse 
que dar.»

Por todo ello no esta de 
acuerdo en que San Valentín

tador, puesto que somos mu
chos los que olvidamos que 
tenemos que manifestar los 
sentimientos, aunque si ha
go un regalo porque lo ha
cen los demás, no tiene sen
tido».

Lo cierto es que, montaje 
comercial o no, la fiesta de 
San Valentín se sigue cele
brando año tras año, con más 
o menos arraigo, porque los 
enamorados (y sobre todo 
los más jóvenes) no quieren 
renunciar al día del amor. 
Quizá esta fecha sirva tan só
lo para recordarnos que tene
mos que decir lo que senti
mos, aunque nuestra pareja 
lo sepa de antemano y cele
brar el día de los enamorados 
(los que lo estén) los 365 dí
as del año, ¡eso sí! pudiendo 
prescindirse del regalo dia
rio, porque no habría bolsillo 
que lo resistiese.

ANA M. PASTOR
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Manuel Muñoz, vecino de Malpica, fue desalojado por la Guardia Civil del centro cultural donde se celebraba una reunión sobre las 44 viviendas de promoción publica,
por considerar el alcalde que la reunión no tenia carácter público.

Angel Morales es también diputado provincial del PSOE

Cómo se hicieron ricos un concejal 
y los hermanos del alcalde de Malpica

Los adjudicatarios de las 44 viviendas de promoción muni
cipal, construidas en Malpica de Tajo, se reunieron con la 
corporación para saber si era cierto que los 58 millones de 
pesetas (sobrantes tras la conclusión de las obras) se iban 
a repartir entre cuatro albañiles del pueblo. El alcalde, el 
socialista Angel Morales, confirmó esta circunstancia, así 
como el hecho de que los constructores son dos de sus 
hermanos y un concejal de su partido, alegando que van a 
percibir ese dinero en concepto de desgaste de herramien
tas. Todo fue puesto sobre la mesa, en una tensa reunión en 
la que fue requerida la presencia de la Guardia Civil.

L a reunión de los adjudica
tarios de las viviendas de 
promoción pública y la 

Corporación Local de Malpi
ca del Tajo no pudo empezar 
peor, ya que el alcalde requi
rió la presencia de la Guardia 
Civil para expulsar a un veci
no que quería asistir a la mis
ma, sin ser adjudicatario. 
Cuando la Benemérita desa
lojó a dicho vecino, tres con
cejales de la oposición (PP e 
IU) abandonaron la sala, 
acompañados de un gran nú
mero de propietarios de vi
viendas que deseaban que la 
reunión tuviera carácter pú
blico, al tratarse de un proble
ma de interés general.

Pero no llegó la sangre al

río, y el alcalde, Angel Mo
rales, logró convencer a los 
que se marchaban con la con
dición de que los albañiles 
(que en un primer momento 
fueron convocados a la reu
nión por el primer edil) no es

tuvieran presentes en la sala.
Los vecinos afectados en

tregaron al máximo respon
sable municipal un escrito en 
el que le formulaban cinco 
preguntas sobre el dinero so
brante en la construcción de

las 44 viviendas de promo
ción municipal, de las cuales 
son propietarios. Angel Mo
rales reconoció, tras dar mu
chas vueltas sobre el asunto, 
que habían sobrado 58 millo
nes de pesetas, que iban a re
partirse (de hecho ya la mitad 
de dicha cantidad se ha entre
gado) entre cuatro albañiles 
del pueblo, dos de los cuales 
son sus hermanos, mientras 
un tercero es concejal del 
PSOE en el Ayuntamiento.

Morales, que achaca el re
vuelo creado en torno a las vi
viendas a cuatro o cinco perso
nas, que tienen problemas per
sonales con él, se defiende 
diciendo que las obras se han lle
vado a cabo «lo mejor que he
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La concejala de Izquierda Unida, Isabel Mora, (quien aparece en la fotografía discutiendo 
con el alcalde), abandonó la sala tras la expulsión de un vecino, afirmando que su grupo 

solicitará un pleno extraordinario para tratar el tema de las viviendas.

Una vez comenzada, la reunión transcurrió en tensa calma, con la excepción de 
algunas voces más altas que otras, fruto de las más de tres horas que duró.

podido». El alcalde reconoce 
que la ejecución de las obras 
se hizo de una manera irregu
lar, ya que el Ayuntamiento 
debía haber sido el promotor 
y, sin embargo, dejó la obra en 
manos de albañiles de la loca
lidad, pero hace hincapié en 
que se hizo sin ánimo de lucro 
«porque era la única manera 
de construir los 44 chalets».

La oposición manifestó en 
la reunión desconocer el con
trato que había firmado el al
calde con los albañiles, me
diante el cual ellos debían 
aportar las herramientas y ha
cerse cargo de la obra, siendo 
responsable de las pérdidas y 
ganancias que se derivaran 
de la misma, aunque recono
cieron haber aprobado en 
pleno que Angel M orales 
negociara con los albañiles.

El presidente de la Corpo
ración de Malpica y diputado 
provincial asegura que tuvo 
que hacerse de esta «irregular 
manera» porque el Ayunta
miento no disponía de dinero 
para contratar la dirección de 
obras y comprar herramientas.

Quejas de los vednos

Pero a pesar de que el pri
mer edil afirma que el dinero 
sobrante no se ha conseguido 
rebajando la calidad de las 
viviendas municipales, los 
vecinos, propietarios de estas 
44 casas de planta única se 
quejan de diversas carencias, 
así como de las modificacio
nes realizadas en el proyecto 
que se les entregó.

Un ejemplo de los defec
tos que los adjudicatarios en
cuentran en sus nuevas vi
viendas lo da Rosa M aría, 
que afirma que el terrazo es 
de diferente calidad, tamaño 
y color y lleno de imperfec
ciones, «pero no protesté an
tes porque creía que el presu
puesto no había dado para 
realizar mejoras».

Sin embargo, Morales nie
ga que los 58 millones se ha
yan conseguido en detrimento 
de la calidad de las viviendas, 
sino «porque hemos sacado 
muy buenos precios, los alba
ñiles se han movido mucho 
para conseguir los materiales, 
a lo que hay que sumar que 
los almacenistas han dado 
mucho crédito al no depender 
la obra del Ayuntamiento».
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Respecto a las modifica
ciones llevadas a cabo en el 
proyecto, el primer edil ex
plicó que la legislación admi
te que el promotor efectúe 
variaciones en el proyecto, 
«que fueron aconsejadas por 
el arquitecto municipal y la 
dirección de obra».

Las 44 viviendas se cons
truyeron con 130 millones de 
un préstamo concedido por el 
Banco Hipotecario, que los 
propietarios deberán pagar en 
20 años con un 5 por 100 de 
interés, lo que les supone una 
mensualidad de unas 17.300 
pesetas. A este crédito hipote
cario hay que sumar los 29 
millones de pesetas que aportó 
la Consejería de Política Terri
torial y los más de 22 concedi
dos por el 1NEM. Es por esta 
última subvención que los tra
bajadores (incluidos los cuatro 
albañiles que se repartirán los 
58 millones) cobraron unas
75.000 pesetas al mes.

"No lo hice en beneficio 
de mis hermanos"

La circunstancia que más 
suspicacias ha creado entre

los vecinos es que dos de los 
albañiles «beneficiarios» de 
la obra sean hermanos del al
calde y otro sea concejal del 
grupo socialista en el Ayunta
miento. Angel Morales res
ponde que no ha hecho las 
obras «para beneficio de mis 
hermanos, y respecto al con
cejal Antonio Villasevil ten
go que decir que no era edil 
cuando finalizaron las vi
viendas. Además, en un prin
cipio, fueron 15 los albañiles 
del pueblo que se comprome
tieron a ejecutar las obras, 
pero cuando estaban los for
jados hechos se marcharon, 
todos menos cuatro, quizá 
porque algunas personas les 
dijeron que no sabían en lo 
que se iban a meter, puesto 
que iba a ser la ruina para 
toda su vida».

Esta «especie» de campa
ña orquestada contra el alcal
de, según sus propias pala
bras, comenzó hace algún 
tiempo «aun antes de iniciar
se las obras. Como ejemplo, 
decir que en un principio ha
bía 55 personas apuntadas 
que se quedaron en 29, por
que la oposición fue diciendo 
que iban a salir nuiy caras y

no los podrían pagar. Por es
te motivo tuvimos que volver 
a abrir el plazo (simplifican
do los requisitos para optar a 
esta promoción pública) has
ta que cubrimos las 44 solici
tudes».

Igualmente incluye dentro 
de esta «campaña» la actitud 
de Manuel Muñoz, vecino 
desalojado de la reunión por 
fuerzas de la Benemérita, al 
considerarle «un alborotador 
al que si dejo en trar en la sa
la la lía. Hace unos días lle
gó a un pleno con una graba
dora y tuvimos otro alterca
do, por lo que pienso que lo 
de la reunión del martes es
taba preparado con objeto de 
que la fotografía saliera en 
los medios de com unica
ción».

Para quitar importancia al 
asunto, el alcalde socialista 
pone de manifiesto que «de 
los 58 millones que se entre
garán a los albañiles, el 56 
por 100 se lo quedará Ha
cienda y otros seis millones 
se utilizarán para la cons
trucción de una residencia de 
ancianos. Para compensar 
los gastos que ha tenido el 
Ayuntamiento en concepto de 
contabilidad, proyecto de 
obras, reparación de maqui
naria, etc». Asimismo, Mo
rales dice que a esa cantidad 
total hay que descontar los 
gastos reales que han tenido 
los constructores en herra
mientas (unos 16 millones) 
«por lo que las ganancias se
rán sólo de seis o siete millo
nes».

Lo cierto es -pese a quien 
pese y sin dudar de la buena 
voluntad del alcalde- que se 
ha reconocido que la adjudi
cación de las obras ha sido 
irregular para no perder una 
subvención del INEM, y con 
el agravante de que los 
«subcontratistas» son fami
liares del alcalde o miem
bros de su partido. Mientras, 
la oposición pide que el 
asunto sea aclarado en un 
pleno extraordinario al que 
pueda asistir todo el pueblo 
y los adjudicatarios, que par
te de la cantidad sobrante 
sea utilizada para mejorar 
sus viviendas o alguna obra 
de finalidad social, por lo 
que de momento la polémica 
está servida.

TEXTO: ANA M. PASTOR 
FOTOS: BARRI
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La actual Corporación de Carranque continuará investigando las cuentas que dejo el ex alcalde Jesús Terrón, al mismo tiempo que nan soucnaao
una auditoria al Tribunal de Cuentas.

El ex alcalde de Carranque escrituró un solar municipal a nombre 
de una empresa de la que es accionista

Terrón podría ser denunciado por estafa
Tras la moción de censura que obligó a Jesús Terrón a 
abandonar la Alcaldía, la Corporación de Carranque está in
vestigando detalladamente la gestión del polémico diputado 
regional. En el último pleno, se hizo lectura del inventario de 
bienes inmuebles del Ayuntamiento, afirmándose que falta
ban diversos objetos cuya desaparición será denunciada 
por el secretario municipal. Mientras, salen a la luz otras 
irregularidades relacionadas con las urbanizaciones de la 
localidad.

A lgunos vednos están 
barajando la posibili
dad de ejercer la acu

sación particular contra Te
rrón, porque la gente consi
dera que el ex alcalde y la 
anterior Corporación les 
han estafado», con estas pa
labras definía el concejal so
cialista, Alejandro Pompa, 
el estado de ánimo de los 
asistentes al último pleno, 
donde se leyó el inventario 
de bienes m uebles del 
Ayuntamiento de C a rra n 
que.

El alcalde, Gonzalo Ga
rrido , manifestó en dicha 
sesión plenaria que faltaban 
diversos objetos del Consis
torio, cuya desaparición será 
denunciada por el secretario 
municipal ante la Guardia 
Civil. En la relación de co

sas en paradero descono
cido, facilitada por el primer 
edil, figuran: una máquina 
segadora de césped, cuatro 
relojes de bolsillo, diversos

radiadores y braseros, una 
televisión, así como distin
tos libros, fotografías y ví
deos de las excavaciones de 
la Villa Romana. Asimismo,

en el inventario figura una 
factura por un himno de Ca
r ra n q u e  por valor de
200.000 pesetas, «cuya letra 
nos gustaría conocer para 
cantarlo alguna vez, puesto 
que nos ha costado dinero», 
afirma Alejandro Pompa.

Otra desaparición curiosa 
es la de los rifles, bandolera 
y chapa del vigilante jurado 
del coto, mientras aparecen 
numerosas facturas sin justi
ficación aparente, con una 
de 1.645.333 pesetas por la 
realización de fotografías 
aéreas y actas de una revi
sión catastral que, según 
Garrido, «nunca se ha rea
lizado».

Siguiendo con el tema de 
las facturas de dudosa pro
cedencia para la corpora
ción, Alejandro Pompa se-

21

T errón trasladó un tractor desde una finca 
de los Abelló en Toledo a otra de Jaén, pasando 

la factura al Ayuntamiento”.
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El nuevo alcalde, Gonzalo Garrido, informó de la existencia de dos facturas 
para el pago del mismo camión de la basura, por lo que han puesto el asunto 

y el resto de anomalías detectadas, en manos de abogados.

ñala que existe una de
50.000 pesetas por el pago 
del alquiler de un vehículo. 
«Como no sabíamos la fina
lidad del viaje nos pusimos 
al habla con el conductor 
del camión, quien nos infor
mó que había llevado un 
tractor desde una finca tole
dana de los Abelló a otra 
que posee en Jaén, ¡y tuvo 
el descaro de pasar el im
porte del traslado al Ayun
tamiento!» Pero lo que más 
ha sorprendido a los miem
bros de la Corporación ca- 
rranqueña ha sido encontrar 
dos facturas para pagar el 
mismo camión de la basura, 
una por 4.100.000 pesetas y 
otra de 2.500.000. El máxi
mo responsable municipal 
declara no saber cuánto cos
tó realmente dicho vehículo, 
aunque afirma que «mucho 
menos dinero que la suma 
de ambas facturas». El edil 
del PSOE va aún más allá 
en sus manifestaciones, re
velando las sospechas que 
existen en el municipio res
pecto a la segunda factura 
«puesto que el camión fue  
adquirido en un concesiona
rio de la marca Nissan y cu
riosamente, Jesús Terrón 
llegó a los pocos días en un 
Nissan Patrol».

Auditoría del Tribunal 
de Cuentas

Gonzalo G arrido infor
mó que se ha encargado una 
auditoría  al Tribunal de 
Cuentas «y estamos espe
rando su respuesta para, en 
élcaso de que este organis
mo tarde mucho tiempo en 
realizarla, encargarla a una 
empresa privada».

En el último pleno tam
bién se informó a los pre
sentes que el coto de caza 
de la finca Las Suertes sal
dría a subasta en el mes de 
octubre, puesto que en el 
año 90 fue adjudicado a 
«dedo a Victorio Jiménez, 
que formó parte de la candi
datura de Terrón, contrato 
que fue anulado por ser ile
gal», según explicó a BISA
GRA el actual alcalde. A es
ta presunta irregularidad, el 
concejal socialista añade la 
de «haber abonado 375.000 
pesetas al adjudicatario co
mo pago de los gastos de
22

Jesús Terrón sigue estando en el ojo 
del huracán, a pesar de haber sido 
obligado a abandonar la Alcaldía, 

al descubrir la Corporación la falta 
de diversos objetos del Ayuntamiento, 

desaparición que presuntamente 
uvo lugar durante su mandato.

abogado y procurador deri
vados de haber perdido el 
contencioso que mantuvo 
con el adjudicatario de la 
otra parte de la finca, dedi
cada a la explotación agrí
cola».

Nuevas pruebas

Continuando con las irre
gularidades denunciadas por 
la actual Corporación de 
C arranque contra el hasta 
hace unos meses alcalde de 
1 a
localidad, el concejal del 
PSOE, A lejandro Pom pa 
afirma poseer nuevas prue
bas que aclaran el compor
tamiento de Terrón respecto 
a algunas urbanizaciones, 
como el Coto del Zagal. Co

Ricardo Aparicio, secretario 
del Ayuntamiento, denunciará 

ante la Guardia Civil la desaparición 
de objetos del Ayuntamiento, 

según Informó el alcalde, «ya que es 
su obligación porque de lo contrario 
la responsabilidad caería sobre él».

mo ya informó esta revista 
en su número 206, Pompa 
afirma tener pruebas de que 
Terrón escrituró un solar de 
11.450 metros (cesión obli
gatoria de dicha urbaniza
ción) a nombre de la empre
sa Feler S.A., como permuta 
por la pavimentación de una 
calle. «Dichas obras, según 
informaciones de la Corpo
ración, no superarían los 
seis millones de inversión, 
mientras que los terrenos 
alcanzan un valor en el 
mercado de 103 millones de 
pesetas, puesto que en ellos 
se hubieran podido edificar 
84 viviendas.»

Ahora, Pompa ha descu
bierto, visitando el Registro 
Mercantil, que Feler S.A., 
«está integrada por varias 
empresas y éstas a su vez

por otras, entre las cuales 
figura FERIO, entidad de la 
cual es administrador gene- 
red único Jesús Terrón».

Respecto a la situación 
actual de las distintas urba
nizaciones que se asientan 
en el término municipal de 
Carranque, el alcalde ma
nifestó que durante los últi
mos días se habían realizado 
negociaciones con las pro
motoras que han estado de 
acuerdo en pagar las corres
pondientes licencias munici
pales y en cumplir la norma
tiva vigente.

Según subrayó el porta
voz del grupo independien
te, José Luis Jiménez «si
guen sin aparecer unos 300 
justificantes que deberían 
estar unidos a los manda
mientos de pago, que arro
jan un total de 80 o 90 mi
llones de pesetas». Por todo 
lo dicho, y ante las sospe
chas de los concejales de 
encontrar un número mayor 
de anom alías, Jim énez 
anuncia que continuarán las 
investigaciones, al tiempo 
que ser realiza la contabili
dad de 1991 «que todavía 
está sin hacer».

El Ayuntam iento  
no tiene un duro

Y mientras, en cada se
sión plenaria, la Corporación 
da informaciones sobre lo 
que ellos consideran irregu
laridades de la gestión del ex 
alcalde popular, las personas 
y entidades a los que el Ayu- 
tamiento adeuda dinera se 
acercan por el m unicipio 
pretendiendo cobrar. «Ahora 
viene todo el mundo: Feno- 
sa, empresas que han reali
zado obras de pavimenta
ción, etcétera, pero estamos 
retrasando los pagos, por
que ahora no hay un duro 
en las arcas municipales», 
señala Gonzalo Garrido.

Finalmente, este alcalde 
del Partido Popular, que pa
radójicamente ha sustituido 
a otro hombre del PP, mani
fiesta su deseo de dejar to
dos estos temas en manos de 
abogados a la espera de los 
resultados de la auditoría, 
para calmar los ánimos y 
«comenzar de nuevo a tra
bajar por el pueblo».

ANA M. PASTOR

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #215, 9/2/1992.



MATERIALES DE CONSTRUCCION
—Hueco Sencillo 
—Hueco Doble 
—Macizo 5 cm 
—Macizo 7 cm 
—Macizo 10 cm 
-Gafa
—Gafa Doble 
—Ladrillo 
—Ladrillo Visto 
—Machiembrados

—Rasillones
—Tejas
—Cementos
—Pegoland
—Tubos de Hormigón
—Placas Fibrocemento
—Terrazos
—Tejas de Hormigón 
—Tuberías P.VG. y Acc. 
—Aridos

ERAMICA J. RUIZ, S.A.

—Yesos y Derivados 
—Aislantes Térmicos 
—Puertas
—Griferías y Valvulería
—Calentadores
—Bañeras
—Aparatos Sanitarios
—Azulejos
—Gres

ALMACEN Y OFICINAS:
Ctra. de Alcaudete, Km 1.600 
Tels. 81 20 79 - 80 21 20 - 82 00 02 
Fax 81 75 48

; 45600 TALAYERA DE LA REINA (Toledo)

EXPOSICION:
Avda. Pío XII 

Esquina Barrio San Juan 
Tel. 81 86 58

3 ASEGUR  
CLIENTES'

GRUPO INFORMATICO 
COMERCIAL 

Avda. Toledo. 31^2.9 izda. 
Tlfs. 81 07 60-81 09 20 
TALAVERA DE LA REINA

Nuncio Viejo, 3-2 
k Tel. 25 24 46 
V TOLEDO

LA CALIDAD DEL PRODUCT  
DE LOS EMPLEADOS NQ2| 

DE NUEST

SUEN HACER  
^  LA SATISFACCION
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tn  la vega de batont -imagen de la izquierda- se construiría una nueva estación de ferrocarril y un uquiuunnemu ae a os piamas, amoos a la salida del Puente Azarquiel. Justo 
Reconquista -imagen de la derecha-, y toda la superficie

Todos los sectores sociales apoyan el planteamiento del urbanista alemán

Así es el Toledo futuro  
propuesto por W inkler

Bernhard Winkler ha concluido su estudio integral sobre el 
tráfico en el casco de Toledo y propone como soluciones, 
para cortar la circulación, construir aparcamientos subterrá
neos en Safont y en el Paseo de Recaredo, dos escaleras 
mecánicas subterráneas que hicieran más cómodo subir al 
Miradero y la Diputación, y un gran túnel de doble vía que 
pasaría por delante de Bisagra. Todos los sectores sociales 
consideran que este proyecto es bueno y necesario, aunque 
el principal problema sería su financiación.

E l urbanista  alemán 
Bernhard Winkler pa
rece que ha conseguido 

convencer a los habitantes 
de Toledo. Cuando a finales 
del 90 Winkler presentó los 
primeros esbozos de su tra
bajo para solucionar el tráfi
co con el casco histórico de 
la ciudad, se abrió un am
plio debate y algunas de las 
críticas que provocó fueron: 
«¿Por qué tiene que venir 
uno de fuera a solucionar 
nuestros problemas?... Win
kler no dice nada nuevo que 
no se haya dicho antes... Si 
se corta el tráfico en el cas-
24

co se acabará con la poca 
vida que tiene y el comercio 
sucumbirá».

Ahora el profesor alemán 
ha entregado ya concluido su 
Estudio Integral de Tráfico

que le fue encargado por el 
Ayuntamiento, a través 
de la Real Fundación de To
ledo. Los diferentes sectores 
de la ciudad lo han recibido 
de muy distinto talante, a

consecuencia principalmente 
de que la situación del tráfico 
por las estrechas calles se ha
ce cada vez más insostenible. 
Los portavoces de los tres 
grupos políticos con repre
sentación en el Ayuntamien
to, PSOE, PP e IU, coinciden 
en que el proyecto es «perfec
tamente realizable» aunque 
debe acometerse por fases y 
no es trabajo de una sola cor
poración ni de una determina
da sigla política, al mismo 
tiempo que consideran nece
sario buscar su financiación 
en las administraciones regio
nales, estatales y europeas.
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en la rotonda Azarquiel o ronda de Granada -señalado con un punto negro- se abriría el acceso de un gran túnel subterráneo de doble vía que se prolongaría hasta la glorieta de la 
sería una extensa zona verde delante de la Puerta de BISAGRA

El urbanista alemán, B. Winkler; propone la ejecución de otro aparcamiento subterráneo bajo el Paseo de
Recaredo.

Tanto el presidente de la 
Asociación de Comercian
tes del Casco, Alfredo M ar
tín, como el de la Asocia
ción de Hostelería, Adolfo 
Muñoz, califican el proyecto 
de W inkler como «bueno y 
necesario»  aunque dudan 
que se pueda llevar comple
tam ente a cabo «pues el 
principal problema es su alto 
coste».

El dinero también es el 
principal escollo que ven los 
cinco presidentes de las aso
ciaciones de vecinos del cas
co histórico, así como el má
ximo representante de la Fe
deración de AVV de toda la 
ciudad. En líneas generales, 
todos ellos vienen a decir 
que «los planteamientos de 
Winkler coinciden con los 
nuestros... Es necesario em
pezar a tomar medidas de 
una vez... Sería maravilloso 
un Toledo sin coches... Tole
do es Patrimonio de la Hu
manidad y se deben implicar 
a los organismos nacionales 
e internacionales».

Las soluciones 
de W inkler

El urbanista B e rn h a rd  
Winkler, que realizó la nue
va planificación del tráfico 
en el casco histórico de Bo
lonia, así como el de Floren
cia, que actualmente se está

poniendo en marcha o en el 
de Venecia, pendiente aún 
de aprobación, plantea para 
el casco artístico de Toledo 
cortar totalmente el tráfico 
en las murallas y permitir só
lo el acceso a los vehículos 
de seguridad, urgencias, car
ga y descarga, de los trans

portes públicos y a 
los coches de los 
residentes, todo ello 
debidamente regu
lado.

Para los, aproxi
madamente, 3.800 
turismos que de 7 a 
10 de la mañana su
ben a diario al casco, 
según un muestreo 
realizado el pasado 
mes de mayo por la 
Policía Local y para 
todo el tráfico que 
llega de fuera de las 
murallas a cualquier 
hora, Winkler pro
pone ordenar dos 
grandes áreas de To
ledo, la Vega de Sa- 
font, junto a la nue

va Estación de Autobuses y el 
Paseo de Recaredo, frente a la 
Puerta de Cambrón.

En Safont se proyecta 
construir un aparcamiento de 
dos plantas con 1.600 plazas 
para turismos y 30 para auto
cares, así como una nueva es
tación de ferrocarril al pro-

25
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Para hacer más cómoda la subida desde la zona de la Puerta del Cambrón a la Diputación, se ha proyectado construir una escalera mecánica subterránea.

Desde la vega de Safont los peatones accederían al paseo del Miradero a través de otra 
escalera mecánica subterránea.

longar la vía sobre el río Tajo 
y en paralelo al Puente de 
Azarquiel. Todas las perso
nas que lleguen a esta zona 
podrán subir al Miradero por 
medio de unas escaleras me
cánicas subterráneas que irí
an desde las ruinas del Con
vento de San Pablo a este pa
seo. Los autobuses urbanos,
26

que tendrían en Safont una 
estación de parada, subirían a 
Zocodover por Doce Cantos, 
la calle Cervantes y al Alcá
zar; este mismo recorrido po
dría ser utilizado por los tu
rismos que quisieran llegar al 
otro aparcamiento subterrá
neo en el Corralillo de San 
Miguel, frente al Alcázar.

Un gran espacio verde se 
crearía a partir del Puente 
Azarquiel y hasta la Puerta 
del Cambrón, ya que se pro
yecta la construcción de un 
túnel subterráneo de doble 
vía que permitiría toda la cir
culación bajo tierra y elimi
naría el tráfico frente a la 
Puerta de Bisagra. El túnel se 
extendería desde la rotonda 
del Puente Azarquiel hasta la 
glorieta de la Reconquista.

En el Paseo de Recaredo, 
W inkler ha proyectado la 
ejecución de otro aparca
miento subterráneo, cubierto 
por zona verde y con una ca
pacidad para 1.500 coches y 
18 autocares. Subterránea
mente también, se instalarían 
otras escaleras mecánicas que 
irían desde el mismo Paseo 
de Recaredo a la Diputación.

Todo el camino desde Zo
codover, Puerta del Sol, 
Santiago del Arrabal, Puerta 
de Bisagra, hacia el Paseo de 
Merchán o la Vega se con
vertiría en una importante 
zona peatonal de Toledo.

El urbanista germano pla
nifica cómo se deben ir aco
metiendo las diferentes fa
ses. Como medidas a tomar 
inmediatamente y que son 
de costes reducidos, se seña
la el desvío del tráfico por 
Doce Cantos, arreglando al
gunas curvas demasiado ce
rradas. El siguiente paso, ya 
a medio plazo, sería la cons
trucción de las dos escaleras 
mecánicas subterráneas, la 
realización del aparcamiento 
subterráneo del Corralillo de 
San Miguel, así como apar
camientos para residentes en 
la zona de Güitos y el orde
namiento provisional de los 
estacionamientos en Safont 
y el Paseo de Recaredo. Y 
como últimas actuaciones, 
siendo las más costosas, se
rían la ejecución definitiva 
de estos dos últimos aparca
mientos, el túnel de cone
xión y la prolongación de la 
línea ferroviaria.

TEXTO: C. DEL CASTILLO 
FOTOS: BARRI.

MONTAJES: LOC
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Para seguir creciendo...
Instalaciones Profesionales

basadas en equipos 
multiusuarios.

Desarrollo de Aplicaciones: 
Distribución.

Venta detall con Scanner. 
Concesionarios de Automoción. 

Bodegas Cooperativas Vinícolas. 
Servicio de Asistencia Técnica

Punto de Venta para Supermercados, 
Perfumerías, Tiendas Confección, 
Repuestos, Deportes, Bricolage, 
Boutiques, Restaurantes, Hoteles, 
Librerías, Farmacias, Ferreterías, etc.

MANCHEGA DE

San Juan, 3 0 -T lf.: 18-13-18 y 
18-16-73. Quintanar de la Orden 

Delegación de:

Terminales Portátiles
para recogida de datos 
procesos y transmisión.

la informática profesional

Carretera de Madrid, n.° II
28300 ARANJUEZ (Madrid) 
Teléf. (91) 891 02 34 -  891 12 75

PONGA CALOR 
EN SU EMPRESA
Con los termogeneradores 
serie industria l y los genera
dores serie residencial. 
S ilenciosos, robustos, dura
deros y de gran rendim iento

L >
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Cuando se cumplen tres años del accidente de Morainsa, el Juzgado de Orgaz ha dictado sentencia contra la empresa, condenándola a pagar 52 millones a las viudas e hijos de los tres
trabajadores fallecidos.

Tres años después de la muerte de los tres trabajadores

Más de cincuenta millones de pesetas 
tendrá que pagar Morainsa a las viudas

La empresa Morainsa, propietaria de la fábrica de aceite, 
donde hace tres años cuatro personas perdieron la vida a 
causa de una explosión, ha sido condenada por el Juzgado 
de Orgaz a pagar 52 millones de indemnización a las viudas 
e hijos de los tres trabajadores fallecidos. La sentencia afir
ma que Morainsa no contaba con las medidas de seguridad 
necesarias para manipular productos de riesgo y no consi
dera probado el argumento de la empresa en el que acusa
ba a un trabajador, José Fernando García, como causante 
de la explosión al llevar un cigarrillo encendido.

La sentencia dictada por 
el Juzgado de O rgaz 
condena a la empresa 

Morainsa a pagar 10 millo
nes de indemnización a ca
da una de las viudas, más 
cinco millones por cada hijo 
menor y da por probadas la 
falta de medidas de seguri
dad de la empresa y de per
sonal cualificado para ma
nipular productos de riesgo 
como el hexano, según los 
informes presentados, cau
sante de la explosión.

Los hechos se produjeron 
el 10 de febrero de 1989 
cuando los tres trabajado
res, Nicomedes Villarrubia 
de 54 años; Angel López de 
31 y José Fernando G ar
cía de 25, acompañados del
28

gerente y prop ietario  de 
Morainsa, Ju a n  B autista  
M erchán , se disponían a 
rev isar los depósitos de 
aceites vacíos para proceder 
a su limpieza y comenzar 
un nuevo ciclo de llenado. 
Durante la revisión se pro
dujo la explosión por la

acumulación de hexano y 
otros hidrocarburos en esta
do gaseoso y todos altamen
te inflamables, según un in
forme del Instituto de In
vestigación y Criminología 
de la Guardia Civil.

La sentencia prueba que 
Morainsa no había tomado

las medidas de seguridad 
necesarias para evitar el ac
cidente y que no contaba en 
su plantilla, de forma habi
tual, con un químico o ex
perto cualificado en la ma
nipulación de estos gases o 
sus derivados. El fallo judi
cial también rechaza el ar
gumento de la empresa Mo
rainsa en el que planteaba 
como causa de la explosión 
la conducta de José F e r
nando García, que se ha
llaba fumando en el m o
mento de producirse el ac
cidente. «De la prueba  
practicada -afirma la sen
tencia- no se deduce que 
dicho trabajador estuviera 
fum ando al producirse el 
accidente.»
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Calvario  judicial
Desde el trágico accidente 

las viudas de los trabajado
res fallecidos no han parado 
de pleitear con la empresa. 
Esta, el día del accidente, les 
prometió ayuda. Después del 
entierro, ésta se concretó en 
pagar el sepelio y la sepultu
ra, después la empresa adop
tó una postura indiferente y 
cerril según el abogado de 
las tres viudas, Saturnino 
Cubero.

La muerte de los tres traba
jadores dejó a las viudas en 
una precaria situación econó
mica y dependientes de una 
mísera pensión de 35.000 pe
setas para Josefa de la Rosa 
y 28.000 para Milagros Saa- 
vedra y Pilar López. El pul
so mantenido con la empresa 
desde el día del accidente 
obligó a ésta a pagar un mi
llón de pesetas a cada una de 
las viudas en concepto del 
Seguro Obligatorio de la acei
tuna, recogido en el convenio 
de aceite y que Morainsa no 
tenía contraído.

La negativa de la empresa a 
reconocerles y pagarles las 
horas extraordinarias que rea
lizaban sus maridos durante la 
campaña de la aceituna y la 
base de cotización más alta 
que les permitiera aumentar 
sus pensiones, las llevó a de
mandar al Instituto Nacional 
de la Seguridad Social, a la 
entidad aseguradora de acci
dentes de trabajo y a Morain
sa. Esta primera demanda per
mitió a las viudas aumentar 
sus pensiones, aunque no les 
reconoció el derecho al cobro 
de las horas extraordinarias.

A ésta siguió la demanda 
civil contra Morainsa en la 
que las viudas pedían indem
nizaciones económicas por la 
falta de medidas de seguridad 
de la empresa y la manipula
ción de productos de riesgo 
que provocaron el accidente y 
la muerte de sus maridos. Ca
si tres años después, el Juzga
do de Orgaz reconocía y daba 
la razón a las viudas, aunque 
la empresa Morainsa no acep
ta el fallo judicial y ha recurri
do a la Audiencia Provincial.

Las viudas de Mora

La sentencia del Juzgado 
de Orgaz recoge las causas

Josefa de la Rosa, Milagros Saavedra y Pilar López han tenido que recurrir a los tribuna
les para que se les reconocieran los derechos de sus maridos, muertos por la explosión y 

a los que la empresa que negó a indemnizar.

A Josefa de la Rosa la sentencia le reconoce una indemnización de 10 millones para ella, 
cinco millones para su hijo menor y un millón para cada uno de sus dos hijos mayores de

edad.

de la muerte de los tres tra
bajadores, hasta ahora bajo 
secreto de sumario. Según la 
autopsia, José F ernando  
G arcía de 25 años, murió 
por shock traumático produ
cido por la explosión. El trá

gico accidente le impidió co
nocer a su hijo que nació dos 
días después de su muerte. 
Su mujer, Pilar López, reci
birá si la sentencia es ratifi
cada por la Audiencia Pro
vincial 10 millones para ella

A Milagros Saavedra, 10 millones para ella 
y cinco para cada uno de sus dos hijos 

menores.

A Pilar López otros 10 millones para ella y 
cinco para su hijo José Fernando, nacido 
dos días después del fallecimiento de su 

padre.

y cinco millones para su hijo 
José Fernando que el próxi
mo día 12 cum plirá tres 
años.

Angel López de 31 años, 
hermano de Pilar, la espo
sa de José Fernando, mu
rió por sumersión lo que le 
provocó una parálisis car- 
diorespiratoria. Su mujer 
Milagros Saavedra. recibi
rá como su cuñada 10 mi
llones de pesetas y cada uno 
de sus dos hijos cinco mi
llones.

Nicomedes V illarrubia
de 54 años murió también 
por sumersión y parálisis 
cardiorespiratoria. Su mu
jer, Josefa de la Rosa, ten
drá que ser indem nizada 
con otros 10 millones de 
pesetas y su hijo menor, 
con 15 años el día del acci-

U TJ_ja sentencia 
afirma que Morainsa 

no contaba con las 
medidas de seguridad 

y el personal 
cualificado necesario.

dente, con cinco millones 
de pesetas. Sus dos hijos 
mayores de edad recibirán 
un millón de pesetas cada 
uno como indemnización 
por los daños morales oca
sionados.

Para Josefa de la Rosa, 
Milagros Saavedra y Pilar 
López, el deam bular por 
los juzgados de Toledo no 
ha terminado. Esta senten
cia les reconoce un derecho 
que habían demandado y 
condena a la empresa Mo
rainsa a pagar, pero la em
presa no ha aceptado el fa
llo y ha recurrido, dilatando 
un doloroso proceso que 
empezó con una fuerte ex
plosión después de almor
zar un 10 de febrero  de 
1989 y que, de momento, 
no tiene fin. La última pala
bra sobre aquel trágico ac
cidente que conmocionó a 
todos los morachos tiene su 
última palabra la Audiencia 
Provincial y puede que des
pués el Tribunal Supremo y 
que el proceso se dilate du
rante años.

MAGDALENA AGUILAR
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Los alcaldes manchegos celebrarán una nueva reunión entre los días 17 o 21 en Villacañas. En la anterior contaron con presencia de Daniel Romero, delegado del Gobierno, en esta
ocasión estará presente el director general del Plan Anti-droga, Javier Cuenca.

Los pueblos manchegos han avanzado poco en la lucha contra la droga

Villacañas y Los Yébenes: municipios con 
programas de inserción para toxicómanos

En la segunda quincena de febrero, los alcaldes manchegos 
se reunirán nuevamente para tratar por segunda vez el pro
blema de la droga en la comarca. Este encuentro se produ
ce tres meses después de la reunión mantenida en Villaca
ñas. En este periodo de tiempo tan sólo dos municipios han 
puesto en marcha programas de inserción: Villacañas y Los 
Yébenes. En el resto de localidades los esfuerzos se han 
centrado casi exclusivamente en campañas de información.

E l pasado mes de noviem
bre, Villacañas era ece- 
nario de una reunión de 

alcaldes manchegos para tra
tar la problemática de la dro
ga en la zona. La polémica 
suscitada por la entonces en 
debate, Ley de Seguridad 
Ciudadana, y la formación 
de patrullas de barrio que lu
chaban por su cuenta contra 
los heroinómanos y peque
ños traficantes pusieron en el 
candelera el viejo problema 
de la drogadicción.

Tres meses después, y con 
la perspectiva de un nuevo 
encuentro de ediles que se 
celebrarán en la segunda 
quincena de febrero, la situa
ción parece haber variado 
30

muy poco en los municipios 
de La Mancha toledana. La 
falta de personal cualificado 
y de información parecen ser 
ias causas de este estanca
miento. Lo cierto es que po
cos serán los pueblos de la 
provincia que puedan aportar 
ideas en la próxima reunión, 
ya que la mayoría de ellos

han hecho muy poco en esta 
materia.

Dos municipios: Los Yé
benes y V illacañas han
puesto en marcha sendos 
programas de inserción des
tinados a marginados. Villa- 
cañas cuenta con un servicio 
de drogodependencia y en 
esta localidad seis toxicóma

nos con edades comprendi
das entre los 18 y los 40 
años, desempeñan labores de 
jardinería, limpieza, fontane
ría y albañilería. Algunos de 
ellos han permanecido ingre
sados en centros de desinto
xicación toledanos durante 
una temporada y actualmente 
siguen desde Villacañas una 
medicación, otros asisten pe
riódicamente a la clínica de 
El Alba o al centro de Día. 
Alejandro Infantes, edil lo
cal, considera que hasta el 
momento se puede hablar de 
éxito «recibimos numerosas 
llamadas de pueblos de la 
comarca solicitando infor
mación, y además el progra
ma de inserción de drogode-
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pendientes está funcionando. 
Tenemos pensado hacer otro 
grupo con 14 jóvenes. Las 
conclusiones que podemos 
aportar en la próxima reu
nión son pues positivas. Ade
más, estamos intentando es- 
colarizar a niños gitanos, en 
algunos casos hijos de dro- 
godependientes».

Menos éxito ha tenido el 
programa de inserción para 
marginados de Los Yébenes, 
que tan sólo cuenta con tres 
jóvenes, dos de ellos toxicó- 
manos, aunque en un princi
pio el cupo era de 10. «Noso
tros lo ofertamos al colectivo 
del pueblo, pero mientras 
que en otras localidades el 
problem a de la droga se 
añade al del paro, en Los 
Yébenes la mayoría está tra
bajando. En el vivero cobran 
el salario mínimo interprofe
sional. Obviamente, en sus 
respectivos trabajos están 
mejor remunerados», co
mentaba a BISAGRA el te
niente alcalde yebenoso, 
Anastasio Priego. El Ayun
tamiento había barajado la 
posibilidad de llenar el cupo 
con jóvenes procedentes de 
pueblos cercanos, pero de 
momento esta última alterna
tiva no se ha llevado a la 
práctica. «Además de este 
programa -continúa Priego- 
nosotros estamos llevando a 
cabo una campaña de infor
mación y prevención en la 
que trabajan coordinada
mente: asistente social, mé
dicos, alcalde, etc.»

Precisamente la informa
ción junto con la prevención 
eran los puntos, según la reu
nión de Yillacañas, sobre los 
que se iba a asentar la políti
ca de lucha contra la droga 
en los diversos pueblos. Aun
que en algunas localidades se 
han realizado campañas des
tinadas a informar a los jóve
nes acerca del peligro de la 
incursión en el mundo de la 
droga, otros municipios, co
mo Madridejos, consideran 
que este tipo de actividades 
pueden provocar el resultado 
inverso al perseguido. «No se 
ha hecho nada en este senti
do -comentaba la asistente 
social m adridejense, 
M arisa- porque a veces, más 
que ayudar, fomenta el inte
rés de los chicos a probarlo.»

Generalmente, los asisten
tes sociales se encuentran de

Rodrigo Gutiérrez, concejal delegado de 
Sanidad de la Diputación considera vital 
hacer hincapié en la reinserción laboral 

del extoxicómano.

sasistidos en este tema, y no 
consideran estar capacitados 
para tratar a chicos con pro
blemas de drogadicción. 
«Aquí, si nos piden informa
ción la damos, pero tanto los 
chicos como los familiares 
tienden a guardar silencio y 
generalmente si quieren re
habilitarse acuden directa
mente a Toledo. A la gente le

da vergüenza», nos decía 
M argarita, asistente social 
de Villafranca de los Caba
lleros. «Me siento incapaz de 
hacer un programa para dro- 
gadictos», afirma M ontse
rrat, asistente social de Villa 
de Don F ad rique . «Aquí 
-continúa M o n tse r ra t-  
mantuvimos una reunión con 
médicos, farmacéuticos y se 
acordó recabar información 
para una próxima reunión. 
Se vio claro que la gente está 
preocupada pero también 
que hay un desconocimiento 
del tema. En Villa puede ha
ber unos 25 chicos con pro
blemas de droga pero se 
muestran muy reacios a pe
dir ayuda».

Aunque el rechazo unas 
veces y la inhibición casi 
siempre sean las respuestas 
sociales más frecuentes a los 
afectados por problemas de

Alejandro Infantes volverá 
a ser el anfitrión de la 

próxima reunión 
de alcaldes manchegos.

drogadicción, hay muchos 
casos aislados de compromi
so social con los drogode- 
pendientes. M arisol Díaz 
Maroto es un vecina de Vi
lla de Don Fabrique que se 
enfrentó directamente con el 
problema de un joven local 
que quería desengancharse 
pero no sabía muy bien có
mo. «El estaba en una situa

ción mental tal que era inca
paz de pensar para realizar 
los trámites burocráticos ne
cesarios. Una vez que la fa 
milia se enteró, la situación 
se fu e  haciendo cada vez 
más tensa hasta ser insoste
nible. Entonces recurrieron a 
mí. El chaval había tenido 
una experiencia negativa 
cuando intentó desengan
charse por primera vez. Acu
dió al centro ubicado en Vi
nagra -aquí se siguen técni
cas de terapia ocupacional, 
trabajo con los padres, char
las con psicólogos, etc-, y 
aunque el chaval recibió el 
tratamiento que siempre se 
sigue en estos casos, él con
sideró que se le trataba co
mo a un demente.» Marisol 
se muestra molesta porque 
considera que quienes debe
rían haber prestado su apoyo 
en este caso concreto no lo

han hecho: «Me llevé una 
gran decepción al compro
bar que la gente que en la 
reunión de Villacañas ha
blaba de ayudar, a la hora 
de hacerlo en la práctica no 
se han mostrado tan dis
puestos. En la actualidad el 
joven está siguiendo un tra
tamiento de rehabilitación.
Yo le hice los trámites buro
cráticos. Hecho esto creí 
que mi tarea terminaba ahí y 
que él tenía que comprome
terse a seguir y asumir sus 
responsabilidades». Marisol 
dejaba claro que no conside
raba que su acción fuera ex
traordinaria, y concluye. «Yo 
asumo este problema como 
un asunto que nos concierne 
a todos.»

Reinserción laboral

Estos jóvenes se encuen
tran una vez rehabilitados 
con un nuevo problema: la 
reinserción en la sociedad, de 
ahí que todas las autoridades 
estén haciendo hincapié en la 
importancia de facilitar un 
empleo a los exdrogadictos. 
Rodrigo Gutiérrez, el con
cejal delegado de Sanidad y 
Bienestar Social de la Dipu
tación considera que esta úl
tima fase es crucial: «el joven 
tiene que normalizar su vida 
para evitar que vuelva a ca
er. Existe la posibilidad de 
que el Ministerio de Trabajo 
incluya un cupo para exdro
gadictos en las convocato
rias públicas de empleo, con 
subvenciones para aquellas 
empresas que contraten a ex- 
toxicómanos.»

De la misma opinión era el 
recién nombrado director ge
neral del Plan Regional Anti
droga, Javier Cuenca, quien 
considera que en el tema de 
la drogadicción en general, y 
de la reinserción en particu
lar, se deberían seguir las di
rectrices marcadas por la Co
munidad Europea. «Hay que 
hacer un estudio de la situa
ción de la problemática en la 
zona y tratar de coordinar 
los esfuerzos guiándonos por 
la corriente europea en esta 
materia. Esto es lo que va
mos a intentar dejar claro en 
la próxima reunión que man
tendré con los alcaldes de La 
Mancha.»

CARMEN VALIENTE
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6T  res meses después, la situación parece 
haber variado poco en los municipios de 

La Mancha Toledana.”
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Siete días Toledo

SE HACE SABER...
Se han olvidado de los vednos

On gran malestar reina en las Asociaciones de 
Vecinos de Toledo por la mínima participación 
que les está dando actual equipo socialista del Go

bierno Municipal. «Nos enteramos por los medios 
de comunicación de que se va hacer una nueva bi
blioteca en Palomarejos o que se transforman las 
lineas de autobuses. Salvo los concejales de Feste
jos y de Participación Ciudadana, el resto creo que 
no sabe ni que existimos», crítica Luis Alvarez 
Ocampo, presidente de la Federación de Asociacio
nes de Vecinos a la vez que reivindica estar infor
mados por todos «Urbanismo, Servicios, Cultura... 
tal y como nos prometieron hace siete meses».

La fundadón Toledo interesada en 
el museo de Victorio Macho

n  os responsables de la Fundación Toledo, su pre- 
U  sidente, Gregorio Marañon y su directora, Pa
loma Acuña, visitaron la Casa-Museo de Victorio 
Macho para ver en qué condiciones se encuentra y 
estudiar Toledo uno de que forma podían intervenir 
en recuperar para de sus más bellos rincones. Hace 
casi nueve años que la Casa-Museo de Victorio Ma
cho —donada a la ciudad de Toledo por el insigne es
cultor a su muerte- permanece cerrada. En 1990 la 
Junta de Comunidades acometió unas obras de res
tauración y ahora la Escuela Taller del Ayuntamiento 
trabaja en el jardín, pero todavía no se sabe cuándo 
volverán a abrirse sus puertas.

Con tres hijos en la  m ili

□ aquí Rodríguez, vecina del polígono, es prota
gonista de un hecho bastante curioso que no se 

producía en Toledo desde hace muchos años, según 
le comunicaron en el Gobierno Militar. Sus tre hijos, 
Vicente López de 20 años, Francisco Javier de 19 
y David de 18, se encuentran haciendo el servicio 
militar los tres a la vez. El mayor pidió prórrogas pa
ra sus estudios y ahora debe cumplir el servicio, el 
mediano no se licencia hasta mayo y el pequeño se 
ha ido a la mili por su quinta. Paqui dice que aun
que es una situación difícil, «tengo asumido que tie
nen que hacerlo».

Suben los autobuses

Qos responsables municipales han dado el visto 
bueno a las nuevas tarifas de los autobuses ur
banos y que, ahora, para entrar en vigor, deberán ser 

aprobadas por la Comisión Regional de Precios. El 
billete normal pasará a costar 70 pesetas, el billete 
buho (autobús nocturno) 100 pts, el bono normal 
450 pts, el bono jubilado 225 pts y la tarjeta joven 
(para un mes) 1.800 pts.

<C, rf 
■ «¡8 > í '' -■

POCAS LIEBRES Y MUCHA AFICION. La Agrupación Gaigera San Esteban de 
Bargas celebró una comida campestre para despedir la temporada. «Hemos organizado 
de otra forma ei sistema de caza porque hay pocas liebres, pues este año han criado mal 
y ha habido muchos furtivos y poca vigilancia», apuntaba el presidente de la sociedad 
Cesario Hernández. A pesar de todo, los aproximadamente 60 afiliados han podido 
correr unas 420 liebres esta temporada.

CONTRA LA «LEY CORCUERA».La nueva Ley de Seguridad Ciudadana o «ley 
Corcuera», ha suscitado un amplio debate por considerarse que menoscaba muchos 
derechos constitucionales en favor de una mayor seguridad. Ante estos representantes de 
UGT, CC.00, IU y CDS han constituido la Plataforma Ciudadanos por las Libertades para 
recoger firmas por toda la provincia en contra de dicho texto legal. Se espera reunir a nivel 
nacional las 500.000 firmas necesarias para presentar un recurso de inconstitucionalidad.

“VIVE TOLEDO SIN TABACO» La Asociación Española contra el Cáncer patrocinó 
la campaña Vive Toledo sin Tabaco contando con la colaboración del Ayuntamiento y de 
diferentes organismos estatales, regionales y  provinciales. A través de actividades 
deportivas se ha intentado sensibilizar a los más jóvenes en especial, sobre los efectos 
nocivos del consumo de tabaco, a la vez que se celebraba una reunión del programa 
Europa contra ei Cáncer. Para mayo se ha programado una miniolimpiada.
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Peluqueros de Moda
M ES DE E N E R O  Y FE B R ER O

Lunes, martes y miércoles
Bloque A: Moldeador, color y
cortar--------------------------------3.500
Bloque B: Moldeador
y c o r ta r ---------------------------- 2.400
Bloque C: Color y cortar —  2.400

Pregunte que son días Blancos. 
Pida su tarjeta cliente, 
tendrá grandes ventajas.
MARTES Y JUEVES 
(ENERO, FEBRERO Y MARZO)

Avda. de América, 1 
Tfno.: 22 67 60-21 59 77

Barrio del Rey, 1 
Tfno.: 22 86 02 
TOLEDO

C/Uruguay, ng 16 (Centro Comercial Santa Teresa). 45004 Toledo
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Siete días Talayera

SE HACE SAB...
Vuelve la  " guerra de las horas extras"

□ n los grupos municipales talaveranos se em
piezan a «calentar motores» para el próximo 

pleno a celebrar en febrero. Con una situación 
agonizante en cuanto a liquidez, se ha hecho ya el 
«fatídico» balance de horas extraordinarias reali
zadas en 1991 por los empleados. Pese a que está 
prohibido que se hagan más de 15 al mes, siete tra
bajadores encabezan el «ranking» con más de 200 
al año: Manuel Regueira (440), José Manuel Ro
mero (302), Marcos Santamaría (294), Juan Ra
món Sanguino (255), Antonio Gutiérrez (244), 
Justino Espuela (227) y Nazareth Martín (205). 
El caso más llamativo es el del primero, pues esas 
horas no son en un año, sino en ocho meses, pues 
desde septiembre está de «vacaciones por decreto» 
para compensar el abusivo número de horas extras 
realizado. En el ámbito municipal, Regueira es 
considerado como la «eficacia probada», de ahí 
que se le haya reclamado tanto.

Contejales de barrio ajeno

□ eóricamente, ya han empezado a funcionar las 
«Concejalías de barrio», fórmula por la que los 

ediles del equipo de gobierno socialista se distribu
yen la ciudad para acercarse, en lo posible, a los ciu
dadanos. Una loable idea, puesto que permite que 
los ciudadanos, antes de acudir al concejal del área 
que les interesa, pueden acudir al «de su barrio», 
que les facilitará el acercamiento. Lo extraño es que 
el criterio más lógico, el de dar a los ediles el barrio 
en el que viven, apenas se ha cumplido. De forma 
que Victorino González, que «presume» de ser de 
Patrocinio, le han encomendado la Puerta de Cuar
tos, dejando a Patrocinio para Isidoro Flores. O 
Víctor García Galán, que vive en La Solana, se en
carga de Las Morenas y Nuestra Señora del Prado, 
mientras La Solana es para Cándido Sánchez, que 
no vive allí. Salvo alguna excepción -Ostos en El 
Faro-, todos son concejales de barrio ajeno.

Cartas para figurar en el "Guinnes"

Qn Talavera han empezado a circular cartas pi
diendo solidaridad para un sencillo gesto huma
nitario. En concreto, hay una campaña internacional 

para conseguir que la gente escriba cartas o postales 
a un niño inglés de años que padece desde que nació 
un tumor cerebral, por lo que le queda poco tiempo 
de vida. El chaval está ilusionado por entrar en el li
bro Guinnes de los récords consiguiendo el mayor 
número de cartas recibidas. La campaña llegó a Ta
layera por el centro de la UNED, que lo ha extendi
do entre 10 organismos, incluidos algunos medios 
de comunicación. Para quien quiera tener el detalle 
de animar al niño, pueden dirigir las cartas o posta
les a la siguiente dirección: Craig Shergold, 36 Shel- 
bi Road, Carshalton, Surre SN 1 LD, England.

CONFERENCIA DE ALTO NIVEL. Los alumnos y profesores del Instituto Gabriel 
Alonso de Herrera pudieron la pasada semana escuchar una interesante conferencia 

sobre la fusión nuclear, impartida por el físico talaverano Alberto Loarte Prieto, antiguo 
alumno del citado centro y uno de los seis españoles que participan en el programa 

europeo JET sobre física nuclear, financiado por los países de la Comunidad Económica 
Europea, Suiza y Suecia.

UN BOTIN DE 55 MILLONES. La
joyería La Suiza, sita en la comercial calle 
de San Francisco -calle especialmente 
visitada por los cacos- parece tener la 
negra en cuestión de deiincuencia.
Cuando casi no se habían olvidado de que 
a principios de enero sufrieron un robo 
por valor de siete millones, ahora, un mes 
después, han sufrido otro. Y más 
preocupante, pues el botín ha ascendido a 
nada menos que 55 millones. En el caso 
del primer robo, la policía detuvo, a los 
pocos días, a los ladrones.

¿QUERELLA 0  CHANTAJE? Después de mucho tiempo deshojando la margarita, 
la Asociación de Vecinos del barrio de El Parque se ha decidido a presentar una querella, 

por provocación, contra el alcalde la ciudad, Javier Corrochano. Por su parte, éste 
considera que dicha querella -que cree que no prosperará- es «un paso más en el 

continuo chantaje a que están sometiendo al Ayuntamiento para que les quitemos unos 
molestos transformadores de luz que estaban allí mucho antes de que los vecinos 

poblasen el barrio.
34
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DESDE LA PUERTA DE CUARTOS

NINO EXPONE EN LA SASTRERIA. El talaverano Eladio Malagón González, 
conocido como Niño, está exponiendo sus cuadros en La Sastrería hasta el lunes 10 de 

febrero. La muestra cuenta con el apoyo de la Fundación ANDE, puesto que Niño es 
disminuido psíquico. En su curriculum, el joven pintor cuenta con tres exposiciones en 
Talavera, otra en Torrijos y otra en la madrileña Casa de Campo. Su pequeña minusvalía 

no le ha impedido d e d ic a rs ^^s t^ fic ió r^ ic tó ric a ^u e co m e n z^e s d ^ in n ^n c ia ^

CABEZAS DE HERRERA SIGUE EN CARTEL En una reciente visita de Mariano 
Alvarez a la sede talaverana del PP ordenó que quitasen un cartel electoral del ex 

dirigente Miguel Angel Cabezas de Herrera. Suponemos el mal rato que pasaría después, 
cuando, al pasar por la estación de autobuses para salir hacia Toledo, pudiese ver que la 
enorme valla publicitaria sigue con la foto del ex presidente local del partido en Talavera. 
Quien, por cierto, ha iniciado ya su programa radiofónico de música clásica, y ha vuelto a 

hacerse cargo de la asesoría jurídica de los promotores del magno proyecto SUR 10.

“LOS LUNES, DESCANSO” EN EL LUGAR DEL DESCANSO ETERNO. 
Paradojas de la vida, que en este caso se dan en Bolvís de la Jara. Su cementerio, como 

puede apreciarse en la foto de Marcial Arteaga, cierra lo lunes «por descanso». 
Suponemos que no se referirán al de los difuntos, que tienen allí s u «descanso eterno». 
El problema que allí se presenta es peliagudo si a la desgracia de morir se añade la de 
hacerlo en una mala fecha, con el cementerio cerrado. Es de esperar que se permitan 

excepciones que confirmen la regla.

JOSE RETANA

Ligarse un plan

No puede decirse que los ediles talaveranos sean muy li
gones, y si nos referimos a los concejales de Urbanismo, 
podría afirmarse que no se comen una rosca, a juzgar 

por los 20 años que llevan detrás de un plan, sin ser capaces 
de llevárselo al huerto. Hasta han conseguido que aquellos 
que les preparaban los planes, se hayan cansado de hacer de 
«celestinas», frustrados de tanto esperar, percatándose que el 
plan se les había hecho viejo entre las manos y después de 
tanto sobarle, ya no era ápeticible para nadie.

Tampoco se crea nadie que estoy juzgando la vida erótica y 
extramatrimonial de los concejales de Urbanismo, nada más 
lejos de mi intención, pero rebuscando en la memoria, uno re
cuerda que allá por el año 79, Julián González Esteban pro
metía hacerse con el plan, y se marchó sin catarlo. Después 
vino Florencio Alonso, que de urbanismo debe saber canti
dad, no en vano llegó a ostentar altísimos cargos en Política 
Territorial, lo mismo, muchos coqueteos con el plan, pero 
tampoco. Luego, en el año 86, un cambio radical en el Ayun
tamiento talaverano, y otra vez el desafío de si Pedro Sán
chez Ollero, flamante responsable de Urbanismo, sería capaz 
de tener plan. Y supongo que, vistas las experiencias de sus 
antecesores, el centrista no quiso acumular nuevas calabazas, 
y se sacó de la manga «un avance de plan», vamos algo así 
como un ligue por correo, en el que sólo conoces a la novia 
por la foto de Lafuente.

Con la moción de censura, ocupó el sillón urbanístico Do
mingo Agüero, que ya había dicho que la novia de la foto no 
le gustaba, por no estar madura. También nos quedamos con 
las ganas de saber si tenía un mejor plan, pues le duró tan po
co el cargo... que no tuvo tiempo de cortejarlo debidamente.

Y así llegamos a la actualidad, con un concejal veterano en 
otras lides, de las que, afortunadamente para él, casi siempre 
salió airado, aunque desconozco si, en estos momentos, Vic
torino González es consciente de la inmensa responsabilidad 
que tiene sobre sus espaldas, e ignoro también si él sabe que 
no puede permitirse el lujo de terminar su mandato con un 
plan general de urbanismo inacabado. Es más, me creo que a 
pesar de que en los últimos tiempos se han venido haciendo, 
por unos y por otros, reivindicaciones muy importantes para 
Talavera, no se ha hecho suficiente hincapié en la urgentísi
ma necesidad de una regulación amplia y consensuada. De 
hacia dónde debe y puede crecer la ciudad, de cuánto suelo 
urbano e industrial van a disponer los promotores que estén 
dispuestos a invertir aquí. Y quizá, lo más importante, a partir 
de cuándo va a existir una norma suficientemente estudiada 
como para que cuando alguien esté decidido a construir, no 
tenga que esperar a decisiones largas y tediosas, y obviamen
te subjetivas del político de turno.

Y un problema añadido por si el plan se demora en su ela
boración. Creo saber que al avance descafeinado de Sánchez 
Ollero, le sucedieron unas suspensiones de licencias que por 
silencio administrativo podrían ser aprobadas en los próxi
mos meses. Entre ellas podría estar el SUR 8, proyecto de si
milares dimensiones al recién aprobado SUR 10. Por cierto, 
para conocimiento de los legos en siglas urbanísticas, un 
S.U.R. nada tiene que ver con los puntos cardinales, su deno
minación completa es: Suelo Urbanizable Residencial.

Para terminar, una recomendación muy seria, aunque pa
rezca burlona: a ligarse un buen plan don Victorino o nos 
quedaremos todos compuestos y sin futuro para Talavera.
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Siete días Montes-Los Yébenes

SE HACE ...
i I  tedio de la  Es<uela de Gramátitos 
de Cuerva se hunde

a Escuela de Gramáticos de Cuerva, edificio de- 
U  clarado de interés cultural, se hunde poco a poco 
sin que al parecer nadie haga nada para evitarlo. Pol
lo pronto se ha derrumbado parte de la techumbre y 
si no se arregla de inmediato contribuirá acelerada
mente al deterioro total de la construcción. Como se 
recordará el Ayuntamiento compró la escuela de gra
máticos a un particular por seis millones para así 
apresurar la restauración, pero necesita para tal me
nester la colaboración de la Junta. Las promesas que 
les hizo el entonces delegado de Cultura, Adolfo 
González Revenga, de subvencionar con once millo
nes el proyecto parecen haberse quedado en agua de 
borrajas.

Orgaz redbe una mala asistenda sanitaria
esta conclusión parecen haber llegado los 
miembros de la Corporación Municipal, coinci

diendo todos ellos en el mal funcionamiento del 
Centro de Salud de Los Yébenes, del cual depende 
sanitariamente esta población entre las 15 horas y 8 
horas del día siguiente. En lo que no parecen estar 
tan de acuerdo los ediles es en solicitar para la po
blación un centro permanente de guardia, como re
petidamente ha propuesto el grupo popular, en la 
oposición. Estos últimos junto al representante cen
trista, han exigido al grupo socialista la consigna
ción de una partida dentro del presupuesto del 92 pa
ra hacer frente a las 17 horas que permanece el pue
blo sin la presencia estable de sanitarios locales. Es 
más, el concejal del PP Gerardo Pozuelo propuso 
realizar un referéndum a la población al respecto.

Sin setretario en el Ayuntamiento 
de Yébenes desde bate amo meses

inco meses lleva el Ayuntamiento de Los Yébe
nes sin secretario. El primer teniente alcalde, 

Anastasio Priego, explicaba que desde el último con
curso celebrado en noviembre en el que salió para 
ocupar el puesto una joven de Alfaro y que ella lo re
chazó por motivos personales no han vuelto a tener 
otra oportunidad de contar entre el personal laboral 
con un secretario. El nombramiento de este cargo de
pende de la Dirección General de Administraciones 
Públicas pero «no podemos estar a expensas de la 
misma, nos da muy buenas palabras, pero poco resul
tado», indicaba Priego para quien los Ayuntamientos 
deberían tener su propia autonomía y competencias 
en el asunto.

ROBLEDO DEL BUEY, BANDERA VERDE. Las asociaciones ecologistas 
Ademont y Adecant hicieron entrega de una bandera verde a Robledo del Buey com o 
premio a la conservación de la naturaleza. Et galardón fue entregado por Javier López, 
presidente de Ademont y lo recibió la delegada del Ayuntamiento, Begoña Yepes, junto 

al alcalde de los Navalucillos, Adolfo de Paz. Durante toda la mañana del lunes 200 niños 
de E.G.B. pertenecientes al término celebraron el acontecimiento que pretende servir de 

iniciativa a los diferentes Ayuntamientos para que realicen labores en beneficio del 
medio ambiente.

CURSOS DE MAGIA EN SONSECA . Este sábado han terminado en Sonseca los 
cursos de magia organizados por la Asociación de Padres del San Juan Evangelista y de 

los que se han beneficiado unos 30 niños. Impartidas por el mago Fred Norman las clases 
han contado con temas sobre la historia y orígenes de la magia, los grandes magos o 
cómo se entendía la magia en los primeros tiempos, aparte de los juegos prácticos.

Es una experiencia que pretende incluir la magia en la enseñanza. Los pequeños, que han 
participado, se han mostrado muy entusiasmados sobre todo con los juegos, además ha 

habido premios para los mejores: un lote de libros y un viaje al Congreso Nacional de 
Magos que se celebrará en Tomelloso.

EXITO DE LOS DEPORTISTAS DE AJOFRIN EN LOS NAVALMORALES.
La Escuela de Atletismo de Ajofrín participó con 30 deportistas en el Campeonato 

Provincial de Cross clasificatorio para la regional que se celebró el pasado sábado en Los 
Navalmorales. De las pruebas, los chicos de Ajofrín, que compitieron en todas las 

categorías menos en cadete, obtuvieron muy buenos resultados. Sirva como ejemplo la 
medalla de bronce tanto para los benjamines femeninos como para los masculinos en 

equipos. Alberto López Ballesteros quedó entre los 10 primeros.
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MESON RESTAURANTE

«LA MONTGRIA»
DIRECCION: JUAN PINULA

• TAPAS VARIADAS »  BACALAO A LA VIZCAINA
.  VENADO EN ADOBO • CALAMARES EN SU TINTA

• PANTALLA GIGANTE DE VIDEO- 
TV POR PARABOLICA

• LOCAL CLIMATIZADO

B A JA D A  C A S TILL A -LA  M A N C H A , S/N
G A LE R IA  C O M E R C IA L
TEL. 22 03  27 - 45003 TO L E D O

DISTRIBUIDOR OFICIAL <¡> 
PARA TOLEDO Y 
CIUDAD REAL O

GRUPO
VILLASANTE,

M U C H O S  P U N T O S  
A SU S E R V IC IO  

B U S Q U E
EL M A S  C E R C A N O

EL NUMERO UNO DE CASTILLA-LA MANCHA EN LUBRICANTES Y NEUMATICOS

COMPARE PRECIOS...
j y  Usted d e c id a !

BATERIAS
G RAN OFERTA-SUPER OFERTA

Seat 127, Seat Panda, Renault 9 y 11, 
Citroen GS, 2 CV, Visa, Volkswagen Polo, 
Golf, Passat, Santana, Peugeot 309,
Opel Corsa, Kadett, Ascona.

PTAS. OTROS MODELOS CONSULTAR.

SUPER OFERTA
NEUMATICOS

TURISM O S:
¡ ¡L le v e  2  y p a g u e  s ó lo  l ü

5.500
SI TIENE UN TALLER O SI DESEA PONERLO, SOLICITE 

AL GRUPO VILLASANTECONDICIONES DE SOCIO. 
CENTRAL PARA INFORMACION EN 

NAVAHERMOSA (TOLEDO), TELEF. 925-41.06.36 
SOLO SE ADMITE UN SOCIO POR POBLACION

• Obra gráfica original, óleo. Carteles, 
láminas ...

• 400 perfiles para hacer más de 4.000 
combinaciones y 90 colores de 
passepartout, para ayudar a hacer la 
mejor composición a su cuadro.

• Artículos de Dibujo y Manualidades. 
Marcos y Molduras.

C o ro n e l B a e z a , 1 . B a rr io  S a n ta  T e re s a . T e l.  2 5  3 0  1 7  - 4 5 0 0 4  T o le d o
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Siete días La Mancha

SE HACE ...

Fugas de agua en Quero

O  urante este semestre la localidad de Quero 
“ “  ha consumido 25.000 metros cúbicos más de 
agua que en el mismo periodo del año anterior, lo 
que supone un incremento del 132 por 100. El al
calde del municipio, Santiago Ruiz, cree que es
tas pérdidas de agua se han producido por el mal 
estado de la red de abastecimiento de agua que 
tiene una antigüedad de más de 30 años. El pri
mer edil tiene previsto reunirse con miembros de 
Política Territorial para tratar el tema, ya que 
«nosotros no podemos costear las obras de repa
ración de toda la red, y no se puede permitir un 
despilfarro de un bien tan escaso».

Los expropiados de Yepes negodan  
ton Asland y  la  Adm inistración

□ 1 cierre de esta edición, los afectados por la 
expropiación de terrenos, que la empresa 

cementera Asland pretende llevar a cabo en Ye
pes, mantenían una reunión con representantes 
de la cementera y con Eduardo Moro, director 
provincial de Industria, para intentar llegar a un 
acuerdo en la cantidad que la empresa debe pa
gar por los terrenos expropiados. Como se re
cordará, mientras que los afectados pedían 4 mi
llones de pesetas por sus tierras, los directivos 
de Asland estaban dispuestos a pagarles un má
ximo de 1.500.000. Así mismo, durante la sema
na se han distribuido panfletos por la localidad 
en los que se instaba a los vecinos a luchar por 
sus intereses.

Reunión de la  M ancom unidad  
d e l Algodor e l d ía  11

□ a aprobación de la firma de la concesión de 
caudales con la Confederación Hidrográfica 

del Tajo y la firma de un convenio con la Conse
jería de Sanidad y Consumo para la apertura de 
dos nuevas oficinas móviles de la OMIC serán 
los puntos centrales que se tratarán en la próxima 
sesión que la Mancomunidad del río Algodor tie
ne previsto celebrar el martes.

CHARO TAPIA EN QUINTANAR. La viceconsejera de la mujer, Charo Tapia, 
asistió a la presentación de la Asociación de Mujeres Progresistas Clara Campoamor en 

Quintanar. Una nutrida representación femenina quintañera, cerca de 160, abarrotó ei 
salón de actos. También estuvieron presentes, Justino Juárez, delegado provincial de 

Bienestar Social, M- Victoria Pérez, diputada en las Cortes regionales, Visitación Madero, 
presidenta de ia asociación y concejaia de la mujer y Manuel Goya, primer edil local.

REAPERTURA DEL BAR DE LA ESTACION DE MADRIDEJOS. Un mes 
depués de que Francisco Martínez Coreóles abandonara el bar de la estación de autobuses 

al ser precintado por el Ayuntamiento madridejense, la sala de lo contencioso- 
administrativo del Tribunal Superior de Justicia de Albacete ha dictado un auto provisional 

por el cual Martínez Coreóles ha vuelto a ocupar el establecimiento. Mientras tanto, la 
____  Corporación municipal espera la resolución definitiva de los tribunales.

NUEVO DIRECTOR DE LA BANDA DE MUSICA. Sebastián Heras es el nuevo encargado 
de dirigir la banda de música de Quintanar, además de estar al frente de la Escuela de 

Música local. Heras cuenta con una larga experiencia musical ya que ha impartido clases 
de oboe en el Conservatorio de Alcalá de Henares, y  ha formado parte de las bandas de 

música de Villacañas y Consuegra.
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TOLEDO
• LOS MEJORES PRODUCTOS A LOS 

MEJORES PRECIOS
• SERVICIO DE DISTRIBUCION
• SERVICIO TECNICO ESPECIALIZADO
• GRANDES DESCUENTOS
-  ESPECIALES OFERTAS
-  PRESUPUESTOS SIN COMPROMISO

--------------OFERTAS --------------------

TANDON 386 n
-  M IC R O P R O C E S A D O R  80386 
-V E L O C ID A D  16 Mhz. 
-D IS K E T E R A 3  1/2" 1.44 Mb
-  Tarje ta  m on ito r V G A  co lo r
-  D isco duro  40 Mb

TODO POR 210.000 PTAS.

.d H ) TOLEDO
Avda. de América, n.e 1-B 
Tel. y Fax: (925) 21 00 08 
45004 TOLEDO

CONSTRUCCIONES V E D E C O ,S .L  CONSTRUCCIONES V E D E C O ,S .L .

RESTAURACION 
Y REHABILITACION

DE EDIFICIOS, 
PALACIOS, 

V IV IEN DAS... 
EXTERIORES 

E INTERIORES. 
PROYECTOS Y 

PRESUPUESTOS 
SIN COMPROMISO.

C/ Baleares, 34-12A 
Tlf. y Fax: 

(91)617 38 29 
MOSTOLES 
(MADRID)
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Siete días Sagra-Torrí|os

SE HACE SABER...
Ola de robos en Ayuntamientos

T I  os Ayuntamientos de Olías del Rey, Yillaseca de 
U  la Sagra y Mocejón han sufrido durante los últi
mos días la «visita» de una banda de ladrones que 
prefiere «trabajar» en las casas consistoriales de los 
pueblos pequeños que carecen de medidas de seguri
dad. En el Ayuntamiento de Olías, los delincuentes 
entraron, tras forzar la puerta principal, y se apodera
ron de 19.000 pesetas en metálico, mientras que en 
las dependencias municipales de Mocejón el valor de 
los objetos sustraídos se eleva a 75.000 pesetas. Final
mente, en la localidad de Villaseca el robo se perpe
tró por «partida doble», ya que, además de penetrar 
en el Ayuntamiento (de donde sustrajeron dos talones 
nominativos de 75.000 y 10.000 pesetas), los «cacos» 
se pasaron por el Hogar del Pensionista para apode- 
raise de 50.000 pesetas, procedentes de las máquinas.

Multado e l altalde de ¡tiestas 
por no pagar a sus empleados

I  I os empleados del Centro Social Polivalente de 
fcJ  Illescas denunciaron al alcalde de esta locali
dad, Felipe Delgado, por demoras en los pagos de 
las mensualidades, y ahora el primer edil —si no 
prospera el recurso presentado ante la Inspección de 
Ti abajo— tendrá que desembolsar, como multa, 
500.000 pesetas. Según los trabajadores, las nóminas 
se han demorado un mes, cobrándose las de julio en 
agosto y las de agosto en septiembre. Y es más, los 
trabajadores han amenazado al primer edil con inter- 
Poner otra denuncia si los retrasos no se pagan antes 
del día 10. Por su parte, el alcalde de Illescas, Felipe 
Delgado, ha justificado esta actuación por la tardan
za de la partida que la Junta debe enviar para sub
vencionar el coste del centro.

El Ayuntamiento de Villamielf  sin dinero 
para terminar el Centro Sodal

□ 1 Ayuntamiento de Villamiel no dispone de fon
dos para finalizar las obras de construcción del 
Centro Social Polivalente, según declaró a esta revista 

el alcalde, Feliciano Pantoja. El primer edil se queja 
de que la Delegación Provincial de Bienestar Social 
no haya financiado íntegramente las obras, a pesar* de 
haberse comprometido a ello mediante un convenio. 
«Dicha institución nos concedió una subvención de 
2.500.000 pesetas, cuando el presupuesto del edificio 
es de 5.000.000, por lo que el Ayuntamiento debió 
aportar 1.800.000 pesetas; a pesar de ello el total 
aportado f ie  insuficiente para concluir las obras, pol
lo que en 1991 nos vimos obligados a solicitar una 
nueva ayuda, sobre la que todavía no hemos recibido 
respuesta.»

CENA DE LA CRUZ ROJA EN FUENSALIDA. La Agrupación Local de Cruz Roía 
en Fuensalida celebró su tradicional cena anual en los salones Mili. Los asistentes, entre 

los que se contaban los alcaldes de Fuensalida y Torrijos, disfrutaron, además de una 
suculenta cena, de las actuaciones que tuvieron lugar a los postres. Destacar que los 

beneficios de la velada fueron entregados a la Cruz Roja fuensalidana.

EL MAS VIEJO DE TOLEDO. Pedro de Castro, de 104 años, estuvo rodeado de toda 
su familia -grandes y pequeños- en el homenaje que se le brindó en su pueblo natal de 

Santa Cruz de Retamar con motivo de su cumpleaños. Pedro de Castro, que actualmente 
vive en Madrid con su hija Emiliana, es el hombre de más edad de la toda la provincia, y 

no olvida su pueblo ni los años que vivió en él.

CAMPEONA PROVINCIAL 
DE CROSS. La torrijeña Tania 
Fernández Camacho se proclamó 
campeona de Cross Provincial en su 
modalidad infantil, y  que organiza ia 
Diputación de Toledo. Las distintas 
fases del campeonato se han 
celebrado en los municipios de 
Bargas y Esquivias, y la final tuvo 
lugar en Los Navalmorales.
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C E L E B R E  C O N  N O SO T R O S  
•C om idas de em presa  y  grupos.
•F iestas , bodas , com uniones , ¿ íc .
C/ Reyes Católicos, 7
Tfnos. 25.32.77 -25.56.23 45002 TOLEDO

Café - Bar - Restaurante f fEL TRANSITOf f
ESPECIALIDADES 
En Carnes y Asados.

Ctra. Madrid-Ciudad Real, Km. 96,500 
Tf.: 925-38-03.75 

45100 Sonseca (TOLEDO)
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Economía \

\

Los sinditatos temen 
quedar exduidos 
de la fusión 
de las (ajas
Los representantes sindicales de las 
cajas de ahorro de la región temen 
quedar excluidos de las negociaciones 
para la fusión después de que la 
Federación no aceptará sus propuestas 
laborales. Las centrales aseguran que 
la marcha atrás en la negociación se 
debe a injerencias políticas.
Por otra parte, la intención de las cajas 
es firmar la escritura de fusión antes 
del 30 de junio, por lo que en marzo 
sería sometida a las asambleas 
generales. En caso de que no se llegue 
a un acuerdo laboral, los sindicatos han 
anunciado que se opondrían a la 
fusión, aunque su voto sólo representa 
el 5 por 100 de cada asamblea.

lnter<ambio 
de atusadones 
entre CYDES 
y sus trabajadores
El último episodio en torno al 
matadero CYDES lo han 
protagonizado esta semana 
trabajadores y abogado de la empresa 
que han mantenido un intercambio de 
acusaciones mutuas.
Los trabajadores han presentado ante la 
inspección de Hacienda facturas en las 
que no aparece reflejado el IVA, lo que 
induce a pensar que en la contabilidad 
de la empresa se ha incurrido en un 
presunto fraude fiscal. Por su parte la 
empresa ha amenazado a los 
trabajadores con demandarles por un 
delito de calumnias.

Desdenden las ventas 
de ganado vawno
El último mercado de ganados de 
Talavera de la Reina experimentó un 
retraimiento en la demanda de carne de 
vacuno y una baja generalizada de los 
precios de entre cinco y 10 pesetas. 
Este enfriamiento en el mercado se 
debe a la importación de canales 
efectuada en las últimas fechas. A esto 
hay que unir además la repercusión de 
la noticia del uso del clembuterol en la 
alimentación del vacuno y sus 
consecuencias de intoxicación. El 
ovino no sufrió variaciones 
importantes, en tanto que cabritos 
lechales y animales de abasto tuvieron 
una baja generalizada. Por último, el 
cerdo blanco también bajó 10 pesetas y 
el ibérico 20.

Quinte empresarios 
toledanos, 
en la Conferenda 
Empresarial 1992
Unos 15 empresarios toledanos 
asistieron en Madrid a la Conferencia 
Empresarial 1992 organizada por la 
CEOE.
Entre ellos destacan representantes de 
Navidul e Indas, empresas ambas 
patrocinadoras de la jornada. La 
máxima representación de FEDETO 
fue su secretario general, Humberto 
Carrasco, quien manifestaba que «ha 
sido un éxito total, porque se han dicho 
verdades como templos.» Por otra 
parte, FEDETO y Caja Rural 
suscribieron recientemente un crédito 
por valor de 175 millones de pesetas 
para hacer frente al crédito hipotecario 
que la patronal toledana tenía contraído 
con la Caja de Toledo.
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Caja Rural obtuvo 1. IOS millones 
de benefido
La Caja Rural de Toledo obtuvo al final del pasado ejercicio 
beneficios de 1.105 millones de pesetas, lo que supone un 
incremento respecto al año anterior del 21,03 por 100. 
Asimismo, y según una nota de prensa difundida, la 
rentabilidad sobre sus activos totales medios fue del 1,42 
por 100, «lo que la convierte en la institución financiera 
más rentable de Castilla-La Mancha.» Caja Rural cuenta en 
la actualidad con más de 200.000 cuentas que aportaron a la 
entidad unos recursos ajenos de cerca de 75.000 millones de 
pesetas.

Positivo balante de Caja Albatete
A pesar de que Caja Albacete tuvo que enfrentarse el año 
pasado a la suspensión de pagos del Banco Europeo de 
Finanzas -al que había prestado unos 1.200 millones de 
pesetas- el balance del ejercicio de 1991 fue calificado como 
muy positivo por parte de su presidente, Fernando Novo. 
Los beneficios antes de impuestos quedaron cifrados en unos 
830 millones de pesetas, que hubieran sido 1.140 sin la 
suspensión del BEF. Por otra parte, al cierre del ejercicio, los 
activos totales de la entidad ascendían a 120.275 millones de 
pesetas, lo que supuso un crecimiento del 10,88 sobre el año 
anterior.

Dos empresas toledanas 
aspiran a organizar 

el turismo social

Dos empresas toledanas, Toledo Servicios Turísticos y 
Viajes Todedo, optan a organizar el capítulo de 
turismo social para el que la Junta de Comunidades 

destina unos 630 millones de pesetas. Cada una de estas 
empresas se ha asociado con una segunda para completar 
su oferta: Toledo Servicios Turísticos con Viajes Alcón y 
Viajes Toledo con T.E.P. Aunque la apertura de plicas 
sobre la oferta económica se realizó el pasado miércoles, 
se espera que la próxima semana la Consejería de 
Bienestar Social decida definitivamente cuál será la 
empresa elegida.

En total la Consejería ha recibido 60 ofertas corres
pondientes a seis empresas, de las cuales unas 49 corres
ponden al tour operador toledano Todedo Servicio Turís
ticos. Las restantes se las reparten entre Viajes Toledo, 
Agencia Olimpia (que el año pasado obtuvo la adjudica
ción del programa) Viajes Cemo, Viajes Barceló y River- 
car. En las condiciones de la Junta se indica que el precio 
máximo por persona será de 13.000 pesetas durante cin
co días de estancia en la playa.

En este sentido hay que apuntar que en la campaña de 
Turismo Social de este año han quedado eliminados los 
viajes a Toledo con estancia incluida. Por ello, el sector 
de la hostelería se encuentra preocupado ante la pérdida 
de los beneficios que generaba este turismo, cifrados en 
unos 150 millones de pesetas. La desaparición del turis
mo social de la capital toledana fue negada la semana pa
sada por fuentes de la Consejería de Bienestar Social.

Entre los empresarios más afectados por la supresión 
de estos viajes está Apolonio Mayoral, ya que en sus 
hoteles se hospedaban parte de los turistas que viajaban a 
Toledo.

La supresión de estos viajes era justificada por fuentes 
de la Junta de Comunidades diciendo que después de 
cuatro años de vigencia de estos viajes «la mayor parte 
de la gente ya conocía Toledo, incluso algunos de ellos 
había venido en más de una ocasión.» Afirmaban tam
bién que la capital de la región es una ciudad incómoda 
para los mayores, sobre todo en verano, en donde tienen 
que sufrir altas temperaturas.

El destino de los jubilados tampoco está decidido con 
antelación, según fuentes de la Junta de Comunidades, ya 
que cada uno de las ofertas recoge un punto de destino 
diferente.

B. JIMENEZ
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Diversos propietarios de locales situados en la N-301 a su paso por Quintanar ven cómo el desvío hace peligrar sus negocios.

Más de la mitad de los hoteles y restaurantes están situados
en la carretera

La variante hace peligrar a la industria 
hostelera de Quintanar

La construcción de un desvío en la carretera N-301 Madrid 
Alicante a su paso por Quintanar de la Orden podría supo 
ner el ocaso de diversos establecimientos comerciales, ho 
teles, restaurantes y talleres, que, hasta ahora, habían teni 
do como principal medio de vida la carretera. Los propieta 
ríos de locales muestran su preocupación ante el futuro in 
cierto de sus negocios. De momento,x se desconoce la fe 
cha exacta del inicio de las obras aunque éstas podrían co 
menzarse a finales de este año o en 1993.

umerosas familias quin- 
tanareñas han elegido la 
N-301 Madrid-Al icante 

para instalar algún negocio, 
de manera que a lo largo de 
cuatro kilómetros proliferan 
talleres mecánicos, restau
rantes y hoteles cuya princi
pal dienta ha sido siempre la 
carretera. El tráfico encauza
do a través de esta vía de co
municación aumenta sensi
blemente en fechas de inicio 
o finalización de períodos 
vacacionales, ocasionando 
más de un problema: atascos 
y accidentes, principalmente 
en los tramos de Mota del 
Cuervo y Quintanar, lo 
que provocó que hace algu
nos años se hablase de cons
truir una valíante que bordea-
44

se estas localidades. El punto 
conocido como la «curva del 
matadero» es uno de los más 
peligrosos en Quintanar de 
la Orden, lugar donde hace 
10 años se produjo la muerte 
de una veintena de personas 
que regresaban de la fiesta 
anual que el PCE celebra en 
Madrid. Este ha sido el ac

cidente más trágico, pero no 
ha sido el único.

Según Oswaldo García,
director territorial de Obras 
Públicas, «tanto el tramo de 
Mota del Cuervo como el de 
Quintanar son puntos que 
queremos solucionar y están 
dentro de las prioridades 
del Plan General de Carre

teras. El anteproyecto con
templa la ejecución de dos 
travesías, una en Mota  y  
otra en Quintanar. Aunque 
aún no tenemos orden de 
iniciarlas, se incluirán en la 
partida presupuestaria. Se 
comenzarán lo antes posi
ble, quizás a finales del 92 o 
a lo largo del 93, todavía no 
es seguro».

M anuel Goya, prim er 
edil de Quintanar de la Or
den, comentaba que el tema 
iba para largo. «El antepro
yecto está en el MOPT, pero 
la ejecución no está prevista 
todavía, y después se tienen 
que llevar a cabo las accio
nes de expropiación, con
curso, etc. Existen una serie 
de puntos negros que se
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El tramo de Quintanar es contemplado por el MOPT como una prioridad dentro del Plan A lo largo de la carretera han proliferado restaurantes, hoteles y talleres.
General de Carreteras.

Entre los accidentes que se han producido se recuerda especialmente aquél en el que 
perdieron la vida más de veinte personas cuando regresaban en autocar de la tiesta 

anual del PCE.

quieren eliminar y uno de 
ellos es Quintanar.»

"Nos hunden"

A ctualm ente reina la 
confusión entre los propie
tarios de locales situados en 
la N-301 Madrid-Alicante, 
principales afectados de lle
garse a realizar el desvío. 
Mientras que algunos dudan 
de que esto se llegue a pro
ducir, la opinión generaliza
da es que el pueblo «se va a 
quedar muerto» si se desvía 
el tráfico actualmente encau
zado por la 301. i

Quintanar es hoy en día * 
una de las localidades que s 
cuenta con mayor infraes
tructura hostelera en la pro
vincia, pero esta oferta será 
a todas luces excesiva para 
la demanda del pueblo y de 
los alrededores. Los hoteles 
y hostales que actualmente 
sobreviven gracias a la ca
rretera verán disminuida su 
clientela en, aproximada
mente, un 70 por 100, la ga
solinera en un 25 y los nu
merosos talleres mecánicos 
también sufrirán las conse
cuencias.

Emilio Lupirino, propie
tario de un taller en la carre
tera Madrid-Alicante, consi
dera que a él directamente el 
desvío no le afectará mucho, 
pero sí indirectamente: «A 
mí la carretera me da pocas 
ventas y muchos curiosos. 
Sin embargo, surto a peque
ños talleres situados en la 
carretera Madrid-Alicante y 
éstos sí se van a ver afecta
dos directamente por el des
vío. »

«Nos hunden, porque no
sotros vivimos de la carrete
ra», comenta el dueño del 
Hotel Mirasol, Isidoro Con- 
treras, quien cree que el tra

yecto que realmente entor
pece el tráfico es el tramo de 
Mota del Cuervo. «El paso 
de Nota es angosto y hace 
de embudo. Este es el princi
pal problema, pero situacio
nes de peligro se viven cua
tro veces al año coincidien
do con las vacaciones. Por 
Quintanar no se puede pa
sar a 110 o 120 kilómetros 
por hora. No es un punto pe
ligroso.» El Mirasol fue el 
primer hotel de Quintanar, 
empezando a funcionar hace 
25 años como un negocio fa
miliar. Actualmente la her
mana y hermano de Isidoro 
junto con él mismo son los 
encargados del llevarlo. «Si 
desvían el tráfico por aquí 
van a pasar 20 coches, es 
obvio que vamos a sobrar 
más de la mitad», concluye 
Isidoro.

El Hotel Castellano, diri
gido por José Benavent, es 
otro de los ubicados en la 
N-301. Benavent, aunque 
asegura no saber mucho

acerca del estado actual del 
tema, afirma que, si el pro
yecto se realiza, Quintanar 
quedará aislado: «La carre
tera da mucha vida al pue
blo. No afecta sólo'a la gen
te que tiene un negocio y 
que subsiste gracias a él, si
no también a un buen núme
ro de empleados».

Cabe la posibilidad de que 
en los nuevos trazados no se 
contemplen nuevas áreas de 
servicio para procurar que la 
gente se siga trasladando a 
los pueblos. Pero ésta es una 
solución que no parece con
vencer a los propietarios de 
los locales. «No creo que la 
gente se desvíe para poder 
tomarse un café», comenta
ba José Benavent Fernán
dez.

De momento, los posibles 
perjuicios económicos pri
man sobre la peligrosidad 
del tramo de la N-301 a su 
paso por el pueblo, a la hora 
de valorar las posibles venta
jas y los inconvenientes del

desvío. Sin embargo, hay ve
cinos que opinan que la ca
rretera en general está mal 
hecha: «todo el trazado está 
mal resuelto, ya que en un 
tramo recto hay casi más 
cambios de rasante que kiló
metros, y en el trayecto entre 
Mota y Corra! de Almaguer 
prácticamente no se puede 
adelantar por falta de visibi
lidad» afirma un quintanare- 
ño, quien también nos habla
ba del peligro de la llamada 
«curva del matadero»: «Des
pués de que se produjeran 
algunos accidentes, pusieron 
una valla, pero ésta más que 
solucionar algo lo que hace 
es restar visibilidad». La ins
talación de esta valla no es
tuvo exenta de cierta polémi
ca, por considerar los propie
tarios de los bares del otro 
lado de la carretera, que no 
se habían abierto suficientes 
pasos para facilitar a los ha
bitantes del pueblo cruzar a 
sus establecimientos, mote
les, etc. con lo que la cliente
la local disminuía considera
blemente.

El alcalde quintanareño 
cree que la postura de los 
propietarios de locales en la 
carretera en particular, y del 
pueblo en general es normal 
porque, «todo lo que es nue
vo se ve en un principio con 
preocupación. Lo auténtica
mente importante es que se 
haga lo más rápidamente 
posible porque hay diversos 
tramos realmente peligrosos. 
Además hay que contar con 
que es un bien general».

Sin embargo, los dueños y 
empleados de hoteles, res
taurantes y talleres, principa
les perjudicados, ven como 
la ejecución del desvío de la 
carretera Madrid-Alicante 
podría hacer peligrar su me
dio de vida.

CARMEN VALIENTE
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Castilla-La Mancha ofrece un turismo diferente. Cultura y naturaleza son los ejes básicos 
de la oferta regional en Fitur.

Castilla-La Mancha 
no quiere perder 

el tren turístico del 92

ITUR 92 ha sido el pri
mer botón de muestra 
para que todas las comu

nidades autónomas del Esta
do, numerosos Ayuntamien
tos, organismos oficiales, 
empresas del sector turístico 
y más de 130 países de todo 
el mundo mostrasen sus ex
celencias y atractivos con 
vistas a un año que particu
larmente para España con
lleva un carácter muy espe
cial. Aunque Madrid, Bar
celona y Sevilla, parecen 
ser las grandes protagonis
tas, el resto de regiones y 
ciudades españolas no quie
ren dejar pasar el tirón que 
puede suponer el 92. Por 
ello, la duodécima Ferial In
ternacional del Turismo ce
lebrada la pasada semana en 
Madrid ha tenido una sin
gular relevancia. Castilla- 
La Mancha ha estado pre
sente con un estand de más 
de 400 metros cuadrados en 
el que se han intentado mez
clar un diseño moderno con 
lo más puro, tradicional y 
atractivo de la región -el 
Molino y la Torre del Casti
llo-, La exposición fue visi
tada por el presidente de la 
Junta de Comunidades, José 
Bono y por el consejero de 
Industria y Turismo, José 
Luis Ros, entre otras mu
chas personalidades. La par
ticipación de empresas y so
ciedades privadas de la re
gión también fue importante 
según manifestaba el porta
voz de la Consejería. «Nos 
encontramos satisfechos de 
la acogida que FITUR ha 
tenido entre los empresarios 
de Castilla-La Mancha. La 
participación podía haber 
sido mayor, pero no nos po
demos quejar. Lo importan
te es que ahora todos los 
contactos aquí mantenidos 
se concreten en las oficinas 
de cada una de las empre
sas. »

Fueron miles las personas 
que entre profesionales y 
público visitaron el estand 
castellano manchego duran
te los cinco días que duró el 
certamen. La representación 
de Castilla-La Mancha fue 
la encargada de realizar el 
papel de anfitrión en un acto 
social para tours operators 
celebrado el I de febrero y 
de organizar un concurso 
gastronómico.
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Una oferta  
turística d istinta

Durante el pasado año 
unos dos millones de perso
nas visitaron la Comunidad 
castellano manchega. El tu
rismo procedente del inte
rior de nuestras fronteras su
puso el 70 por 100 mientras 
que el 30 por 100 restante 
procedía del exterior, princi
palmente de países como 
Japón, Italia , Francia, 
Gran Bretaña y centro Eu
ropa. La intención para la 
presente campaña es la de 
superar estas cifras amplia
mente y continuar con el au
ge de los últimos años en al
gunas zonas como la cono
cida Ruta de La Mancha. 
La representación de la 
Consejería de Industria y 
Turismo se mostraba opti
mista ante el próximo reto. 
«Castilla-La Mancha está

teniendo una gran acogida 
últimamente y el número de 
visitantes a esta edición de 
FITUR así lo demuestra. 
Nosotros intentamos ofrecer 
un turismo distinto, aprove
chando toda la riqueza na
tural, histórica y cultural 
que tiene nuestra región. 
Esto la gente lo sabe valo
rar cada vez más.»

Durante la Feria se ha fo
mentado el turismo intentan
do llegar a todos los rinco
nes de la Comunidad. Las 
serranías de Cuenca y Gua- 
dalajara, con su arte romá
nico rural, sus innumerables 
riquezas naturales; la pro
vincia de Toledo con sus 
montes, castillos y plazas 
m ayores, todos los yaci
mientos arqueológicos de la 
región, los conjuntos históri
cos de sus cinco capitales, 
los molinos y un largo etcé
tera han podido ser mejor

conocidos por todas las per
sonas que han pasado por la 
representación de Castilla- 
La Mancha.

Program a del 92

FITUR ha sido el primer 
paso para mostrar todas las 
alternativas que en el sector 
turístico ofrecerá en la Co
munidad durante el presente 
año. El programa definitivo 
será presentado en las próxi
mas semanas en cada una de 
las provincias. La Junta de 
Comunidades lo ha encarga
do mediante concurso a una 
empresa especializada. Aun
que las directrices esenciales 
ya están marcadas hasta den
tro de unos días no se cono
cerán todos los aspectos 
concretos. La situación geo
gráfica de la región, que 
cumple como obligado lugar 
de paso para muchos de los 
turistas que en esta tempora
da van a pasar por nuestro 
país, puede ser un aspecto 
clave de atracción si se sabe 
vender la oferta existente. 
Para ello, también se va a 
buscar una estrecha colabo
ración con las diferentes em
presas del sector afincadas 
en la Comunidad, así como 
con agencias nacionales e 
internacionales para estable
cer rutas que resulten atracti
vas para los posibles visitan
tes.

El Quijote

El estreno en Televisión 
Española de la serie El Qui
jo te  de Manuel Gutiérrez 
Arangón, protagonizada por 
Fernando Rey y Alfredo 
Landa justo en la víspera de 
la inauguración de FITUR, 
supuso un incentivo más pa
ra el éxito de la representa
ción manchega. Numerosas 
personas se acercaron a inte
resarse por detalles de los 
lugares del rodaje y otros 
muchos aspectos relaciona
dos con la producción.

La Feria Internacional del 
Turismo fue clausurada ofi
cialmente el 2 de febrero, 
haciéndose entrega de los 
galardones especiales a la 
Com unidad de Galicia, 
Thailandia e Iberia.

ALBERTO VILLAVERDE
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CAMARA DE COMERCIO
C U R S O S  DE FO RM ACIO N EN C AS TILLA-LA  M ANCHA.

-  P R O G RAM ACIO N DBASE III. Toledo.
-  ESTADO S CO NTABLES, SU AN A LIS IS  Y TO M A  DE D EC IS IO N ES. 

Toledo.
-  PRO C ESAD O R  DE TEXTO S W O RDSTAR. Toledo.
-  M AR C AS Y PATENTES EN LA EUROPA CO M UNITAR IA . Toledo.
-  IM PUESTO  SOBRE LA RENTA DE LAS PERSO NAS FIS ICAS (I.R.P.F.). 

Toledo.
-  HO JA DE CALC U LO  LOTUS 1-2-3. Talavera de la Reina.
-  ENVASE Y EM BALAJE EN EL CO M ER C IO  EXTERIO R. Toledo.
-  C O N TABILIDAD BASICA. Torrljos.

Inform ación e inscripción:
C E N TR O  DE FORM ACION DE LA CA M AR A  DE C O M E R C IO  
Reyes Católicos, s/n 45002 TO LED O  

Telf. 21 18 20

CAMARA 
DE COMERCIO 
E INDUSTRIA 
DE TOLEDO

CENTRO DE FORMACION 
Avda. Reyes Católicos, s /n  
Teléfono 21 18 20

m p
Conseiena de 

Industria y Turismo

'Junta de Comunidades de

Castilla-La Mancha

RECONVERSIONES
PATRIMONIALES

Evite el asesoramiento 
de espontáneos.

Acuda a profesionales.

Juan Manuel 
Cuesta Calleja
C tia . Tem bleque, s /n  

Telf.: 9 2 5 -1 0 1 4 3 0  
Fax. 9 2 5 -1 0 1 4 2 9  

VILLACAÑAS

Mui
TALLER DE CONFECCION 

ANTE Y NAPA
PRECIOS DE FABRICA 

VISITENOS, VERA COMO 
LE COMPENSARA POR LO 

QUE SE AHORRA. 
ADEMAS, PODRA VER 

PERSONALMENTE COMO SE 
FABRICA SU PRENDA. 

TIEMPO DE CONFECCION 
1-2 DIAS

A B IE R T O  A  D IA R IO , IN C L U ID O S  S A B A D O S  (T O D O  EL  D IA ) 

Y  D O M IN G O S  M A Ñ A N A S .
C/. L a  V ega, 26 . S E S E Ñ A  (T O L E D O ). Tel.: 895 73 10.
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En torno al 
“V centenario 
de una tinaja”

¡ V l a s i a r t o  f V S a r o t o  G a r r i d o

P arece increíble que des
pués de cinco siglos es
ta pieza de «museo», 

hasta hace pocos meses pu
diera seguir aderezando sa
brosas aceitunas en el pue
blo toledano de Escalonilla. 
Increíble es que su cotiza
ción haya pasado en breve 
espacio de tiempo de unas 
cuantas monedas a varios 
millones gracias al comercio 
de antigüedades de donde 
fue rescatado por don Angel 
Sanchez-Cabezudo que la 
custodia en su casa de Mal- 
pica.

Penoso es, que el aparato 
del Estado no posea las vías 
inmediatas para rescatar es
tas piezas con la máxima ce
leridad; quizá resulte más 
económico traerlas del ex
tranjero para hacer exposi
ciones.

A punto estuvo esta pieza 
de acompañar a otra herma
na suya a tierras italianas 
que por 1935 también se en
contraba allí entre anticua
rios. Unos cazadores italia
nos por los pagos torrijeños 
que un buen día de otoño 
quizá se fueron sin ninguna 
pieza alada, estaban dispues
tos al menos a llevarse una 
hermosa ave estampada en 
el barro toledano que había 
pisado, eso sí, cuando se 
«abriesen» las fronteras en 
el 92.

Por ahora, su centenario 
lo pasará en tierra toledana, 
aunque bien puede hacer un 
viaje a la «Expo», pues ya, 
algún pabellón se ha intere
sado.

Puede ser que algún co
leccionista pronto pagara el 
doble de su valor, pues inte
resados no faltan, y pronto la 
vean algunos en un «chalet 
adosado» en vez de todos

círculos calados sirven de 
arranque a la boca, adornada 
en su primer tramo con inci
siones verticales y molduras 
agallonadas. El grueso labio 
muestra una banda zigza
gueante a manera de laberin
to, de él cuelgan pinjantes 
ondulados.

Lo excepcional de la pie
za radica no sólo en su for
ma, de la que existe un úni
co ejemplar parecido en el 
Museo Taller del Moro sino 
porque aúna, al mismo

en una galería de museo. Pe
ro hablem os de la pieza, 
pues es su centenario: está 
realizada en barro cocido y 
mide 1,10 metros de altura 
por 1,63 mts. de perímetro. 
Su forma es ochavada, lle
vando impresa en cada una 
de sus caras una línea de se
llos con la Y coronada, en 
probable alusión a la inicial 
del nombre de Ysabel (hoy 
Isabel) la Católica, corona
da en 1574. Por tanto habría 
que fecharla a partir de esa 
época y no estaría de más el 
pensar que pudo hacerse en 
época del Descubrimiento. 
En el borde junto al cuello 
posee una decoración de es
pigas típicamente mudéjar, 
entre éste y el arranque de la 
boca, una franja incisa nos 
muestra un follaje ondulado 
de hojas de cardo en el que 
se inserta la mano protectora

Detalle de la tinaja.

de Fátima y una pequeña 
ave semejante a una paloma; 
curiosamente, ambos signos 
los encontramos en el pala
cio mudéjar del Taller del 
Moro de Toledo, levantado 
probablemente por la familia 
de los Palomeque. Una lí
nea de triángulos y pequeños

tiempo, unas características 
gótico-mudéjares. Entre las 
primeras están la decoración 
epigráfica «Y» y los follajes 
vegetales; entre las segun
das, la mano de Fátima, los 
triángulos y círculos, espi
gas, pinjantes y el zigzaguea
do. Una y otras nos hacen

Tinaja Modejar procedente de Escalonilla (s.XIV), que se encuentra en la colección de An
gel Sánchez-Cabezudo en Malplca.

patente el estilo más peculiar 
toledano de esta época de fi
nales del siglo XV, que su
pieron plasm ar con tanta 
destreza los alfareros del 
Arrabal o de las Covachue
las.

Sin duda, un profundo es
tudio que ya hemos iniciado 
y que aparecerá en breve, 
nos desvele más datos sobre 
esta tinaja, que ojalá pronto 
podamos admirar en algún 
museo y nos hagamos pre
sente la frase que a finales 
del pasado siglo escribió el 
erudito Juan Moraleda y 
Esteban, que tantas obras 
de arte recuperaría para el 
patrimonio de nuestra ciu
dad:

«Toledo, la patria de los 
prim itivos campeones del 
suelo hispano, más tarde la 
morada de esforzados mo
narcas; la ciudad que dio 
abrigo a prelados y magna
tes, la que vio nacer eminen
tes matronas y varones ilus
tres... hoy sola y abandona
da a merced de lucrativos... 
mira cómo la despojan envi
diosos de los artísticos cla
vos de sus gallardas porta
das, de sus delicadas tallas, 
sus columnas y esculturas, 
ajimeces bordados la que 
por su aspecto de venerable 
anciana sufre la mofa de al
gunos insensatos... ”
MARIANO MAROTO GARRIDO 

Historiador del Arte
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Cultura

P E R S O N A JE S  M IT O  10 C GI TOS 
FR A N C IS C O  T O M E Y : H EC T O R

Hijo de Príamo y  Hécuba, Héctor es el prototipo mitológico 
de guerrero que resiste a un adversario poderoso haciéndose 
fuerte en una plaza. Este principe salvó a la legendaria ciu
dad de Troya ae las garras de sus depredadores, de la mis
ma forma que Tomey, nuestro Héctor castellano-manchego 
mantiene el bastión ae su partido en la única Diputación-for
taleza que le queda en la región al Partido Popular.

Si don Francisco nos sale tan «echaopalante» como el míti
co guerrero, sus «aquiles» políticos pueden armarse de valor 
y  de paciencia para serrarle las patas del trono. A no ser que 
algún astuto «Ulises» reinvente un caballo con sorpresa den
tro y  se lo cuele como regalo de Pascua en el Patio de Armas 
de la Diputación de Guadalajara.

Talayera en el tiempo

L a Delegación de Educación y Cultura del Ayunta
miento de Talayera, sabiamente gobernada por 
don Isidro Flores, ha tenido el acierto de afrontar 
el 92 con la organización de una serie de actos pa
ra acendrar, para dejar sin mancha ni defecto, en 

la gente el sentimiento del «talaverismo», y ya sabemos 
que el «talaverismo» es algo más que un modo de ser y 
entender el mundo, es casi, casi una «religión», y eso está 
muy bien.

Talavera de la Reina tiene una rica historia, una rica 
cultura que va más allá del manido tópico tic la «ciudad 
de la cerámica» o del no menos manoseado de ser el cata
falco en el que dejó su vida el más grande de los toreros. 
Esa cultura y esa historia van a ir siendo puestas en claro 
en un apretado programa, en el que estudiosos de recono
cido prestigio dejarán constancia de lo que ha sido la ciu
dad en las diversas etapas de la historia y pondrán luz. so
bre dónde están las rafees del arte, el modo de vivir, la 
economía, el folklore y la cultura, en suma, talaveranos.

Desde la primera conferencia, a cargo de don Domingo 
Pórtela, que ya tuvo lugar el día 28 de enero, y en la que 
se trató de poner en claro la situación de Talavera en la 
antigüedad -ab urbe condita-, hasta la última programada 
que versará sobre Folklore talaverano, tendremos ocasión 
de pasar por un interesante mosaico de temas como son: 
Talavera, regalo para una reina, La santa Hermandad, La 
Mesta y la Feria de Ganados, Recintos amurallados, Hl 
Gótico y el Mudejar, Talavera, Renacimiento y Barroco,, 
La Talavera de los cardenales, Escritores talaveranos del 
siglo XVI, Talavera y el Descubrimiento de América, La 
Cerámica de Talavera, La Rea! Fábrica de sedas, Los 
Barbones en Talavera y La vida en Talavera en el siglo 
XIX.

Este ciclo de conferencias, agrupadas bajo el genérico 
título de Talavera en el tiempo vendrá desarrollándose du
rante dos martes de cada mes, a lo largo del año en curso, 
en los locales de la Casa Municipal de Cultura. La idea 
parece excelente, y ahora debe venir esa otra labor, nada 
fácil por cierto, de despertar a la gente, de llamar la aten
ción no sólo de los estudiosos sino también del pueblo lla
no, para que esa sala se llene y pueda terminar con éxito 
lo que bien se ha concebido.

No estaría de más que a este cuerpo teórico decimonó
nico se le añadiese la organización de alguna otra activi
dad que enlazase con el vivir y el sentir cultural del mun
do de hoy en la Talavera de hoy; pues al ser un ciclo tan 
largo bien pudiera ocurrir que, por estudiar y conocer con 
detalle las raíces y el tronco del árbol de la historia, per
diéramos de nuestra vista la frondosidad de las hojas y la 
dulzura del fruto de la actualidad.

U  n interesante ciclo de conferencias 
sobre el ser de Talavera en la historia 

tendrá lugar a lo largo del 92.”
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Sociedad
Puertas Mu vi su 
comienza la temporada 
cargada de ilusiones
La escuadra de Villacañas estuvo 
concentrada en el hotel Beatriz antes de 
su presentación oficial en Madrid. El 
equipo de Angel López y Faustino 
Rupérez afronta la temporada con 
ilusión y ganas de agradar, esperando 
que los éxitos del año pasado, cuando 
logró el Campeonato de España de 
Fondo en Carretera, se repitan de nuevo. 
Puertas Mavisa cubrirá al completo el 
difícil calendario nacional, centrando sus 
objetivos en la Vuelta Ciclista a España. 
El equipo está compuesto por 14 
corredores: Manuel Guijarro, Martín 
Robleda, Lorenzana, Javier 
Claramunt, José Pedrero, González 
Salvador, Jesús Rodríguez, José Luis 
Díaz, Miguel Angel Iglesias, Casimiro 
Moreda, Emilio Cuadrado, José Luis 
Morán y José Espejo. Su director es 
Faustino Rupérez.

Rosario 
Ludeña, 
arte 
¡oven y 
flamenco
Esta joven que 
tienen ante sus 
ojos no es otra 
que Rosario 
Ludeña, una 
torrijeña con un 
montón de arte 
y salero, que 
comienza a 
hacer sus 
pinitos en el 

mundo del cante. De momento, 
Rosario lo lleva con tranquilidad, pero 
ya en Torrijos se ha corrido «la voz» 
de que hay «una voz» por ahí que 
interpreta la canción española con 
muchísimo sentimiento. Para 
comprender el folklore a la perfección 
hay que llevarlo en las mismísimas 
entrañas, y Rosario Ludeña reúne 
esas condiciones. Pues olé.

¿Estaréis contentas, 
no?
Muy, pero que muy contentas andan 
algunas jovencitas, y menos jovencitas, 
de la urbe cuando se han enterado de 
que ese «guaperas» que canta llamado 
Sergio Dalma será el encargado de dar 
el pregón de los carnavales de Toledo el 
próximo día 27 de febrero.
El presupuesto para traer a este 
vocalista ronda las 300.000 pesetas, 
aunque no debe descartarse que se le 
contrate para algún festejo posterior 
eminentemente toledano. El concejal 
Emiliano García-Page aseguró a este 
semanario que, al conocer la noticia, 
muchas jovencitas habían llamado por 
teléfono a la Concejalía para mostrar su 
satisfacción. Los carnavales terminarán 
el 1 de marzo.

Hoy " arrancan"  
las tiradas 
de La Bastida
El club de tiro La Bastida, presidido 
por Ceferino Martínez, inicia hoy 
domingo 9 de febrero la temporada, 
con una tirada de inauguración de 75 
platos. Del 4 al 8 de marzo tendrá lugar 
el Gran Premio Internacional de 
España, con distancia olímpica; es 
decir, 150 + 50 + 25 platos. Lo mismo 
sucederá del 13 al 14 de junio con 
motivo del Corpus Christi. El 
calendario oficial finalizará el 27 de 
septiembre con el Gran Trofeo 
Diputación de Toledo, con tirada de 
100 platos. Habrá entrenamientos los 
miércoles y sábados a lo largo del año 
como mínimo, así como en las vísperas 
de cada tirada. En los meses de junio, 
julio y agosto también habrá 
entrenamientos los viernes o domingos.
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José Luis Luruena

Agradecen a todos sus clientes y amigos 
sus atenciones y les desean un año colma
do de felicidad.
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“La encamisada”, “el día del judío” o “la fiesta infantil” , 
peculiaridades de una misma tradición

La Candelaria y San Blas, últimas 
celebraciones religiosas antes de Carnaval

Durante el mes de febrero se han venido celebrando en va
rios pueblos de Toledo las fiestas de la Candelaria y San 
Blas, que serán las últimas celebraciones religiosas que 
darán paso a la fiesta pagana, al Carnaval. Tanto la Cande
laria como San Blas se han festejado con el mismo signifi
cado de siempre, en el caso de la primera, conmemorar el 
primer día que llevó la Virgen a su hijo al templo, en el caso 
de San Blas, rendir culto al abogado de las enfermedades 
de garganta, aunque cada pueblo ha conservado sus pecu
liaridades que van desde el desfile de la encamisada en 
Menasalbas, la fiesta infantil en Guadamur o la del judío en 
Camarena.

N ada más comenzar el 
mes de febrero, el día 2 
se celebra la fiesta de la 

Purificación de la Virgen, 
conocida como la «Candela
ria». Muchos son los pue
blos de Toledo que conme
moran este día. Un ofreci
miento muy común es el de 
entregar unas palomas a la 
Virgen en recuerdo de las 
que llevó San José al templo 
junto con una tórtola que se
rá rifada o subastada entre el 
vecindario. Así se hace en 
Polán. En Los Navalucillos 
y, durante la procesión de la 
Virgen, un niño se viste de 
obispo en representación del 
profeta Simeón y dos niñas 
de ángeles, los tres se encar
garán de llevar las tórtolas a 
la Virgen. En esta última
52

población se tiene muy en 
cuenta que la vela que lleva 
la imagen se apague o no se 
apague durante el trayecto. 
De permanecer encendida 
los viejos dicen que significa 
que habrá un buen año para

el campo y que el clima les 
favorecerá. Este año no pa
rece que los agricultores va
yan a tener mucha suerte ya 
que el cirio de la candelaria 
no llegó a la iglesia encendi
do.

"La  encam isada"
Otra característica que se 

ha venido repitiendo en 
nuestros pueblos durante la 
Candelaria ha sido la de en
tregar a la Virgen, los niños 
nacidos durante ese año. En
tre los pueblos que no han 
perdido esta costumbre están 
Polán y Torrijos. Pero des
de luego que la particulari
dad más importante de esta 
celebración, la ofrece un 
desfile nocturno conocido 
por «la encamisada». Dicha 
«encamisada» que antigua
mente se celebraba en mu
chos pueblos de los Montes, 
estaba constituida por los 
hombres de la Hermandad 
de las Animas que recorrían 
el pueblo a caballo envueltos
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El judío 
de Camarena 
fue pidiendo 
dinero 
de casa 
en casa 
acompañado 
por
centenares 
de niños.

iglesia parroquial. A conti
nuación, un gran baile para 
todos.

El día 2 de febrero, ma
yordomos y lacayos asistie
ron a misa, reuniéndose pos
teriormente en la plaza del 
pueblo para bailar la bande
ra. Al son de los tamborile
ros no sólo los quintos parti
ciparon en tan singular baile 
sino todo el que quiso pudo 
bailar la bandera. A las 5 de 
la tarde, los encamisados 
volvieron a montar los caba
llos para participar en las ca
rreras de cintas, antiguamen
te se colgaban gallos a los 
que se les cortaba la cabeza. 
Hay que destacar el papel 
tan importante que lia juga
do la Asociación Cultural 
«La Encamisada» en la re
cuperación de tan peculiar 
tradición.

Otros pueblos de la pro
vincia en los que tiene espe
cial arraigo la fiesta de la 
Purificación de la Virgen, 
son Cabañas, Las Navillas 
o Arisgotas. En este último,

en sábanas o camisas largas, 
de ahí su nombre. Esta an
cestral costumbre se repetía 
año tras año en la noche del 
1 al 2 de febrero, pero se ha
bía perdido por completo en 
los años 40 y ha sido durante a 
la década de los 80 cuando |  
se ha resucitado en Menasal- £ 
bas, en donde la comitiva es- 1 
ta formada por los quintos. |  
Los personajes son «el mon
tante» y 11 mayordomos, 
acompañados por lacayos y 
tres tamborileros. Los ma
yordomos llevan vistosas ca
sacas rojas, capa y gorguera 
mientras que los escuderos 
van de blanco con bandas 
rojas cruzadas en el pecho y 
gorro mitrado portando cada 
uno de ellos una antorcha. El 
cortejo de los 12 mayordo
mos y sus respectivos escu
deros y lacayos se reunieron 
una vez más la tarde del día 
1 en casa del montante para 
revivir tan singular muestra 
folclórica. «Los encamisa
dos», seguidos de centena
res de vecinos y forasteros, 
recorrieron las calles y pla
zas de la población para lle
gar hasta la hoguera encen
dida en la plaza de la iglesia 
en donde cantaron cancio
nes populares. Desde allí 
fueron en cabalgata al ce

menterio y finalmente a la 
ermita de la Virgen de la Sa
lud desde donde trasladaron 
la imagen de la Candela a la

la Virgen ostenta el patro
nazgo y los vecinos lo cele
bran con bailes y juegos di
versos para los pequeños,

aparte de las luminarias y 
fuegos artificiales que cons
tituyen los actos profanos. 
La tradicional salve de las 
vísperas junto a la misa y 
procesión configuran las ce
lebraciones de matiz religio
so. En el pequeño pueblo de 
Las Navillas se conserva 
una soberbia imagen gótica 
que es sacada en procesión. 
En la víspera no faltó la gran 
luminaria en honor a la Vir- 
gen.

San B las

San Blas, abogado contra 
las enfermedades de gargan
ta, por eso es propio de este 
día el bendecir roscas de 
pan, cintas o cerillos para 
comerlos o colocarlos en el 
cuello como amuletos a fin 
tic no contraer males de gar
ganta. En la provincia de 
Toledo se elaboran panes 
que se ingieren con fines cu
rativos. En algunas pobla
ciones como es el caso de 
Los Yébenes, el día 3 se 
convierte en una jornada 
campestre ya que los veci
nos de este pueblo monteño 
suben a primeras horas de la 
mañana al cerro en donde 
está situada la ermita del Pa
trón y allí permanecen hasta 
muy entrado el atardecer. A 
pesar de que este año la fes
tividad ha caído en lunes, no 
por ello el cerro y los alrede
dores han estado menos con
curridos. Todo lo contrario, 
la sierra parecía salpicada 
por numerosos grupos de ni
ños y no tan niños, que ani
mados por el excelente cli
ma, decidieron comerse su 
tortilla acompañada por un 
buen trago de vino en la sie
rra. Entre los actos organiza
dos por el ayuntamiento para 
tal festividad, mencionar el 
concurso de migas. En Yé
benes tampoco faltaron las 
hogueras propias de las fies
tas invernales y así el día 2 
se prendió mecha a una 
enorme luminaria situada en 
la ronda de San Blas. Pocos 
fueron los vecinos que no 
subieron a calentarse en la 
misma y a saborear las pata
tas, chorizos y chuletas que 
para tal menester se habían 
preparado.

En Navahermosa, San 
Blas se adelantó al primer
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sábado de febrero y según 
Felipe Nuevo, miembro de 
la Asociación Cultural, Peña 
de San Blas se conmemoró 
con una procesión, una misa 
y después una comida para 
los cerca de 220 socios al
gunos de Madrid, Toledo, 
Talavera e in
cluso Qumta- 
nar. Tras la 
comida un ani
madísimo baile 
que se suspen
dió momentá
neamente para 
preparar la ce
na. «¡Un brin
dis por el san
to!», y a seguir 
bailando.

En Los
Yébenesypara 
San Blas nada 
mejor que una 
buena comida 
en el cerro.

San Blas en Guadamur es eminentemente una fiesta infantil. Los vecinos de Cabañas también sacaron en procesión 
a la Candelaria.

Judíos, niños 
y quínolas

En Camarena el día de 
San Blas es conocido como 
«la fiesta del judío», tradi
ción antiquísima que estuvo 
perdida y que fue recuperada 
haca unos 10 años. El judío, 
vestido con pantalón verde, 
medias rojas, capa roja y go
rro verde y azul, asiste a mi

sa de San Blas para después 
pasar por todas las casas pi
diendo dinero para pagar la 
misa. A su alrededor le se
guirán centenares de niños 
con cencerros haciendo ruido 
y formando una gran algara
bía. La tradición dice que es
te judío espantaba los malos 
espíritus y a las malas perso
nas que se dedicaban a robar 
niños. Lo más característico 
de Fuensalida es la oliva

que se coloca en el salón pa
rroquial de la que cuelgan 
perdices, conejos y roscas...

Al lado del árbol se orga
nizan partidas de cartas co
nocidas con el nombre de 
«quínolas» en las que se pa
ga por jugar. El dinero que se 
recaude irá a parar a las mi
sas de difuntos. Cabe men
cionar también las seguidi
llas de San Blas que se can
tan a la salida de la iglesia.

Recas es un pueblo agrí
cola por excelencia, sus ha
bitantes viven casi exclusi
vamente de los productos 
hortícolas, de ahí que coinci
diendo con su San Blas chi
co se haya celebrado la pri
mera feria agrícola y por úl

timo, Guada
mur en donde 
San Blas es 
una fiesta emi
nentemente in
fantil. Según 
los mayores 
hace mucho 
tiem po hubo 
una epidemia 
de difteria que 
d e sa p a re c ió  
cuando los pe
queños fueron 
ofrecidos al 

santo. Desde entonces son 
ellos los protagonistas de 
la fiesta: llevan las andas 
del santo, leen en la misa, 
hacen las peticiones. En 
Guadamur coincide San 
Blas con la semana cultural 
del colegio y es aquí adonde 
se traslada la imagen en pro
cesión y en donde a conti
nuación se da un pequeño 
refresco.
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Esfe es el modelo ganador, aunque falta la zarina. Inspirado en la Rusia de los Zares, la zarina ocultaba en su interior lo que ven, una ma
ya de color blanco y una camiseta de tirantes en lycra de color azul con adornos de pedrería.

Las diseñadoras de Talayera levantan la polémica al afirmar, que se 

conocía de antemano el nombre del ganador

V Concurso de Diseñadores: Lorenzo Leal 
venció por segundo año consecutivo

Lorenzo Leal Bastos se proclamó por segundo año consecutivo vencedor del V Concurso 
de Diseñadores organizado por la discoteca Máscara. El toledano se alzó también con el 
premio a la originalidad. María Jesús Cano, de Ocaña, ganó el segundo premio y el premio 
especial. El «bronce» recayó en Susana García, de Cedillo del Condado. Las diseñadoras 
de Talavera, Noelia Mateos, Pilar Tizón y Antonio González, han puesto en tela de juicio, 
mediante una carta a los medios de comunicación, la pureza de los resultados.
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P or quinto año consecuti
vo la discoteca Máscara 
se vistió  de gala con 

motivo del concurso de dise
ñadores. La opinión mayori- 
taria que circulaba por el pú
blico era que cada edición 
que pasa los modelos exhibi
dos van ganando en calidad 
e ingenio. También por se
gundo año consecutivo Lo
renzo Leal Bastos se hizo 
acreedor del primer premio, 
dotado con un cuarto de mi
llón de pesetas, y del premio 
a la originialidad, dotado 
con 50.000 pesetas.

A decir verdad, la pro
puesta de Lorenzo Leal me
reció situarse en la cresta de 
la ola. Presentó en su mode
lo un vestido tipo «zarina 
rusa» en morado, negro y 
blanco con el corpiño en pe
drería. El conjunto tentía 
además los «condimentos» 
de unas mayas blancas y una 
camiseta larga en azul.

El segundo premio y el 
premio especial recayó en 
María Jesús Cano Saave- 
dra, de Ocaña, dotados en 
su totalidad con 150.000 pe
setas. Su diseño consistía en 
un traje pantalón compuesto 
por cuatro piezas, capa de 
terciopelo con botones en 
dorado viejo, torera con la 
parte delantera en estampa
dos y camisa blanca.

El tercer premio, consig
nado con 50.000 pesetas fue 
a parar a Susana García, de 
Cedillo del Condado. La 
creación de Susana se com
puso de un vestido recto de 
tafetán en color negro con 
lentejuelas de color rojo en 
la perchera. Además una ca
pa unida al vestido por la 
parte trasera con adornos de 
lentejuelas en rojo y forrada 
en tafetán rojo.

Este último traje hizo las 
delicias de Agustín Bravo, 
presentador de Telecupón y 
circunstancial miembro del 
jurado. Cuando apareció en la 
pasarela Bravo hizo muchísi
ma gimnasia con las manos e 
incluso se le escapó «un ole».

El jurado
La mesa decisoria estuvo 

compuesta por M ercedes 
Sánchez, esposa del actual 
alcalde de Toledo y además 
presidenta del jurado. Mer
cedes, que es «abstemia» a
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Andoni Ferreño, presentador d e «Vivan ios novios», acudió ai concurso como invitado de Diseñadores y modelos subieron al finalizar el pase a la pasarela entre los aplausos del 
honor. Intentó pasar desapercibido pero la televisión no perdona. público.

la hora de acudir a los actos 
sociales, sostuvo una inmen
sa sonrisa en la faz durante 
toda la noche. Bebió grana
dina y se mostró como una 
amena conversadora con sus 
compañeros del jurado.

Acompañaron a la señora 
de Garrido en «el arte de 
decidir» la delegada de Cul
tura, Pilar Amigó, que últi
mamente no se pierde una, 
el diseñador Félix Ramiro, 
el peluquero Eugenio, la di
señadora Amaya García, la 
relaciones públicas de la ca
sa Hispavox Elvira Ponte y 
el «telecinquista» Agustín 
Bravo, que no paró de beber 
tónica en toda la noche. El 
emergente Agustín Bravo 
acaparó los ojos de más de 
una, aunque muchas otras 
dijeron que tenía demasiada 
boca, como un buzón de Co
rreos, y alguna otra también 
señaló que debería de pedir 
inmediatamente el ingreso 
en la Peña de Cabezones de 
Ciudad Real.

Su indiscutible guapura na
tural quedó levemente eclip
sada por la presencia de otro 
«telecinquista» de la quinta 
de Venus, Andoni Ferreño. 
El vasco llegó con la inten
ción de pasar desapercibido 
pero no lo consiguió. En los 
últimos años se ha hecho un 
visitante asiduo a Toledo. No 
hace mucho tiempo vino por 
la mediación de Mabel a una 
elección de misses en una co
nocida discoteca de verano. 
Al principio se negaba a que 
le retrataran las cámaras, adu
ciendo que nadie debía saber 
que estaba allí. El caso es que 
al final tuvo que ceder a los 
imperativos de la popularidad 
y se le hicieron fotos por do

quier. Finalizado el concurso 
se marchó al Recoletos del 
Miradero a comerse una ham
burguesa. La gente le gritaba 
por la calle lo de «vivan los 
novios» y el caso es que el ti
po casi ni se inmutaba.

Eternos descontentos

El concurso marchó bien, 
comenzó con puntualidad 
impensable en este tipo de 
actos y contó con la asisten
cia de numeroso público. El 
caso es que a los pocos días

las diseñadoras de Talavera, 
Noelia Mateos, María Pilar 
Tizón y Antonio González
han remitido una durísima 
carta a los medios de comu
nicación poniendo en tela de 
juicio la pureza de los resul
tados y haciendo una serie 
de alusiones sobre los res
ponsables de Máscara verda
deramente corrosivas. Un 
párrafo de la famosa carta 
dice así: «La minidelegación 
de Talavera (aproximada
mente 10 personas), que se 
había trasladado a la Ciu
dad Imperial sólo para apo

yar a sus compañeros de 
clase, veían que al no tener 
invitación, se tenían que 
quedar en la puerta o vol
verse como habían ido, pese 
a que ese mismo día se les 
había asegurado telefónica
mente que no tendrían nin
gún problema. Al final, con
siguieron el acceso por el 
tan triste como agresivo sis
tema de protestar...».

Más adelante señalan: 
«Uno Iras otro se sucedieron 
los trajes, de mejor nivel que 
el año pasado, pues había 
modelos de calidad, tanto en 
el diseño como en la realiza
ción. Pero... todos sabíamos 
de antemano el nombre del 
ganador. Sinceramente, ante 
el diseño de Lorenzo Leal 
había que quitarse el som
brero por lo original, espec
tacular y efectista... El pro
blema es saber de antemano 
que ése era el premio, aún 
sin ver el diseño. El proble
ma es el convencimiento ab
soluto que ellos tenían de 
ganar no uno, sino dos pre
mios, al igual que hicieran 
el año anterior. Así lo expresa
ba el público, más de seis per
sonas por supuesto «leales» a 
Lorenzo, que aplaudían al 
unísono. Así lo garantizaba su 
aparición en el vestuario, a! 
filo  de las II de la noche, 
cuando todo el mundo esta
ba listo para desfilar, para 
vestir a su «bella», que no 
sólo lo es sino que ejerce de 
ello, retrasando el espectá
culo desconsideradamente 
en más de media hora».

En otros párrafos de la 
misiva -tan larga como un 
testamento- las diseñadoras 
disconformes sí dan en el 
clavo con sus sugerencias,
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El jurado estuvo compuesto por Pilar Amigó Félix Ramiro, Mercedes Juárez, Agustín 
Bravo, Eugenio el peluquero, Elvira Ponte y Amaya García.

Los ganadores saborearon el triunfo en la pasarela. El diseño de la tercera clasificada, la 
segunda por la derecha, le gustó mucho a Agustín Bravo, el presentador de Telecupón.

Antes de que el jurado dictaminara, el diseñador José Sánchez, ganador del concurso en 
ediciones anteriores, expuso sus propuestas en la pasarela.

Este es el diseño expuesto por Antonio González Tenorio, modelo casaca con pantalón 
corto en telas de color oro inspirado en los siglos XVII y XVIII.

por ejemplo, cuando afirman 
que aunque es un concurso 
regional resulta muy difícil 
que se presente gente de fue
ra de la provincia de Toledo. 
Pero cuando se refieren a 
que todo el mundo sabía 
quién ganaba de antemano 
parece ser que se equivocan. 
En primer lugar porque las 
pruebas que presentan para 
justificar el amaño se basan 
simplemente en el convenci
miento absoluto que tenían 
algunos «leales» a Lorenzo 
de ganar. Es lógico que los 
«leales» de alguien deseen y 
estén convencidos de que el 
suyo se alce con el triunfo, 
pero fundamentar en base a 
eso la impureza de los resul
tados parece un poco atrevi
do. En segundo lugar quien 
esto suscribe estuvo coloca
do detrás del jurado -muy 
atento además- y no detectó 
ningún síntoma que induzca 
a pensar de esa manera es
púrea. En cualquier caso re
sulta difícil de creer que to

da la señora de un alcalde se 
preste a este tipo de malaba- 
rismos. Y también resulta 
difícil de creer que dos forá
neos como Agustín Bravo y 
Amaya García sepan de an
temano quién es Lorenzo 
Leal Bastos. De todas for
mas sí pudo existir algún ti
po de restricción a la hora de 
las invitaciones, que de ser 
así la organización tiene la 
obligación de mejorar estas 
cuestiones el próximo año.

Lo que está claro es que el 
libro de los gustos está en 
blanco, y que este concurso 
siempre tuvo alguna polémi
ca, pero de todas formas nin
guno de los argum entos 
aportados por las diseñado
ras talaveranas -que  por 
cierto, mostraron un alto ni
vel en sus creaciones- posee 
la suficiente consistencia pa
ra hacer afirmaciones de ese 
calado. Muchas veces el ma
yor triunfo es saber perder.

TEXTO: IGNACIO ARIZAGA 
FOTOS: BARRI
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ESCAYOLAS

FIDENSA, S. L.
ESCAYOLAS Y PREFABRICADOS

Techos desmontables
de

Escayola Aligerados
Extramuros, s/n
Telfs. (925) 50 62 87 - 50 66 11
Fax (925) 50 66 11

AÑOVER DE TAJO 
(Toledo)

ALMACEN REGULADOR 
DE ESCAYOLAS FIDENSA, S. L.

¿Buscaba dónde aislar o decorar su v iv ie n d a ^  industria?  
LA SO LUCIO N ESTA EN O LIAS DEL R E Y /^ J E H IP E , S.L

Fibras de vidrio, lanas de Roca, Porex-Pan, Tuberías de P.V.C.,
Escayolas Aligeradas, Placas de Poliéster, Fibrocementos y Telas Asfálticas.

ISO/ER

D IS T R IB U ID O R  O F IC IA L  DE:
HABI» /  TEHIPE, s.l

C/ Camino de las Nieves, s/n 
Tel.: (925) 49 01 21 

49 02 89
/ i r n n n  D /^ \# _ T C A I  d  f T O
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El torero Franciso Espía y su familia fueron los protagonistas de la última montería que 
se celebró en la sierra de Sevilleja de la Jara.

La Familia Olmo dirigió esta montería. En la foto, el matrimonio en el puesto.

Los jóvenes David Rodríguez y Paco del Olmo fueron felicitados por su buena forma 
y las reses que cobraron.

Regino Díaz, hijo del Manuel Díaz propietario de la firma de jamones Navidul, 
no consiguió ninguna res. Faltó un guarro y su hijo cobró uno.

La familia Esplá estuvo al completo

Diecisiete neses se cobraron en Sevilleja

S evilleja de la Jara es
una de las pocas serra
nías abiertas que exis

ten. Aquí no hay alambre
ras y las reses son libres 
para continuar querencias y 
m overse por collados y 
portillos.

Su majestad el venado 
puede campear a sus an
chas, conociendo calveros 
lejanos y rastrojeras calien
tes, disfrutando de la siem
pre apetecible libertad so
bre miles de hectáreas to
davía no muy conocidas.

Estamos en Sevilleja de 
la Jara y se motea la dura

y misteriosa parte alta de la 
sierra que se abraza a las 
nubes de los testeros inac
cesibles. El coto lo mantie
nen una docena de aficio
nados, de los auténticos, y 
sus jornadas monteras tie
nen calidad con el justo co
bro que da prestigio sin 
abusar. Hoy, con la direc
ción técnica de Paco de 
Olmo, 42 escopetas cercan 
La Mancha. Doce revocas 
entraron al montarral de ja
rales y pinos y dicen los 
prácticos que la cosa «va 
de buenas».

El aire cargó sobre las

posturas altas y las reses 
tomaron desde los inicios 
las traviesas buscando el 
escape por los sopiés. El 
joven David Rodríguez se 
«cargó» tres jaba líes  y 
también Paquito del Olmo 
abatió un cochino a distan
cias difíciles.

A pesar de contar con un 
enmascaramiento de bal
cón, el torero Luis Fran
cisco Esplá, socio del coto, 
a quien acompañaban su 
esposa y tres hijos, tuvo 
que conformarse con asistir 
a la carrera de un guarro de 
moucoha romana y dos ve

nados que entraron fuera 
del alcance del rifle. Por su 
parte, Tomás Díaz dio la 
nota fallando a seis cerdos 
y un cervuno y, eso que 
apretó el gatillo 27 veces, 
pero el apellido propietario 
de la firma Navidul debe 
estar cansado de jamones y 
de ahí que no diera una en 
las paletas de los jetudos.

En el recuento final la 
suma fue de 11 jabalíes y 6 
venados lo que dejó a las 
escopetas conformes según 
los posteriores comentarios 
de fin de jornada.
TEXTO Y FOTOS: J.H. PONOS
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Una imagen
vale más 
que mil palabras

Lo mire como lo mire
EL CARACTER DE AYER 
CON LA CALIDAD DE HOY

Cesan
CESAN, S. L., CERAMICAS

FA B R IC A : T E L S .: (925) 55 40 26 - 55 40 07 -  FAX: (925) 55 41 31 
E S T A C IO N  D E  PA N T O JA  (T O L E D O )

La joya de la arquitectura
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El Albacete tiene aspiraciones de jugar la UEFA. Un gran presidente, un gran entrenador y unos grandes jugadores han posibilitado algo que en principio tenia apariencia de sueño.

"En  el fútbol sobra especulación y fa lta  cred ib ilid ad "Benito Floro, 
entrenador

Este asturiano' de 39 años, que se retiró 
del fútbol a los 27 por problemas físicos, es
tá demostrando en el club de la región su in
mensa sabiduría futbolística. Adivinar lo que 
está pensando cuando uno se encuentra con 
él es como intentar leer un pergamino.

-¿C uál es su sistema táctico?
-En Segunda B hicimos un 4-4-2 clásico, 

a veces un 4-5-1, cu Segunda A alternamos 
los dos sistemas y este año igual. Dentro de 
este sistema el desarrollo de las acciones 
Ofensivas y defensivas está bien especifica
do a cada jugador y de una forma constante. 
Se pretende que el jugador sepa y deba en 
cada momento lo que tiene que hacer.

-¿Sanciona a sus jugadores si le protes
tan al árbitro?

-En ese sentido lo tenemos muy claro. El 
jugador se debe limitar a jugar porque para 
arbitrar ya hay un árbitro y dos jueces de lí
nea, Que lo hagan bien o mal es problema de 
ellos. El Albacete Balompié no debe opinar 
sobre ios árbitros, si se ha equivocado se ha

equivocado, nuestra obligación es seguir tra
bajando. Por ello no admitimos que ningún 
jugador proteste y se meta en follones, Si lo 
hace el propio club le sanciona.

-¿Q ué piensa de los jugadores que van 
de figuras y se esconden en el terreno de 
juego? Eso pasa en algún equipo grande.

-Los jugadores que se diluyen o difnminan 
en el terreno de juego no tienen la culpa, es 
producto de que el juego riel equipo en con
junto no es constante. Las ideas sobre el juego 
ofensivo y defensivo no las tiene claras, y por 
desequilibrio del juego ese jugador unas veces 
aparece y otras no, pero eso no es culpa de él.

-¿Q ué sobra en el fútbol?
-Lo mismo que en cualquier otro ámbito 

de una sociedad de mercado. La especula
ción y los excesivos intereses creados.

-¿Y  qué es lo que falta?
--Exactamente lo opuesto. Mucha serie

dad. más credibilidad y más profesionaliciad.
T E X T O : I. AJMZACÍA  

F O T O :B A R R I
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Las Peñas son todas de reciente creación 
10 escatiman esfuerzos para alentar a su equipo, 
la imagen algunos de sus componentes antes de 
itrevistarse con el presidente en la sede social 

del club, situada en la calle del Angel.

En el campo se vive una auténtica locura.
‘es del partido por megafonía se puede escuchar 

el «rap» del Albacete.

H | i  el prestigioso vidente 
j y  Octavio Aceves podría 
■ ■ h ab er vaticinado hace 
tres años lo que ahora está 
sucediendo en Albacete. El 
equipo de la ciudad y la re
gión se ha cargado de un plu
mazo todos los tópicos que 
este enclave manchego lleva
ba sobre sus espaldas. El 
club de Floro y Candel ha 
hecho aflorar entre sus habi

El club de Candel y Floro “exporta” 
al resto de España una semblanza pujante, innovadora 

y disciplinada de nuestra tierra

ALBACETE, 
la imagen de m arca 

de Castilla-La Mancha
En dos años la Sociedad Albacete Balompié ha sufrido una metamorfosis deslumbrante. De 
ser un equipo insignificante ha pasado a convertirse en un club «gallito» de la 1° División. 
Los artífices de este beso a la gloria han sido Rafael Candel, Benito Floro, una plantilla mo
tivada y una afición de las que hace escuela y época. En la ciudad, el tema de conversación 
es monográfico, y en el resto de España se empieza a conocer a Castilla-La Mancha como 
algo más que un lugar donde un tipo llamado Cervantes escribió «El Quijote».

tantes un orgullo insospecha
do, una conciencia de tierra 
impresionante y una pasión 
incalculable por el fútbol. 
Médicos, profesores, funcio
narios, enfermeras, peluque
ros, universitarios y otros co
lectivos han interiorizado al 
equipo como un símbolo de 
grandeza. La palabra «Alba
cete» ha adquirido perfiles 
mágicos y una inmensa poli

semia. Decir «Albacete» es 
com plicidad, fratern i dad, 
unión, alegría, resurgimien
to, paz y respeto. La ciudad 
en su integridad recibe los 
beneficios de esta sana histe
ria colectiva. Los restauran
tes han aumentado su volu
men de negocio los domin
gos. La gente come fuera an
tes de dirigirse al coqueto 
Carlos Belmonte. Los direc

tivos de las agencias de via
jes contemplan atónitos có
mo miles de albaceteños se 
apuntan a viajar con el equi
po. Sin ir más lejos este fin 
de semana serán más de
10.000 los que acompañen al 
club a Valencia. Los garitos 
de alterne han aumentado 
sus «cajas» los domingos, 
sobre todo después del parti
do. Antes, en el último día

Los cuatro castellano manchegos del equipo

De izquierda a derecha, Coco, Antonio, Catad y Parada.

Parada, Antonio, Coco y e! capitán Ca- 
tali son los cuatro castellano-mánchégos 
que militan en las lilas del Albacete. Los 
cuatro se han forjado en las categorías infe
riores del club.

Cada uno cubre una demarcación diferen
te. Coco juega en el eje de la defensa. Para
da y Caíali en el centro del campo y Anto
nio es un delantero centro nato. Coinciden 
en que la labor del psicólogo, Lamparero, 
está resultando sumamente beneficiosa, no 
en vano desde que llegó, el equipo lleva I I 
¡ornadas seguidas sin perder.

A la hora de excavar en el éxito del Alba 
cete. Antonio se muestra rotundo. «Aquí 
todos trabajamos para el equipo, nadie va 
de "figurita ", lo importante es que se oiga 
el nomine tlel Albacete. no el de mw mismo. 
Además tenemos un gran entrenador que 
nos ha sabido acopiar perfectamente. - En 
referencia al comportamiento de los defen
sas contrarios Antonio añade: «En Segunda 
/>’ se da mucha más leña, eri Primera, los 
defensas tienen mucha más calidad, son 
más fuertes físicam ente y  adem ás saben 
cuándo tienen que dar y cuándo no ■>. Sobre 
la complicación que ha podido entrañar el 
hecho de ser profeta en la tierra señala: 
«Aquí todos leñemos tas mismas posibilida
des de jugar, el misier a la hora de hacer la 
alineación no mira de dónde somos».

Coco se ha constituido cu un auténtico 
pedernal en la línea defensiva. Milita en el 
Albacete desde los 12 años y asegura que el 
Buitre lia sido el delantero que más quebra
deros de cabeza 1c ha dado. En cualquier ca
so, en el Albacete se marca en zona, nunca 
al hombre.

Parada asegura que la función del psicó

logo es muy beneficiosa. - aunque hay juga 
dores que lo necesitan más que otros. El 
psicólogo nos mobu, v nos estímala? nos
j0mípjtiiljé:0í§^
Su mayor satisfacción fue ganarle «1 Valen
cia. y su peot recuerdo el partido ante el Va- i 
lUlolul. donde se perdió por un gol a cero y 
además el equipo jugó fatal. .

Catali es el jugador más earismático del 
equipo. Cuando el Albacete ascendió a Pri
mera. proclamó desde el halcón del Ayun
tamiento la siguiente frase: «Europa tiem
bla. el Albacete está en Prim era». Lo que 
parecía un farol ha congeniado con la reali
dad excelentemente. El Albacete está el 
quinto. Al hilo de esa frase histórica. Cata- 

jU señala con ironía: «Estoy pensando seria
mente en montarme trn chirmguito de bru
jo s v. Catali valora también en gran medida 
la operatividad del psicólogo. <A'os hace 
creer que somos grandes jugadores y que 
no hay rival fuerte.»  El equipo que más le 
ha gustado, concluida la primera vuelta, ha 
sido el

TEXTO: 1. A RIZALA 
FOTO: BARRI
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" E n  Mallorca pensabi

Pedro Piqueras, presentador de televisión

"Las noticias sobre  
el Albacete las lee Elena 
porque a mi 
se me nota en la «ara"

Pedro Piqueras presenta la primera edición del telediario y 
comparte esa obligación con una furibunda devoción por el 
Albacete Balompié. Casi todos los domingos asiste al palco. Su 
partida de nacimiento está fechada en Albacete.

-¿Q ué visión aporta usted del Albacete habida cuenta de 
que le ha visto en multitud de partidos?

-Le veo en continua progresión, ha encontrado una línea de 
juego clara, de ataque, en la que cada uno sabe lo que tiene que 
hacer. Se nota mucho la mano del entrenador, y creo que no 
presumiría si dijera que tenemos al mejor entrenador de 
España. Los jugadores están muy asentados y cada vez les veo 
con más seguridad, a muchos les he seguido desde que estaban 
en 2a B.

-E l Albacete, ¿es algo más que un club?
-Yo nunca diría eso, el Albacete es el club del que participa 

toda la ciudad y toda la región, es otra historia. No me gusta 
utilizar la misma frase que el Barcelona.

-¿Cómo valora el hecho de que gracias al Albacete se 
está hablando más que nunca de Castilla-La Mancha?

-Eso es magnífico pero es una pena que se deba a un hecho 
que a lo mejor es coyuntural. En cualquier caso Castilla-La 
Mancha es una región ascendente, pero desde hace años. Está 
claro que el fútbol ha ayudado mucho a mejorar la imagen.

-¿P or qué en los telediarios se le cambia la cara cuando 
habla del Albacete?

-Es cierto que se me nota un «poquillo» y por eso prefiero 
que sea Elena Sánchez quien lea todo lo relacionado con el 
Albacete. Prefiero que lo lea ella porque todo el mundo sabe 
que soy de Albacete, aunque el Albacete esté haciendo una 
gran campaña, parece que al decirlo yo tiene menos 
credibilidad.

TEXTO: IGNACIO ARIZAGA 
FOTO: BARRI

Rafael Candel, 
presidente

-¿S e  esperaba usted todo 
esto?

-Cuando vas a hacer una ges
tión sabes desde el principio que 
todo es mejorable, pero real
mente hacer lo que se ha hecho 
en tres años es muy difícil, y por 
tanto nada fácil de esperar.

- ¿ E s tá  sa tisfech o  con el 
apoyo de las instituciones?

de la semana, la gente prefe
ría quedarse en su casa. Los 
resultados del equipo han ge
nerado tal euforia y tal senti
miento lúdico que muchos se 
tiran de marcha todo el do
mingo por la noche y van 
amanecidos a trabajar. En los 
bares no cesa de sonar El 
Rap del Alba, creación de 
Los Pililos, que también lo 
ponen en el campo antes del 
partido y lo bailan hasta los 
ancianos. Uno de los chistes 
que circula por la metrópoli 
es éste: «¿Dónde está Ali
cante?, pues un poco más 
abajo de Albacete».

Un hostelero jubilado de 
la ciudad comenta lo s i
guiente: «Mire usted, ya ten
go 77 años y me c¡uedé viu
do. Mis dos pasiones ahora 
son el Albacete y mi perra, 
cpie es una guardiana exce
lente. Yo no voy al campo, 
los domingos pongo la radio 
y escucho al Albacete mien
tras acaricio a mi perra, que 
es muy buena guardiana. Fí
jese que entraron a robar a 
mi casa y no ladró, se quedó 
callada y cuando entraron 
los ladrones se tiró a ellos. 
Esos dos no se olvidan de mi 
perra en la vida».

No se lo esperaban
Aunque en la ciudad exis

te una gran veneración por 
Floro y Candel nadie pen
saba que la cosa iba a rodar 
así. Wenceslao Tárrega. ca
marero del bar Dover, se ex-

-Hasta este momento sí. No 
hemos tenido ningún problema. 
La Caja de Ahorros de Albacete 
nos ha apoyado siempre, la Junta 
de Comunidades también, el 
Ayuntamiento ahora un poquito 
menos.

-¿H ay  alguna posibilidad 
de que modifique su opinión 
en lo que se refiere a abando
nar la presidencia cuando el 
club se transform e en socie
dad anónima?

-Eso lo tengo definido y de
cidido. De todas maneras, lo 
que está claro es que no me voy 
a marchar así porque sí, no voy 
a dejar el trabajo de tres años de 
cualquier manera. Habrá que 
buscar la fórmula de mi salida y 
la entrada de otro presidente 
que mantenga una línea de pru-

presa de esta manera: «Hace 
tres años ni soñábamos que 
íbamos a estar donde esta
mos. Cuando subimos a se
gunda con mantenernos nos 
conformábamos, y ahora 
nos vemos en primera empa
tados con los quintos. Can
del y Floro son dos tíos bue
nos, pero ellos y todo el 
equipo nos han sorprendido. 
Es difícil que vayamos a la 
UEFA, pero el Albacete ha 
demostrado que no es menos 
que ninguno. Aquí los lunes 
hablamos 25 horas al día de 
fútbol, el resto de los días 
sólo 24. Mi madre me cuen
ta que en la plaza sólo se 
habla de eso, y a ella nunca 
le ha interesado, pero ahí la 
tienes todos los domingos 
pegada a la radio. A la que 
no le gusta es a mi mujer, y 
ahora está preocupada por
que vamos a tener un hijo y 
yo le quiero llamar Wences
lao. Ella dice que como le 
pongamos ese nombre se di
vorcia, y mire usted que ese 
nombre no es tan desconoci
do. Así se llamaba un escri
tor».

Inmaculada, Eugenia y 
Susana tienen 16 años y es
tán totalmente identificadas 
con el Albacete. «Lo que es
tá pasando aquí no se lo cree 
nadie. En España se han da
do cuenta de que no somos 
un pueblo perdido. Ahora 
hay que seguir mimando a 
los jugadores. ¿ Que cuál es
tá más bueno? Pues varios,
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m que éramos mqiuhego-leoneses"
d e n c i a  c o m o  la  q u e  s e  h a  m a n 
t e n i d o  h a s t a  a h o r a  y  q u e  p o r  s u 
p u e s t o  n o s  a s e g u r e  e l  f u t u r o ,  
e s e  f u t u r o  q u e  t a n to  t r a b a j o  n o s  
h a  c o s t a d o  e n  t r e s  a ñ o s .

-¿E stá cansado de fútbol?
- C a n s a d í s i m o ,  e s t o  e s  u n  

« co m ec o co s»  i m p r e s i o n a n t e .  E l 
f ú tb o l ,  a l  n iv e l  q u e  s e  h a  p u e s to  
e l  A l b a c e t e ,  s e  h a  c o n v e r t i d o  e n  
u n a  s i t u a c i ó n  m u y  d i f í c i l  d e  
a g u a n t a r .  A h o r a  e n  A lbacete  
hay 1 3 0 . 0 0 0  a f i c i o n a d o s ,  e l  
m i s m o  n ú m e r o  q u e  h a b i t a n t e s  
t i e n e  l a  c iu d a d .  A q u í  n o s  c o n o 
c e m o s  t o d o s ,  y  n o  h a y  m a n e r a  
d e  d a r  u n  p a s o  e n  la  c a l l e  s in  t e 
n e r  q u e  h a b l a r  d e  f ú tb o l ,  y  l le g a  
u n  m o m e n t o  q u e  te  a b s o r b e  d e  
ta l  m a n e r a  q u e  te  c a n s a .

-¿C óm o ha logrado tener 
ya el presupuesto cubierto con

lo que todavía falta para ter
minar la temporada?

- H e  a d m in i s t r a d o  e l  A lb a c e te  
c o m o  c u a l q u i e r  o t r a  d e  m is  e m 
p r e s a s ,  p o r  t a n t o  l o s  c r i t e r i o s  
h a n  s id o  e s t r i c t a m e n te  e m p r e s a 
r i a l e s .  E s t o  s e  h a  l o g r a d o  c o n  
7 .2 0 0  s o c io s  q u e  h a n  s id o  c a p a 
c e s  d e  p a g a r  4 5 0  m i l l o n e s .  E l  
p r e s u p u e s t o  e s t a b a  a s e g u r a d o  
d e s d e  e l  p r in c ip io  d e  t e m p o r a d a .  
E s t á  c l a r o  q u e  lo s  r e s u l t a d o s  d e 
p o r t i v o s  h a n  m e jo r a d o  m u c h o  la  
s i t u a c ió n  e c o n ó m i c a .  S i n o  h u 
b i e s e  s i d o  a s í .  e l  p r e s u p u e s t o  
t a m b ié n  h a b r í a  e s t a d o  c u b ie r to ,  
p e r o  n o  h a b r í a  b e n e f i c io s .  E s o s  
b e n e f i c io s  s e  e s tá n  r e i n v i r t i e n d o  
a h o r a  e n  e l  p a t r im o n io  d e l  A l b a 
c e t e .

T E X T O : I. A R IZ A G A  
F O T O : B A R R I

nos gustan m ucho Corbalán, 
Urzaiz y  Oliete.»

La sintonía entre el equipo 
y la afición es completa. El 
público asume totalmente 
que para tener un club en 
primera división hay que 
«re tra ta rse»  en taquilla. El 
abono más barato cuesta
30.000 pesetas, y los más ca
ros pueden sobrepasar las
100.000 pesetas. El estadio 
posee una capacidad de
18.000 espectadores, y luego 
hay tres días del club que pa
ga todo el mundo. Los do
mingos se acercan a la ciu
dad manchega multitud de 
personas provenientes de to
da la provincia e incluso de 
Ciudad Real y Tomelloso. 
Han comenzado a constituir
se peñas y otros grupos de 
amigos para dar todavía más 
aliento al Albacete. También 
existe un pequeño grupo «ul
tra» autodenominado Briga
das Blancas. José Hernán
dez, profesor de BUP que 
tiene varios alumnos que mi
litan en este grupúsculo, los 
describe de la siguiente ma
nera: «Son chavales inexper
tos, com o el equipo y  la afi
ción. T ienen una ideo log ía  
m uy próxim a a la ultradere- 
cha, pero eso se debe a que 
su fa lte  de m adurez les em 
pu ja  a im itar a los ultras de 
o tros clubes. D e todas f o r 
m as no son agresivos».

Hernández coincide en 
que « e l A lb a c e te  e s tá  h a 
c ie n d o  r e g ió n , p o r q u e  la

gente  n ecesita  p s ic o ló g ic a 
m ente un sím bolo para iden
tifica rse . A d em á s Castilla- 
La Mancha com o ta l tiene  
una h istoria  reciente, y  ese  
sím bolo le viene a la perfec
ción. En otras com unidades  
los sím bolos son diferentes, 
la s  g e n te  se  une m e d ia n te  
otras cosas».

Manolo Miralles, ATS de
profesión, se lamente en 
cierto modo de que la irrup
ción de Albacete en el pano
rama nacional se haya debi
do al fútbol. «De alguna m a
nera es triste que la subida  
de la región se haya debido  
a l fú tbol. Ya dijo Azorín que 
Albacete era el Nueva York 
de La Mancha, y  el fú tb o l ha 
descubierto lo que ya  había  
descubierto Azorín.»

Las peñas
El fenómeno de las peñas 

futbolísticas en Albacete era 
inexistente hasta hace bien 
poco. El caso más llamativo 
está en la Peña Antonio y 
Parada de Minaya, que se ha 
fundado hace un mes y me
dio. La presidencia recae en 
Rigoberto Ballesteros, y el 
número de socios se acerca a 
la cuarentena.

«Yo no era a fic ionado  al 
fú tb o l-e x p lic a  Ballesteros- 
pero en tre  Candel, Benito 
Floro y  el A lbacete  B a lom 
p ié  me han convencido. Esto  
ahora m ism o es una locura, 
estam os de moda, y  si no que 
se lo pregunten a Gil, que di-

En el centro, Ginés, coordinador dei fútbol-base.

El A lbacete quiere  
crear "su  Lezam a"

El equipo castellano-manchego posee una 
escuela de fútbol en la que ejercitan sus 
potencialidades más de 800 niños. El encargado es 
Ginés, un castellano-manchego más que añadir a la 
nómina. «P retendernos m a n te n e r  la  es tru c tu ra  que  
ten em o s y  s i p u e d e  s e r  a u m en ta rla . H a y  8 0 0  
c h a va le s  d esd e  los 8  a los 14 a ñ o s  y  d e  a h í  en  
a d e la n te  m á s de  100. Ju e g a n  e l m ism o  sis tem a  que  
e l p r im e r  eq u ip o  p a ra  q ue  se  vayan  
a co stu m b ra n d o . Q u erem o s c rea r  a lg o  p a rec id o  a  
Lezama o a Mareo, a u n q u e  las escu e la s  de  fú tb o l  
d e l Atli. d e  B ilb a o  y  d e l S p o r tin g  traba jan  d e  fo r m a  
m u y  d iferen te . N o so tro s  q u erem o s in sp ira rn o s  m ás  
en Mareo, p o rq u e  a Benito Floro le  g u s ta  e l fú tb o l  
d e  a ta q u e  y la  o rg a n iza c ió n  en  e l e sq u em a  de  
ju e g o . Q u erem o s in cu lca r le s  a los c h a va le s  esa  
m e n ta lid a d  o fe n s iv a .»

Ginés apunta con satisfacción que la selección 
juvenil de Castilla-La Mancha ha sido dos años 
consecutivos finalista del Campeonato de España, 
y que nueve de sus jugadores eran del Albacete. 
Además estima que se pueden definir claramente 
las características del jugador castellano- 
manchego. «T iene la técn ica  d e l su r  y  la fu e rza  de! 
norte, la  técn ica  p o rq u e  es tá  cerca  d e  Madrid, y  el 
fú tb o l es de  m u ch a  ca lid a d  allí. E n  Toledo y  
Ciudad Real lo s ju g a d o re s  se  a sem eja n  m ás a l 
fú tb o l  anda luz, en ca m b io  en Cuenca, Guadalajara 
y  Albacete p re d o m in a  un p o c o  m á s la fu e rza . En  
Albacete están  sa lien d o  ju g a d o re s  de clase, no  de  
lo s de  tro tar.»

No hay que olvidar que la primera escuela de 
fútbol-base que existe en España es la de 
Albacete. La puso en marcha Villar hace 
tres años.

T E X T O :  I .  A .

F O T O S :  B A R R I
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EL DEPORTE CASTELLANO-MAN

«Es el triunfo del trabajo bien hecho,
desde el presidente
hasta el último de los estamentos.
Está teniendo
una gran repercusión
en toda España
y esto demuestra que
los castellano-manchegos
tenemos mucho que decir
en el deporte».

Estas cuatro jóvenes que tomaban café en el bar Dover se declararon furibundas seguido
ras del Albacete. Y además les gustaban mucho Corbalán, Urzaiz y Oliete.

Las noches antes del partido, Albacete es una ciudad con un vigor increíble. El Albacete 
es además otro pretexto para divertirse. JAVIER LOZANO, SELECCIONADOR 

NACIONAL DE FUTBOL-SALA:

jo  que no sabía dónde estaba  
Albacete, que si éram os una 
pedanía  o algo así. D espués 
d e l 3-1 se h a b rá  en te ra d o  
tres veces seguidas.»

Los más bulliciosos y 
combativos son los de la Pe
ña Catali, nombre del juga
dor más carism ático del 
equipo. Proceden de Tarazo- 
na de La Mancha y con
templan el futuro de « lo s  
blancos»  con optimismo. «A 
nosotros del A lbacete, a es
tas a lturas, no nos extraña  
nada. H a superado  nuestra  
capacidad de sorpresa. Cada 
vez que gana  el equipo nos  
vamos a las afueras del p u e 
b lo  y  h a c e m o s  el p a se íllo . 
Som os 200 socios y  llevamos 
dos años. E m pezam os a p re 
p a ra r  los p a rtid o s  desde  el 
lunes y  casi siem pre a co m 
p a ñ a m o s a l equ ipo  cuando  
juega  p o r  ahí. A l A lbacete le 
re c ib e n  en c a s i  to d o s  lo s  
cam pos estupendamente. Só 
lo tuvim os prob lem as cuan
do jugam os contra el Sevilla. 
P erdíam os 3-0  y  seguíam os  
anim ando. N os vinieron los 
de la P eña  B iri-B iri, y  nos  
q u ita r o n  u n a  p a n c a r ta ,  y  
a dem ás a dos cha vo la s las 
tiraron al suelo. M enos m al 
q u e  l le g ó  la  P o lic ía . E sa  
pancarta es para  ellos como
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un trofeo de guerra, porque  
a h o r a  la  p o n e n  to d o s  lo s  
partidos detrás de una p o rte 
ría, lo vem os en televisión . 
Pero cuando venga el Sevilla  
p e n s a m o s  r e c ib ir le s  co n  
aplausos, som os m ás c a b a 
lleros que ellos.»

Juan Carlos Sauquillo.} 
de la Peña Amigos del Alba,’ 
manifiesta que «se ha conse
guido  un club en el que to 
dos fo rm a n  una gran fam ilia , 
el presidente está m uy acer
tado, y  el técnico ha sabido  
conjuntar al equipo y  ha lo
g r a d o  s a c a r  a 11 m o n s 
truos».

Cuando en los albores de 
la temporada, el Albacete co
menzó a efectuar fichajes la
tía cierto escepticismo en la 
afición. Así lo pensaba al 
menos Paco, camarero del 
Dos Castillas. «Al ver los f i 
chajes estábam os algo p es i
m istas, porque n inguno  era  
de relumbrón. D e todas fo r 
m a s s ie m p re  tu v im o s  c o n 
fia n za  en Benito Floro. M u
cha gente se ha aficionado al 
fú tb o l gracias a él. Si es que 
eso se nota en el campo. Se 
ve que hay gen te  que es la 
prim era vez que va al fú tbo l. 
Le hacen una fa lta  a un j u 
gador del A lbacete en el cen
tro del cam po y  están pidien-

JUAN CARLOS RODRIGUEZ, 
ENTRENADOR DELTOMELLOSO:

«El Albacete 
es el Albacete
desde que está Benito Floro. 
Ha transmitido a los jugadores 
sus ideas
y las han sabido asimilar.
A Benito Floro 
lo tuve como jugador 
enelAlcira.
Jugaba de central 
y no era tan buen futbolista 
como entrenador».

ANTONIO MAYORAL,
EX PRESIDENTE DEL TOLEDO:

«El Albacete 
ha sabido consolidarse 
como empresa.
Todos debemos mirarnos 
en este espejo.
El fútbol es una plataforma 
a todos los niveles 
y por supuesto 
que esto ha servido 
para que se hable más 
de Castilla-La Mancha».

VICENTE GARCIA,
PRESIDENTE DELTOMELLOSO:

«Tienen un gran entrenador, 
un equipo que juega junto 
desde hace años, 
y unas ideas muy claras 
en el sistema de juego.
Han conseguido 
lo que no se consigue 
con otras publicidades, 
se habla de Castilla-La Mancha 
más que nunca».

EMILIANO CARBALLO, 
PRESIDENTE DEL TOLEDO:

«El Albacete tiene 
una gran organización, 
una gran afición
y también ayudas institucionales. 
Estoy muy orgulloso de él, 
porque Castilla-La Mancha 
se merecía un equipo 
en Primera División, 
igual que se merece 
más equipos en Segunda B».
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4!HEGO APLAUDE AL ALBACETE
BENITO SANCHEZ,
PRESIDENTE DEL VALDEPEÑAS:

«No me extraña 
que el Albacete esté ahí.
Ha cogido una plantilla joven 
que llevaba tiempo jugando juntos 
y han “roto” todos, 
no uno sólo.
Todos los castellano-manchegos 
queremos al Albacete, 
ha calado entre la gente 
y además son modestos».

«Ha existido una excelente planificación 
desde abajo y además 
Rafael Cande! ha llevado el club 
como una empresa privada.
Además el técnico 
sabe lo que quiere
y se ha dejado llevar por los hombres 
en vez de por los nombres.
Para Castilla-La Mancha es positivo. 
Muchos partidos en diferido 
que pasan por la cadena Euro-Sport 
son del Albacete».

MIGUEL NIETO,
DIRECTOR DE RTVE 
EN CASTILLA-LA MANCHA:

Cerca del estadio hay un bar que se llena antes de los partidos. En él, los seguidores 
del equipo muestran una euforia incontenible.

A la hora de animar al club nadie repara en tonterías. Además de la garganta siempre 
es bueno un tambor.

do penalty . Yo p en sa b a  que  
estaban de cachondeo, pero  
mire usted, me he dado cuen
ta de que no .»

Y es que a Benito Floro 
lo llevan «bajo pa lio»  en es
ta ciudad. Con gente desco
nocida, con hombres en vez 
de nombres, ha confecciona
do un equipo que funciona 
como una máquina perfecta
mente engrasada. Cada uno 
sabe perfectamente lo que 
debe hacer en el campo, y 
encima ofrecen espectáculo, 
no exhiben ese fútbol tacaño 
que algún día dejara vacíos 
los estadios.

Pepe Carcelén, secretario 
técnico del club y otro de los 
culpables del éxito, describe 
con laconismo pero con pre
cisión las causas del triunfo. 
«A quí los adm inistrativos se 
dedican sólo a la sección ad
m in is tra tiva , lo s d irec tivo s  
sólo a la cuestión económica, 
y  los técnicos nada m ás que  
a la cuestión técnica. A h í re
side el éxito del A lbacete.»

Eduardo González, médi
co de profesión, afirma que 
en el equipo hay grandes ju
gadores en contra de lo que 
algunos puedan pensar. «To
do el equipo es bueno pero a 
m í qu ien  m e im presiona  es 
Catali. Hace tres años cual

q u ie r  equ ipo  de p rim era  se 
hub iera  dado  de tortas p o r  
él. Lo que ¡lasa es que ahora  
e s tá  cerca  de  lo s  3 0  años, 
nunca tuvo un fís ic o  im por
tan te  y  p o r  eso  no se le ha  
visto tanto. A m í me recuerda 
a Asensi o a Pirri. Los dos 
tenían a su lado a dos m aes
tros, Marcial y  Velázquez- 
Pues Catali tiene a Zalazar.»

Aurora Candel, hermana 
del presidente, ofrece un 
punto de vista peculiar sobre 
la trayectoria del Albacete, 
no exenta de gracejo. «Si el 
A lb a ce te  ha sub ido  y  se ha  
m a n te n id o  en p r im e r a  es  
g ra c ia s  a los rezos de  m u 
chas abuelas, entre ellas los 
de la madre del presidente.»

Albacete es una sola per
sona a la hora de hablar de 
su club. Muchos se han he
cho forofos recientemente. 
Otros aprovechan esta pujan
za, esta alegría y esta nueva 
imagen para pasárselo mejor. 
Es el caso del peluquero Víc
tor Romero, «yo respeto el 

fú tbo l, pero  paso  totalm ente  
de él. Lo bueno que tiene Al
bacete es que desde  que el 
equipo triunfa hay m ás m ar
cha p o r  la noche. M e dedico  
a aprovechar la fiesta .

T E X T O :  I G N A C I O  A R I Z A G A  

F O T O S :  B A R R I

JUAN BERMUDEZ,
PRESIDENTE DELTALAVERA:

«Trabajan con mucha seriedad, 
están muy bien estructurados 
y organizados por su Junta Directiva. 
Todo lo que sea tener 
un equipo de la región 
en Primera División nos favorece».

FERNANDO NOVO,
PRESIDENTE DE CAJA ALBACETE:

«En el deporte el mérito siempre 
lo tienen los técnicos, pero además 
la directiva los está llevando muy bien. 
En la ciudad se está produciendo 
una satisfacción social muy sana, 
no hay agresividad.
La dimensión social presenta tonos 
muy positivos. El recibimiento que se le 
hace al Albacete fuera es muy cariñoso. 
Lo que hace el Albacete 
trasciende el fútbol, 
es una campaña de imagen 
que no tiene precio».

EMILIO CRUZ,
ENTRENADOR DEL TOLEDO:

«El presidente 
y la Junta Directiva 
han hecho muy bien las cosas 
y además tienen 
un entrenador competente 
y jugadores de calidad.
El fútbol es un fenómeno sociológico 
de gran magnitud.
Castilla-La Mancha
puede conocerse por muchas maneras, 
pero ha sido por el fútbol».
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MUNDO MAGICO por BRUJOS DE ODELOT
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ARIES: ¡Q u é  a je t r e a d a  v id a  
la  q u e  l le v a n  lo s  a r ie s  e s ta  se - 
m a n i ta  d e l d ia b lo !  A lg o  b u e 
n o  e s tá  a  v u e s tro  a lc a n c e ,  p e 
ro  te n é is  q u e  b a t iro s  e l  c o b re  
d e  la  e lo c u e n c ia  c o n  a d v e r s a 
r io s  d e  m á s  p o d e r  q u e  v o s o 

tro s ,  a u n q u e  u n  a s  d e  s u e r te  se  e s c o n d e  en  
v u e s t r a  m a n g a .  L o s  é x i to s  e n  la  a c t iv id a d  
s o c ia l  le  p u e d e n  t r a e r  a  su  v e z  a lg ú n  c o n tr a 
t ie m p o  e n  la  e c o n o m ía ,  p u e s  a lg ú n  m a n g a n 
te  a n d a  s u e l t o  p a r a  s a c u d i r  u n  s a b l a z o  a l  
b o ls i l lo  d e  lo s  a r ie s  d e s p is ta d o s .  L o  q u e  n o  
a n d a  m a l  e s ta  s e m a n a  e s  lo  to c a n te  a l s e x o , 
a l  e ro s ,  a l a m o r, a l  a fe c to ,  p u e s  c o m o  e s tá is  
q u e  lo  v e r té is ,  c u a l q u ie r  ro c e  o  s o n r i s a  o s  
s a c a  d e  q u ic io  y  v o s o tro s  c o n  v u e s t r o  e n c a n 
to  p o n é is  lo  q u e  fa l ta  y  ¡zas!

LEO: L o s  a s t r o s  a n d a n  u n  
p o q u i to  d e s c o n c e r t a d o s  c o n  
lo s  le o s  e s ta  s e m a n a ,  p o rq u e  
a fe c t iv a m e n te  a n d a n  e n  la  d u 
d a  p e r m a n e n t e  y  n o  d a n  s u  
b r a z o  a  t o r c e r  p o r  t o z u d e z ,  
a u n q u e  le s  a p e t e z c a  h o r ro re s ,  

p e ro  ta m p o c o  s e  d e c id e n  p o r  la  s e g u n d a  o p 
c ió n  p e r s o n a l ,  o  s e a  q u e  e s tá n  c o m o  e l p e r ro  
d e l  h o r t e l a n o  q u e  n i  c o m e  n i  d e j a .  E n  lo  
e c o n ó m ic o ,  c a s i  le s  p a s a  o t r o  t a n to  d e  lo  
m is m o  a  e s to s  to r to l i l lo s ,  p u e s  e s tá n  c o m o  
a v e  q u e  s o b re v u e la  u n  o l iv a r  y  n o  s a b e  en  
q u é  o l iv o  p o s a r s e .  E n  s a lu d  ta m p o c o  e s  q u e  
le s  p in te n  o ro s ,  p e ro  e n  e s te  c a s o ,  c o m o  e n  
lo s  a n te r io r e s ,  lo s  m a le s  s e  lo c a l iz a n  e n  e l  
c o c o te ro ,  e n  c a la b a z a ,  e n  la  c a b e z a ,  ¡c a ra 
jo ! ,  e n  la  c a b e z a .

SAGITARIO: E s e  a se r to  q u e  
d ic e  « d e  la  f a m i l i a  y  d e l  so l 
c u a n to  m á s  le jo s  m e jo r»  n o  v a  
c o n t ig o  e s ta  s e m a n a ,  p u e s  en  
la  f a m il ia  t ie n e s  m a te r ia  p a ra  
e n t r e t e n e r t e .  U n o s  e s t a r é i s  
p e n d ie n te s  d e  a s u n to s  d e  h e 

re n c ia s  y  tra p íc h e o s ,  o tro s  e s ta ré is  a ta d o s  p o r 
q u e  q u e  s i m e  s e p a ro , q u e  s i m e  d e jo  d e  s e p a 
ra r, a lg u n o  h a b rá  q u e  te n g a  q u e  h a c e r  a c u e r 
d o s  c o n  e l p a r ie n te /a  p o r  v e r  d ó n d e  in v ie r te n  
e s o s  a h o r ró lo s  g a n a n c ia le s ,  a lg ú n  o tro  h a b rá  
q u e  p o r  f in  se  v a  a  p o n e r  d e  a c u e rd o  e n  q u é  
p o s tu ra  to m a r ,  u n a  v e z  q u e  y a  h a  e x p e r im e n 
ta d o  to d a s  la s  d e l K a m a s u tra .  A s í  q u e , si n o  
q u ie r e s  f a m il ia ,  to m a  f a m il ia  y  m e d ia .  L o s  
q u e  e s té n  b u s c a n d o  a u m e n ta r la ,  q u e  e n sa y e n  
to d o s  lo s  d ía s ,  q u e  so n  d e  su e r te .
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TAURO: S i la  m o n ta ñ a  n o  
v i e n e  a  M a h o m a ,  q u e  v a y a  
M a h o m a  a  la  m o n ta ñ a .  E s o  es 
lo  q u e  t e n é i s  q u e  h a c e r  lo s  
a ta re a d o s  n a c id o s  b a jo  e l s ig 
n o  d e  T a u ro , c ru z a r  v a lle s ,  v a 
d e a r  r í o s ,  s a l v a r  m o n t a ñ a s ,  

c ru z a r  s e m á fo ro s ,  p is o te a r  e s c a ra b a jo s  y  su 
b i r  a  lo m o s  d e  lo s  je f e s ,  p a ra  c o n s e g u ir  e se  
p re m io  q u e  o s  m e re c é is .  C o n  lo  d ic h o  q u e re 
m o s  d e c i r  q u e  n o  h a y  n a d a  q u e  se  o s  d é  g ra 
tu i ta m e n te ,  p e ro  q u e  c o n  e s f u e r z o  h a s ta  lo  
m á s  d if íc il e s tá  a  v u e s tro  a lc a n c e . E s to  ta m 
b ié n  s irv e  p a r a  l le v a rs e  al c a t re  t ro fe o s  e ró t i
c o s ,  p e ro  a q u í  lo s  o b s tá c u lo s  s ó lo  lo s  p o d ré is  
s a lv a r  c o n  e l a rm a  d e  la  te rn u ra  o  c o n  la  d a g a  
d e  la  c u e n ta  c o r r ie n te  y  v is to s  lo s  t ie m p o s  
q u e  c o r re n , m á s  c o n  lo  s e g u n d o  q u e  c o n  lo  
p r im e ro .

VIRGO: T o d o s  lo s  m u n d o s  
s o n  u n  m u n d o  y  e s te  m u n d o  
c o m p u e s to  d e  to d o s  lo s  m u n 
d o s  q u ie re s  m e te r lo  e n  tu  c a 
b e z a ,  s o  c h o r l i to .  A s í  e s tá  tu  
c o m p a ñ e r o /a  d e  fa t ig a s  y  d e  
c a m a , h a s ta  e l ú l t im o  p e lo  d e  

tu  i n s o p o r t a b l e  l e v e d a d  y  d e  tu s  a i r e s  d e  
g ra n d e z a .  S i n o  p o n e s  d e  tu  p a r te  a lg ú n  p a s i
to  h a c ia  a d e la n te ,  lo s  q u e  te  ro d e a n  q u iz á  n o  
se  d e n  c u e n ta  d e  q u e  e s tá s  n e c e s i ta n d o  am o r, 
a fe c to  o  s im p le m e n te  q u e  te  q u ie ra n .  E n  lo s  
a s u n to s  d e l d in e ro  e s  t ie m p o  d e  a p ro v e c h a r  
a lg u n a  c i r c u n s ta n c ia  p ro v e c h o s a  p a r a  in v e r 
tir, s ie m p re  q u e  n o  te  lo  ju e g u e s  to d o  a  u n a  
c a r ta .  D e  s a lu d ,  q u iz á  lo  m á s  c o n v e n ie n te  e s  
s a l i r  d e  la  e n c r u c i ja d a  d e  la  d u d a  y p o n e r  s o 
lu c io n e s  a  e s a s  p e q u e ñ e c e s  q u e  tu  c u e r p o  te  
d e m a n d a ,  a l m e n o s  e s o  d ic e n  lo s  a s tro s .

CAPRICORNIO: L a  p ro f e
s ió n  le  o c u p a  d e m a s i a d o ,  la  
a f i c ió n  le  o c u p a  d e m a s i a d o ,  
¿ c u á n to  d u e r m e  u s te d ?  ¡O jo  
c o n  lo s  e x c e s o s  n o  s e a n  q u e  
t e r m i n e n  d o n d e  n o  d e b e n !  
L o s  q u e  t e n g a n  a lg ú n  c a r g o  

p ú b l ic o  y  s e a n  d e  e s te  s ig n o  e s  p r e c is o  q u e  
to m e n  p r e c a u c io n e s  c o n  su  e lo c u e n te  d is c u r 
so , p u e s  lo s  a s tr o s  n o s  d ic e n  q u e  ta n ta s  v e 
c e s  c o m o  a b ra n  la  b o c a ,  m e te n  la  p a ta ;  a s í  
q u e  su  d e f e n s a  e s tá  n o  e n  lo  q u e  d ig a n ,  s in o  
e n  lo  q u e  h a g a n .  T a m b ié n  d e b e n  t e n e r  e n  
c u e n t a  q u e  h a y  p la g a  d e  e n v id io s i l lo s ,  a s í  
q u e  e s  m e jo r  q u e  n o  d e n  p á b u lo  a  lo s  c o 
m e n ta r io s  q u e  l le g u e n  a  su s  o re ja s  a f r ic a n a s .

GEMINIS: T o d o  f in  r e q u ie 
r e  p r i n c i p i o ,  a s í  q u e  p r e p á 
ra n s e  u s te d e s  p a r a  t o m a r  d e 
c is io n e s  s o b re  c o m ie n z o s  p e 
ro  s in  p e rd e r  d e  v is ta  la s  m e 
ta s . L a  e c o n o m ía  p a r e c e  q u e  
q u ie r e  l le v a r o s  d e  b r a c e t e  a l 

a lta r ,  a s í  q u e  a p ro v e c h a d  la  r a c h a  q u e  p a r e 
c e n  d ib u ja ro s  lo s  a s tr o s  e n  e l p e r f i l  d e  la  lu 
n a . P e ro  e n  u n a  s e m a n a  c o m o  é s ta  d e  in te n 
s a s  e m o c io o o o o o o o n e s ,  s e r ía  e s tú p id o  p e r 
d e r  e l  t ie m p o  e n  c o n ta r  p e s e ta s ,  a p ro v e c h a d  
p a r a  s a t i s f a c e r  e l  s e n t im ie n to ,  e l a f e c to ,  e l 
e ro s  y  h a s ta  la  c a r n e  si e s  p r e c is o ,  q u e  y a  
v e n d rá n  t ie m p o s  m á s  p r a g m á t ic o s  p a ra  d e 
d ic á r s e lo s  al v il  m e ta l .  D e  s a lu d ,  ¡d a  b u te n !

LIBRA: S i e s ta  s e m a n a  h a y  
b a u t iz o ,  tú  s e r á s  e l b a u t iz a d o ,  
si h a y  b o d a ,  tu  s e r á s  e l  n o -  
v io /a ,  s i  le  to c a  a  a lg u n o /a  d e  
tu  e n to rn o  la  lo te r ía ,  a h í  e s tá s  
tú  c o n  e l  c a z o ,  s i h a y  a lg ú n  
s u c e s o  d e s a g ra d a b le ,  ta m b ié n  

e s ta r á s  tú  c e r c a ,  p o rq u e  e s ta  s e m a n a  v a s  d e  
p ro ta g o n is ta  p o r  la  v id a ,  q u ie ra s  o  n o . E n  lo  
e c o n ó m ic o  e s tá s  m á s  d e  e n h o r a b u e n a  q u e  
e n  la s  d e m á s  f a c e ta s ,  p u e s  e s tá s  c o m o  g a l lo  
e n  c o r ra l  d e  g a l l in a s ,  to d o  u f a n o  y m a rc h o 
so . E n  te m ita s  d e  s a lu d ,  é c h a te  u n  o jo  a  la s  
p a r te s  b la n d a s  y  p á lp a te  b ie n ,  o  m e jo r  h a z te  
u n  re c o n o c im ie n to  ru t in a r io ,  p u e s  m á s  v a le  
p r e v e n ir  q u e  c u ra r .

ACUARIO: S e m a n a  p a ra  to 
m a r  d e c i s io n e s  e c o n ó m ic a s ,  
p a r a  m a r c a r  e l t e r r e n o  c o m o  
a n im a l  e n  c e l o ,  p a r a  e x p a n -  
s i o n a r  e l  n e g o c i o  c o n  id e a s  
n o v e d o s a s  y  p a ra  s a c a r  la  d a 
g a  f lo r e n t in a  c o n t r a  a q u e l lo s  

q u e  a c e c h a n  e n  la  e s q u in a .  S u s  in te re s e s  e s 
ta rá n  s a lv a g u a rd a d o s  m á s  c o n  la  p o l í t ic a  y  la  
p a la b ra  q u e  c o n  la  c e r ra z ó n  y  e l d e ja r  q u e  e l 
t ie m p o  s o lu c io n e  to d o . E s ta  e ta p a  e s  d e  m u y  
b u e n a  p e r s p e c t iv a  p a r a  to d o  lo  q u e  se  r e la 
c io n e  c o n  te m a s  a m o ro s o s  y  a fe c t iv o s ,  p u e s  
lo s  a c u a r io s  q u e  e s tá is  e n  v u e s tro  s ig n o , e n  
v u e s tro  t ie m p o , e s tá is  m u y  d o ta d o s  p a r a  r e a 
l i z a r  v u e s t r o s  s e n t i m i e n t o s  m á s  n o b le s  y  
p ro fu n d o s .
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CANCER: A lg o  h u e le  a  ro 
sa s  e n  tu  e n to rn o  p ro fe s io n a l,  
e n  tu  e n to rn o  v ita l ,  e n  tu  e n 
to r n o  f a m il ia r ,  e n  tu  e n to r n o  
a f e c t iv o  o  e n  e l  e n to r n o  q u e  
se a . A lg o  b u e n o  te  v a  a  s u c e 
d e r, o  te  a s c ie n d e n  o  te  to c a  la  

lo te r ía  o  e n c u e n tr a s  u n  s e r  q u e  se  c u e lg u e  d e  
tu  c u e l lo  d e  la  fo rm a  m á s  a m o ro s a  q u e  p u e 
d a s  im a g in a r  o  tu  fa m il ia  te  d a  u n  a le g ró n  en  
fo rm a  d e  h e re n c ia .  P e ro  p a ra  e l g o c e  y  d is 
f ru te  d e  e s a  c o s i l la  q u e  n o  s a b e m o s  q u é  e s  
d e b e s  c u id a r  u n  p o q u ito  tu  « lo o k »  y  tu  s a lu d , 
p u e s  e s tá s  a b a n d o n a n d o  tu  c u e rp o  y  h a y  m u 
c h a s  o c a s io n e s  en  las  q u e  te  e s tá  p id ie n d o  á r
n ic a .

ESCORPIO: E l f in a l  f e l i z
e s  lo  q u e  v is lu m b ra m o s  m á s  
c e r t e r a m e n te  e n  s u s  a s u n to s  
d in e r a r io s  e s ta  s e m a n a  e n  la  
q u e ,  p o r  o t r a  p a r te ,  s u  b o ls i 
l l o  s e  v a  a  r o m p e r  p o r  m á s  
d e  u n  s i t io .  P e ro  n o  se  p r e o 

c u p e  q u e  c a d a  d u r o  q u e  s e  le  p i e r d a  s e r á  
c o m o  e l g r a n o  q u e  c a ig a  e n  t i e r r a  f é r t i l  y  
t r a e r á  e n  t ie m p o  d e  c o s e c h a  v e rd a d e r a s  e s 
p ig a s  d e  d in e r o .  A s í  q u e  n o  h a y  m a l  q u e  
p o r  b ie n  n o  v e n g a .  E n  e s o s  a s u n t ó l o s  d e  
p a r e ja ,  p a r e c e  q u e  s e  v a  a  t e r m in a r  lo  d e  
e s ta r  s ie m p re  d e  m o r r o s ,  p e ro  a lg u n a  t e r n u 
r a  d e b e r á s  tú  p o n e r  d e  tu  p a r te  s i  q u ie r e s  
d e ja r  d e  v e r / to c a r  e s p a ld a  to d a s  la s  n o c h e s .

PISCIS: T u  c a b e z a  a c h o r l i -  
t a d a  y  p a j a r e r a  e s t a r á  m u y  
o c u p a d a  e n  t e m a s  ta n  r a r o s  
e n  ti c o m o  s o n  lo s  e c o n ó m i
c o s .  T e m a s  c o m o  e l a h o r r o ,  
l a  h e r e n c i a ,  la  i n v e r s i ó n ,  e l 
fu tu r o ,  la s  c u e n ta s  c o r r ie n te s  

o  la s  c i f r a s  m a c r o e c o n ó m ic a s  v a n  a  e s t a r  
d e  a c tu a l id a d  e n  tu  v id a ,  p e ro  n o  te  p r e o c u 
p e s ,  p u e s  e s  s ó lo  u n a  c a l e n tu r i l l a  p a s a je r a .  
T e  d a r á s  c u e n t a  t a m b ié n  d e  q u e  la  e c o n o 
m ía  n o  s e  p u e d e  m e z c la r  e n  tu  c a l e t r e  c o n  
la  « s e x o n o m ía » ,  c o n  lo  q u e  q u e re m o s  d e 
c i r te  q u e  lo  d e  c o m e r te  u n a  r o s c a  e s ta  s e 
m a n a ,  n i p e n s a r lo ,  c la r o  q u e  t a m p o c o  v a s  a 
t e n e r  p ro p o s ic io n e s ,  p u e s  te  v a n  a  v e r  ta n  
a b s o r to /a  y  p r a g m á t ic o /a ,  q u e  v a  a  d a r  m ie 
d o  a c e r c a r s e  a  ti.
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EXPOSICIONES
• Nacho e x p o n e  u n a  c o le c c ió n  d e  

ó le o s  e n  la  s a la  d e  e x p o s ic io n e s  d e  la  
C á m a ra  d e  C o m e rc io  e n  la  p la z a  d e  
S a n  V ic e n te . A b ie r ta  e n tre  e l 5  y  el 
15 d e  fe b re ro .

• Rashin in a u g u ra  e l d ía  7  d e  fe 
b re ro  u n a  e x p o s ic ió n  d e  p in tu ra  e n  la  
g a le r ía  T o lm o  (S a n ta  I s a b e l, 14).

• H o m e n a je  a  Pedro Mercedes 
e n  e l  C e n t r o  d e  P r o m o c i ó n  d e  la  
A r te s a n ía  M e z q u i ta  d e  la s  T o r n e r í 
a s. L a  in te r e s a n te  e x p o s ic ió n  d e  c e 
r á m ic a  p o d r á  c o n te m p la r s e  h a s ta  el 
15 d e  fe b re ro .

• Pilar Torregrosa Canto e x p o 
n e  su  Obra Gráfica  e n  la  s a la  J u l io  
P a s c u a l  d e  la  P o s a d a  d e  la  H e rm a n 
d a d .

•  U n a  c o l e c t iv a  d e  d iv e r s o s  a r 
t i s ta s ,  e n t r e  lo s  q u e  s e  e n c u e n t r a n  
Bobadilla, Carlos Pavón, Delga
do Espinosa, Juan José Gallego, 
Carlos Sáez, Juan Pedresa, Cris
tina Viñayo, M ontes, Enaldi, 
Santos, Isabel Ramos, Vicente In- 
gelmo, e tc .,  p u e d e  v e r s e  e n  la s  s a 
las  d e l  C e n t r o  C u l tu r a l  d e  la  C a ja  
R u ra l ( c a l le  C o ro n e l  B a e z a  d e  To
ledo). D e l 2 7  d e  e n e r o  a l 8 d e  f e 
b re ro .

• E x p o s ic ió n  c o le c t iv a  e n  la  g a 
le r ía  d e  a r te  B e r u e te  d e  Toledo (c a 
lle  d e l  A n g e l) .  H a s ta  e l  13 d e  f e b r e 
ro .

• Pilar Vega e x p o n e  u n a  c o le c 
c ió n  d e  a c u a re la s  e n  la s  s a la s  P ic a s 
so  y  V e lá z q u e z  d e l C e n t ro  C u ltu ra l  
d e  la  C a ja  R u ra l  ( c a l le  C o ro n e l  B a 
e z a ) . E n t r e  e l  10 y  e l 2 2  d e  fe b re ro .

• Pablo López n o s  m u e s t r a  s u s  
c o l la g e s  e n  la  s a la  G re c o  d e l C e n 
tro  C u ltu ra l  d e  la  C a ja  R u ra l .  E n tre  
e l 10 y  e l 2 2  d e  fe b re ro .

• Eladio Malagón González 
Niño  e x p o n e  u n a  c o le c c ió n  d e  p in 

tu ra s  e n  L a  S a s tre r ía ,  e n  Talavera 
de la Reina. A b ie r ta  h a s ta  e l  d ía  10 
d e  fe b re ro .

• E n tre  e l 14 y  e l  2 3  d e  fe b re ro  
p o d rá  v e rs e  e n  la  s a la  d e  e x p o s ic io 
n e s  d e  Quintanar de la Orden u n a
s e le c c ió n  d e  T r a b a jo s  A r te s a n a le s  
M a y o ra l .

FIESTA CULTURAL
• L a  S o c ie d a d  C e rv a n t in a  e n  c o 

la b o ra c ió n  c o n  la  C o n c e ja l ía  d e  C u l
tu ra  d e l A y u n ta m ie n to  d e  Esquivias 
o rg a n iz a  e s to s  d ía s  la  F ie s ta  C u ltu ra l 
p a ra  c e l e b r a r  e l C D V I I  a n iv e r s a r io  
d e  la  b o d a  d e  Miguel de Cervantes 
y Catalina de Palacios.

•  D ía  9 . A c tu a c ió n  d e  la  C o ra l  
C a ta l in a  d e  P a la c io s  d e  Esquivias, 
a  la s  8 d e  la  ta rd e .

• D ía  10. A c tu a c ió n  d e l  G ru p o  
d e  C o ro s  y  D a n z a s  « A m a n e c e r»  d e  
Villaluenga, a  las  8 d e  la  ta rd e .

• D ía  11. A c tu a c ió n  m u s ic a l  d e l 
G ru p o  d e  P u ls o  y P ú a  d e  Toledo.

• D u ra n te  lo s  d ía s  9 , 10 y  11 te n 
d rá n  lu g a r , a s í  m is m o , la s  11 J o r n a 
d a s  G a s tro n ó m ic a s .

• E l d ía  12 se  c e l e b r a r á  la  F ie s ta  
A n iv e r s a r io  d e  la s  b o d a s  c o n  u n a  
m is a  e n  la  q u e  in te rv e n d rá  la  C o ra l  
P o l i f ó n i c a  d e  la  S . C e r v a n t in a  d e  
Esquivias, y a  la s  8 d e  la  ta rd e  el 
t r a d ic io n a l  b a n q u e te  d e  b o d a s ,  q u e  
s e rá  a m e n iz a d o  p o r  e l g ru p o  S a n ta  
A n a  d e  Añover de Tajo.

CONFERENCIAS
E l  A r z o b i s p a d o  y  la  a s o c i a c i ó n  

c a tó l i c a  d e  p ro p a g a n d is t a s  h a n  o r 
g a n iz a d o  u n a  c o n fe r e n c ia  q u e  t e n 
d r á  lu g a r  e l d ía  8 d e  f e b r e ro  a  la s  
7 .3 0  d e  la  ta rd e ,  e n  e l s a ló n  d e  a c 
to s  d e  la  C a ja  d e  T o le d o , e n  e l p a la 
c io  d e  B e n a c a z ó n .  T e n d rá  la  p a la 

b r a  e l  h i s to r ia d o r  y  p e r io d is ta  José 
María García Escudero, q u e  t r a 
ta rá  DeI periódico a l video: los m e
dios de com unicación socia l y  los 
católicos.

CONVOCATORIAS
I M a r a t ó n  F o t o g r á f i c o  « M u y  

L e a l  V i l la » .
L a  C o n c e j a l í a  d e  C u l t u r a  d e l  

A y u n ta m ie n to  d e  Quintanar de la 
Orden c o n v o c a  e l  1 . e r  M a r a t ó n  
F o to g r á f i c o  « M u y  L e a l  V il la » ,  e n  
e l  c u a l  p u e d e n  p a r t i c i p a r  t o d a s  
a q u e l l a s  p e r s o n a s  q u e  lo  d e s e e n ,  
r e f i r i é n d o s e  a  Q uintanar, d e  
a c u e rd o  c o n  la s  s ig u ie n te s  b a s e s :

a )  C a r n a v a l- 9 2 .
b )  S e m a n a  S a n ta -9 2 .
c )  Quintanar de la Orden « M u y  

L e a l  V illa » .
S e  p r e s e n t a r á n  c i n c o  o b r a s  p o r  

a u to r  y  te m a  l im i t á n d o s e  e l ta m a ñ o  
a l l a d o  m e n o r  c o n  u n  m ín im o  d e  
18 c m . y e l la d o  m a y o r  u n  m á x im o  
d e  4 0  c m .

E l t e m a  s e r á  l i b r e ,  r e a l i z á n d o s e  
e n  b la n c o  y  n e g ro  o  c o lo r .

D e b e r á n  i r  a d h e r id a s  s o b r e  s o p o r 
te  r íg id o  c u y o  ta m a ñ o  s e r á  e x c l u 
s iv a m e n te  3 0  x 4 0 .  S e  d e b e  u t i l i 
z a r  e l  s i s t e m a  d e  p l i c a  e n  s o b re  c e 
r r a d o .

L o s  p la z o s  d e  a d m is ió n  s e r á n  lo s  
s ig u ie n te s :

a )  C a r n a v a l - 9 2 :  H a s t a  e l  2 7  d e  
m a rz o .

b ) S e m a n a  S a n ta -9 2 :  H a s ta  e l 28  
d e  m a y o .

c )  Quintanar de la Orden « M u y  
L e a l  V illa » : H a s ta  e l 3 d e  n o v ie m 
b re .

L o s  e n v í o s  s e  h a r á n  a  la  C o n 
c e j a l í a  d e  C u l tu r a ,  E x e n to .  A y u n 
t a m i e n t o .  P l a z a  C o n s t i t u c i ó n ,  
n ú m .  1. Quintanar de la Orden 
(Toledo), h a c i e n d o  c o n s t a r  l . e r  
M a r a tó n  F o t o g r á f i c o  « M u y  L e a l  
V il la » .

L o s  p r e m io s  p o r  t e m a s  s e r á n  lo s  
s ig u ie n te s :

I 8 0 . 0 0 0  p e s e t a s  y  p l a c a ;  2 .° : 
4 0 .0 0 0  p e s e ta s  y  p la c a ;  3 .°: 2 0 .0 0 0  
p e s e t a s  y  p l a c a ;  4 ."  y  5 .° :  p l a c a .  
L a s  o b r a s  p r e m ia d a s  e c o n ó m i c a 
m e n te  q u e d a r á n  e n  p ro p ie d a d  d e  la  
o r g a n iz a c ió n .

FA R M A C IA S  D E  G U A R D IA
TOLEDO TALAVERA DE LA REINA
8. General Villalba, 17 8. Joaquina Santander, 76
9. La Mancha, 10 9. Joaquina Santander, 76

10. Hombre de Palo, 1 10. Avenida de la Constitución, 26
11. Cardenal Lorenzana, 4 11. Puerta de Cuartos, 8

y Esparteros, s/n 12. Carretera de Cervera, 47
12. Brive, 4 13. Poeta Jiménez de Castro, 1
13. La Mancha, 10 14. Cerería, 26
14. Tornerías, 16 15. Alfares, 35
15. Brive, 4 16. Carlos García Verdugo, s/n
16. Tornerías, 16

Si valora su Tiem po, 
utilice nuestros Servicios.
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Ultimo plato POR LOC I TOS

Restaurante Hierbabuena: una tradición imaginativa
E l restaurante Hierbabuena es 

ya una tradición en la gastro
nomía toledana, con sus nue
ve años de cocina imagina

tiva. M iguel Angel y José Ló
pez supieron, en su momento dar 
ese toque de suavidad francesa y 
de aromas vascos a los produc
tos que salían de sus fogones, 
y se ganaron una clientela que 
tiene a gala el salirse de la tradi- 
cionalidad cotidiana en lo que

a dar gusto al paladar se refiere.
En una carta cambiante en 

cuanto a productos y platos, pero 
que mantiene las formas de ha
cer, podemos encontrar platos de 
la exquisitez de una ensalada de 
vainas con gambas y arroz salva
je al vinagre de jengibre, hermo
so plato que tiene su éxito en la 
suavidad de un arroz indio en su 
vaina natural; igualmente imagi
nativos y de excelente paladar

Nosotros recomendamos...
La entrada la debemos hacer triunfal, con la imaginativa ensa
lada de vainas con gambas y arroz salvaje. El segundo paso 
bien pudiera ir por el paseo de los pescados, con el bacalao 
fresco al horno sobre fondo de patatas pescador, o por la aveni
da de las carnes, con el aromático lomo de ciervo con ciruelas 
y castañas. Un excelente postre de reinetas asadas rellenas de 
pasas y piñones pueden poner el punto y final. El vino de la 
casa es suficiente para poner el contrapunto líquido al menú.

son unos corazones de alcacho
fas naturales con morcilla, con 
un toque aromático de queso de 
Mahón gratinado, y no podemos 
olvidar una entrada como la ca
zuela de cardos con almejas, con 
su salsa tipo marinera, pero sin 
tomate, sin colorante y con un 
chorrito de vino blanco, ni tam
poco se pueden quedar en el tin
tero los «fettuchini» con chopi- 
tos en su tinta o los «creps» de 
puerros y gambas.

En los pescados debemos des
tacar el tratamiento francés de las 
salsas que Ies acompañan, con su 
base de buena crema de nata. Ahí 
tenemos, por ejemplo, el salmón 
con crema de pimiento, donde el 
pescado se suaviza con una salsa 
de nata, pimiento verde natural, 
un poquito de nuez moscada y de 
pimienta, o quizá haya que desta
car el buen bacalao fresco al hor
no sobre fondo de patatas pesca
dor, al que primero se le ha dado 
un par de vueltas en la sartén y se 
le ha terminado en el horno con 
un toque de perejil, pan rallado y 
pimentón; las brochetas de pesca
do y marisco también proporcio
nan un buen bocado.

El tratamiento de las carnes 
es interesante. Aquí encontra
mos el tradicional entrecot a la 
pimienta verde, con la caracte
rística de que la carne se presen
ta frita y la salsa descansa toda 
su fuerza sobre la nata y la aro
mática pimienta verde en grano. 
La imaginación sabrosa puede 
continuar con los especiales es- 
calopines de ternera en salsa de 
arándanos, en los que destacare
mos el toque de mostaza france
sa en la salsa; asimismo, un 
punto de consideración merece 
el lomo de ciervo con ciruelas y 
castañas macerado a la salsa de 
vino tinto o los sesos de lechal 
con alcaparras, bien lavaditos 
en vinagre, hervidos con laurel 
y cebolla, pasados por harina y 
fritos.

Y para la carrera cuinaria debe 
concluir en la meta de un buen 
postre, pues ahí están el sorbete 
de champán, el pudin de fram
buesas en su crema o la crema de 
la casa con guindas en cazalla.

La bodega es interesante, con 
un buen Rioja como vino de la 
casa y abundantes especialidades 
manchegas.

El local
Restaurante Hierbabuena, en la calle Cristo de la Luz, 9. Tole
do. Tipo de cocina: imaginativa, con mucha influencia del mo
do de hacer francés, sobre todo en el tratamiento de las salsas. 
Comedor: tres espacios para unos 60 comensales, con una de
coración blanquinegra, aunando interesantísimos elementos de 
auténtico estilo mudéjar con soluciones ingeniosas de signo 
moderno. Servicio: siete personas. Precio para menú recomen
dado: alrededor de 3.800 pesetas.

TALLERES C.Y.M., S.L.

CONSTRUCCIONES 
METALICAS Y 
CERRAJERIA. 

TRABAJOS EN ACERO 
INOXIDABLE

Fábrica. Oficinas y Almacén: Otra. Seseña a Esquivias, 
Km. 1,100 • Tel.: (91) 893 60 60 • Fax: (91) 893 60 08 • 

SESEÑA (Toledo)
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C E R A M IC A

Vereda del Prado, s/n. 
45290 PANTOJA (Tbledo) 
Tfel: 55 47 00 - 55 41 26

La Sagra, unida a nuestra 
tecnología de punta, hacen que en 
Cerámica Nuestra Señora de la Oliva 
fabriquemos ladrillos de cara vista 
con una gran calidad.

Nuestra moderna empresa nos 
permite distribuir a cualquier 
punto de España, más de veinte 
productos diferentes.

Arcilla, tecnología y 
profesionalidad nos capacitan para 
hacer ladrillos que dan la cara.
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EN' GRUPO VILLASANTE
NUMERO 1 EN CASTILLA-LA MANCHA EN LUBRICANTES Y NEUMATICOS

POR LA COMPRA DE 39.000 PESETAS (IVA INCLUIDO) 
REGALO BICICLETA MODELO INFANTIL (12 VELOCIDADES)

POR LA COMPRA DE 47.000 (IVA INCLUIDO)
REGALO BICICLETA CABALLERO O SEÑORA (18 VELOCIDADES)

EN LUBRICANTES. BATERIAS. NEUMATICOS 
Y 100 ARTICULOS MAS DEL AUTOMOVIL

Regalamos estas bicicletas

GRUPO VILLASANTE MUCHOS PUNTOS A SU SERVICIO
________ EN MADRID
HNOS. VILLASANTE, S. L.
C/. General Ricardos, 31 
Teléf. (91)471 19 29. MADRID

________ EN TOLEDO
NEUMATICOS VILLASANTE, S. A.
Ctra. Toledo, km. 49,600
Teléf. (925) 41 06 36. NAVAHERMOSA

TALLERES AUTO-INYECCION
J. L. Resuela
Teléf. (925) 37 10 11. POLAN

NEUMATICOS CARRILA
Ctra. Nacional 502
Teléf. (925) 85 34 52. ALCAUDETE

NEUMATICOS EUROPA
Avda. Europa, 18
Teléf. (925) 38 29 73. SONSECA

TALLERES ROSBLAN
Carreteros, s/n
Teléf. (925) 37 42 16. PULGAR

EN CIUDAD REAL
EDUARDO MUÑOZ DIAZ
C/. Generalísimo, 57
Teléf. (926) 47 00 74. FUENCALIENTE
HNOS. FERNANDEZ, S. L.
Estación de Servicio. Teléf. (926) 77 50 04 
HORCAJO DE LOS MONTES
TALLERES PUEBLA
C/. Calatrava, 49.PUEBLA DE D. RODRIGO
TALLERES MARTIN AYUSO, S. L.
Ctra. Toledo-Porzuna 
PUEBLO NUEVO DEL BULLAQUE
CESAR MANZANARES JUGO
C/. Alfonso XII, ns 2
Teléf. (926) 71 00 71. ALMADEN
TALLERES GERARDO GARCIA
Teléf. (926) 42 16 85 
RETUERTA DEL BULLAQUE

MANUEL NUÑEZ
C/. Cervantes
Teléf. (926) 77 90 27. SACERUEL4

TALLER SAN CRISTOBAL
Paseo del Cordón, 102. Teléf. (926) 89 62 27 
VILLARUBIA DE LOS OJOS

BENITO VERA
C/. Cervantes. AGUDO

_______ EN BADAJOZ
FERNANDO BLANCO
Neumáticos y Mecánica
Teléf. (924) 61 41 60. PEÑALSORDO

_______ EN CORDOBA
NEUMATICOS ZAJON
Polígono Industrial «San Gregorio»
Teléf. 10 17 78. POZO BLANCO

RODRIGUEZ Y ROSIQUE, C. B.
C/. Pablo Iglesias, s/n 
VVA. DE CORDOBA

RAFAEL FERNANDEZ GALVEZ
Camino del Calvario, s/n 
Teléf. 10 11 09. EL QUIJO
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